Janina Renee

TAROT

СОДЕРЖАНИЕ

Практическое решение проблем и получение советов

КАК ЗАДАВАТЬ ВОПРОСЫ

ПРИМЕРЫ ПОЛУЧЕНИЯ ТОЛКОВАНИЙ-СОВЕТОВ

БУДЬТЕ АККУРАТНЫ

СТАРШИЕ АРКАНЫ

ПЕРВЫЙ АРКАН: МАГ

ВТОРОЙ АРКАН: ВЕРХОВНАЯ ЖРИЦА

ТРЕТИЙ АРКАН: ИМПЕРАТРИЦА

ЧЕТВЕРТЫЙ АРКАН: ИМПЕРАТОР

ПЯТЫЙ АРКАН: ВЕРХОВНЫЙ ЖРЕЦ

ШЕСТОЙ АРКАН: ВЛЮБЛЕННЫЕ

СЕДЬМОЙ АРКАН: КОЛЕСНИЦА

ВОСЬМОЙ АРКАН: СИЛА

ДЕВЯТЫЙ АРКАН: ОТШЕЛЬНИК

ДЕСЯТЫЙ АРКАН: КОЛЕСО ФОРТУНЫ

ОДИННАДЦАТЫЙ АРКАН: ПРАВОСУДИЕ

ДВЕНАДЦАТЫЙ АРКАН: ПОВЕШЕННЫЙ

ТРИНАДЦАТЫЙ АРКАН: СМЕРТЬ

ЧЕТЫРНАДЦАТЫЙ АРКАН: УМЕРЕННОСТЬ

ПЯТНАДЦАТЫЙ АРКАН: ДЬЯВОЛ

ШЕСТНАДЦАТЫЙ АРКАН: ПАДАЮЩАЯ БАШНЯ

СЕМНАДЦАТЫЙ АРКАН: ЗВЕЗДА

ВОСЕМНАДЦАТЫЙ АРКАН: ЛУНА

ДЕВЯТНАДЦАТЫЙ АРКАН: СОЛНЦЕ

ДВАДЦАТЫЙ АРКАН: СТРАШНЫЙ СУД

ДВАДЦАТЬ ПЕРВЫЙ АРКАН: МИР

ТУЗ МОНЕТ

ДВОЙКА МОНЕТ

ТРОЙКА МОНЕТ

ЧЕТВЕРКА МОНЕТ

ПЯТЕРКА МОНЕТ

ШЕСТЕРКА МОНЕТ

СЕМЕРКА МОНЕТ

ВОСЬМЕРКА МОНЕТ

ДЕВЯТКА МОНЕТ

ДЕСЯТКА МОНЕТ

ПАЖ МОНЕТ

РЫЦАРЬ МОНЕТ

КОРОЛЕВА МОНЕТ

КОРОЛЬ МОНЕТ

ТУЗ ЖЕЗЛОВ

ДВОЙКА ЖЕЗЛОВ

ТРОЙКА ЖЕЗЛОВ

ЧЕТВЕРКА ЖЕЗЛОВ

ПЯТЕРКА ЖЕЗЛОВ

ШЕСТЕРКА ЖЕЗЛОВ

СЕМЕРКА ЖЕЗЛОВ

ВОСЬМЕРКА ЖЕЗЛОВ

ДЕВЯТКА ЖЕЗЛОВ

ДЕСЯТКА ЖЕЗЛОВ

ПАЖ ЖЕЗЛОВ

РЫЦАРЬ ЖЕЗЛОВ

КОРОЛЕВА ЖЕЗЛОВ

КОРОЛЬ ЖЕЗЛОВ

ТУЗ КУБКОВ

ДВОЙКА КУБКОВ

ТРОЙКА КУБКОВ

ЧЕТВЕРКА КУБКОВ

ПЯТЕРКА КУБКОВ

ШЕСТЕРКА КУБКОВ

СЕМЕРКА КУБКОВ

ВОСЬМЕРКА КУБКОВ

ДЕВЯТКА КУБКОВ

ДЕСЯТКА КУБКОВ

ПАЖ КУБКОВ

РЫЦАРЬ КУБКОВ

КОРОЛЕВА КУБКОВ

КОРОЛЬ КУБКОВ

ТУЗ МЕЧЕЙ

ДВОЙКА МЕЧЕЙ

ТРОЙКА МЕЧЕЙ

ЧЕТВЕРКА МЕЧЕЙ

ПЯТЕРКА МЕЧЕЙ

ШЕСТЕРКА МЕЧЕЙ

СЕМЕРКА МЕЧЕЙ

ВОСЬМЕРКА МЕЧЕЙ

ДЕВЯТКА МЕЧЕЙ

ДЕСЯТКА МЕЧЕЙ

ПАЖ МЕЧЕЙ

РЫЦАРЬ МЕЧЕЙ

КОРОЛЕВА МЕЧЕЙ

КОРОЛЬ МЕЧЕЙ

Практическое решение проблем и получение советов

YOUR EVERYDAY GUIDE
LLEWELLYN PUBUCATIONS

Minnesota, 55164-0383, USA

Жанина Рени ГИД ПО ТАРО

OCR amp; SpellCheck - genon

Если вы ищите совета, если не уверены в правильности сделанного вами выбора, доверьте это занятие судьбе -обратитесь к картам Таро! В этой книге представлен новый метод работы с картами, который поможет вам принять верное решение и определит действия в любой жизненной ситуации. Более того, руководствуясь путеводной нитью, указанной картами, вы сможете понять, как увеличить положительное воздействие предсказания и уменьшить, а то и вовсе убрать отрицательное. Используя мудрость Таро для решения неясных вопросов, вы сможете сделать свою жизнь более благополучной и спокойной.

Для широкого круга читателей.

ББК 77.056я92 (7США)

Все права защищены. Никакая часть данной пиши не может быть воспроизведена в какой бы то ни было форме без письменного разрешения владельцев авторских прав.

Переведено с «

Tarot Your Everyday Guide » Copyright
© 2000 by Janina Renee Published by Llewellyn Publications St. Paul. MN 55164 USA

© Серия, оформление, перевод. ФАИР-ПРЕСС, 2002

ПРЕДИСЛОВИЕ

Я толкую карты Таро с начала семидесятых годов и, подобно большинству людей, пытаюсь с их помощью узнать будущее. Конечно, как и многих, меня интересовало, могу ли я изменить будущее, когда я знала, что должно произойти. Если обычное толкование карт Таро предсказывало несчастье, то я хотела знать, можно ли что-то сделать для его предотвращения. Если толкование показывало возможность свершения хороших событий, я хотела знать, как им помочь стать реальностью. В результате я познакомилась со способами получения у карт Таро дружеских советов и успешно ими пользуюсь.

Эта книга - результат моей связи с Таро как с общностью: карты выступают как персонажи, они и хотят, и могут нас многому научить. Отсюда можно понять и способы получения советов у карт Таро: как карты могут предложить действия, какую позицию нам следует занять в том или ином вопросе, как решать некоторые вопросы, возникающие в жизни многих из нас.

Подобно другим моим книгам - «Заклинания Таро» и «Игровая магия», - эта книга также имеет проблемно ориентированный подход к предмету, распространяя прототипы Таро на некоторые мирские понятия. Поиск путей переноса магических и духовных элементов в дела повседневной жизни стал для меня чем-то вроде потребности. Соотнесение магического и реального всегда было серьезной проблемой. Сама жизнь побуждает нас принимать вызов и не пасовать перед проблемами. Несмотря на старания мистических философов и шаманов напомнить нам о нашей духовности - мы и на самом деле духи, - бесконечные и разнообразные заботы повседневной жизни затмевают наши духовные связи. Работа с картами Таро позволяет поддерживать контакт с миром магии, потому что каждая отдельная карта таит в себе целую взаимосвязь значений, соотнося наши маленькие земные понятия с величием жизни и космоса. Таро ведет нас как путеводитель, показывая путь взаимодействия с остальным миром. Благодаря ему мы поднимаемся на новый уровень мышления, магические карты помогают нам вновь обрести себя в мире магии.

Использование карт Таро с любой целью дает силу. Некоторые люди даже критикуют карты, утверждая, будто они развивают фаталистическое мировоззрение. Когда я толкую карты (или кто-то толкует мне), я наполняюсь энергией независимо от того, что сулит предсказание: счастье или беду. Если карты говорят о приближении удачи, я пытаюсь извлечь из этого предсказания наибольшую пользу. С другой стороны, если предсказано недоброе, я пытаюсь действовать быстро В предотвратить беду или хотя бы ее ослабить. Знание о приближении чего-то плохого пробуждает во мне желание проявить силу, победить зло. Даже если в некоторых случаях человек почти ничего не может сделать, возможность подготовить себя психологически дает хороший шанс. Есть поговорка: «Если не можешь изменить обстоятельства, измени свое отношение к ним». И здесь снова Таро может дать совет, ведь подчас именно ваше отношение и определяет, благоприятна ситуация или, наоборот, приближается беда. Мы не можем надеяться повлиять на все события нашей жизни, но, используя мудрость Таро для решения неясных вопросов, мы можем сделать нашу повседневную жизнь значительно более спокойной.

Надеюсь, что содержание книги поможет активизировать ваши отношения с Таро и даст полезные предложения по улучшению жизни.

Эта книга объясняет, как использовать карты Таро для получения совета. Она не предназначена для обучения обычному толкованию карт Таро. Получение совета требует несколько иного способа интерпретации, чем при традиционном толковании карт Таро для предсказания и иного постижения сущности, и для этого соответственно адаптировано описание карт. Для получения совета на расклад карт Таро смотрят как на описание образа действий, соответственно толкуют и карты. Толкуя карты, вы пользуетесь привычными вам понятиями о вещах, а главная фигура карты обычно указывает на то, что должно быть сделано. Можно сказать, что главная фигура представляет вас и ее действия соответствуют требованиям исследуемой ситуации.

Книга обращает особое внимание на практические вопросы. Советы Таро распространяются на обычные проблемы и ситуации, касающиеся многих людей. Па- пример, ответить «да» или «нет» на предложение, стать или нет участником какого-либо дела или конфликта, что выбрать: работу или образование, начать или заморозить отношения, действовать или выжидать, иметь дело с трудными людьми или нет и так далее. Разделы о толковании карт Таро дают альтернативные предложения, ориентированные на разные тины вопросов. Это очень важно, поскольку проблемы каждого читателя уникальны и должны рассматриваться в своем собственном контексте. Приведенная в книге информация позволит читателю глубже проникнуть в суть вещей и применить даваемые картами Таро советы. Хочу обратить внимание, что, принимая решение поступать или нет в соответствии с изложенными здесь идеями или решая, как их применить в конкретных обстоятельствах, вы должны руководствоваться здравым смыслом. Вам следует пользоваться своими знаниями, опытом и интуицией, выбирая какой-либо образ действий или принимая какое-либо решение, книга не должна подменять вашей собственной мудрости.

Есть много прекрасных книг о Таро, о том, как оно действует, откуда пришло, как его глубокие исконные символы повествуют о жизненном пути человека. Книги рассказывают об основных значениях различных карт, об их астрологических и каббалистических ассоциациях, как с их помощью можно заглянуть в, будущее, как толковать карты и проникнуть во внутренний духовный и психологический мир человека, как использовать их в качестве инструмента для медитации. Поэтому я не намереваюсь задерживать читателя и повторять все, что уже так хорошо выражено другими авторами. (Все же для желающих получить немного больше информации в Приложении 1 приводится краткое объяснение природы и происхождения Таро). Я уже полна нетерпения перейти к главному предмету книги - как попросить у Таро совета об обычных проблемах и ситуациях.

Излагая материал, я предполагаю, что читатель уже знает, что такое карты Таро; что у вас есть собственная колода карт Таро; что вы приобрели эту книгу, потому что хотите иметь практическую пользу от 1 я ваших карт Таро.

Создавая эту книгу, я очень надеялась внести вклад в знание, понимание и толкование карт Таро, помочь людям осознать потенциал дополнительных измерений, открываемых толкованиями карт. О6paщение к картам Таро с целью получения совета может породить новые взгляды на символику и значение карт. К тому же я связала символику карт и нумерацию с возникающими практическими и психологическими ассоциациями, чтобы продемонстрировать, что карты Таро имеют отношение к более широкому спектру жизненных ситуаций, чем считалось до сих пор. Чувствую, что толкование отдельных карт в терминах символического отражения ими всех знаний человечества есть область, к которой мы, толкователи Таро, едва прикоснулись пером.

Я думаю, что особенно много мы можем узнать о Младших (Малых) Арканах. Это 56 карт Таро, разделенных на четыре масти, по 14 карт в каждой; масти называются: Монеты (Пентакли), Жезлы (Посохи), Кубки (Чаши) и Мечи. Эти карты в большей степени отражают события повседневной жизни, которые мы считаем менее важными по сравнению с глубокими первичными понятиями, отраженными Старшими (Большими) Арканами - главной частью колоды Таро, состоящей из Шута (Дурака), Мага, Верховной Жрицы и других карт. Однако, как я уже говорила, меня особенно интересует безжалостность потребностей повседневной жизни. Эти незначительные вещи могут вклиниваться между нами и нашей духовностью до тех пор, пока мы не перестроим свое отношение к повседневной жизни и не научимся видеть и ценить ее духовные компоненты. Поэтому в разделах, посвященных толкованию, принято давать равные места большинству карт.

Содержащаяся в книге информация также включает идеи о том, как сделать символизм карт Таро и реальность единым целым, даже если мы не специально ищем решения проблем, а просто хотим получить положительную энергию от толкования карт Таро или от карт, выбранных для медитации. Символизм выпавшей вам карты замыкает энергетическую цепь. Он сигнализирует подсознанию о том, что вы всерьез ищете интуитивную мудрость и готовы с ней работать. Так достигается уровень восприятия, облегчающий выход подсознательного знания на поверхность.

Начинающим

Даже будучи новичком в Таро, вы все равно можете использовать эту книгу для освоения толкований с целью получения совета. Конечно, хорошо, если у вас есть опыт работы с Таро, однако при чтении данной книги можно обойтись без предварительной подготовки: разделы, посвященные толкованию отдельных карт, самодостаточны: в них есть все необходимое. В разделе «Понимание и толкование карт Таро для получения советов» разъясняются основные понятия, их лучше запомнить. Вам надо только уметь тасовать карты и понимать картинки.

Я знаю немало людей, мечтающих овладеть знанием о Таро. Они хотели бы им пользоваться, но не могут из-за отсутствия времени на чтение книг или посещение курсов. Пусть это вас не останавливает: наилучший способ освоить Таро - взять колоду, задать вопрос, перетасовать карты, вытащить несколько карт и рассмотреть их. (Хотя в некоторых колодах символы карт Младших Арканов подобны обычным игральным картам, начинающим лучше выбрать колоду с красочными иллюстрациями всех карт.) Говорят, что картина стоит тысячи слов, необходимых для ее описания. Вы поймете, что можно получить представление о значении карты, анализируя изображенную на ней картину. Определить значение карты поможет также анализ вашей реакции на то, что на ней изображено. Иллюстрации Таро имеют дело с изображениями и символами, пробуждающими ваши мысли, идеи и воспоминания, они обращаются ко многим человеческим качествам и опыту. Ваши интуитивные догадки так же справедливы, как и любое толкование автора. В конце концов дело в том, что все карты должны быть истолкованы в контексте ваших личных жизненных ситуаций и понятий (подобно толкованию снов). Естественно, с обретением опыта улучшится ваше понимание карт, и у вас появится возможность сравнить мнение других со своим.

Читая эту книгу и осваивая толкование карт Таро для получения совета (будем называть это в дальнейшем получением толкования-совета), вы, без сомнения, также узнаете немало об отдельных картах. Вы научитесь применять технику толкований-советов совместно со здравым смыслом и интуицией и получите еще больше информации и советов, применимых в вашей личной жизни. Причем полученные советы будут гораздо глубже общих рекомендаций, приведенных в разделах данной книги.

Колода для толкования и иллюстрации

В толкованиях карт Таро, приведенных в настоящей книге, обычно используются иллюстрации и значения карт из колоды Уайта. Однако встречаются заимствования и из других колод. Так, используются несколько иллюстраций и значений из старой марсельской колоды, а также из альтернативных колод, например из колоды Тота. И все же многие из новых и усовершенствованных колод создаются именно на основе колоды Уайта, поэтому нам хорошо знакомы эти образы. (Колода Уайта также носит название «Рандера - Уайта - Смит» - карты разработаны Артуром Эдвардом Уайтом, иллюстрированы Памелой Колеман Смит и изданы компанией Райдера.) Моя практика и опыт в обращении с последовательностями цифр и ассоциациями также повлияли на толкования. При получении собственных толкований-советов вам не обязательно пользоваться колодой Уайта или другими, на которые я ссылаюсь. Приведенные здесь толкования- советы имеют достаточно общий характер и согласуются с большинством версий карт Таро. Возможные расхождения будут незначительны, а здравый смысл и воображение помогут вам устранить несоответствия и добиться согласия.

ПОНИМАНИЕ И ТОЛКОВАНИЕ КАРТ ТАРО ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ СОВЕТОВ

КАК ЗАДАВАТЬ ВОПРОСЫ

Как достичь счастья? Как улучшить здоровье? Как разбогатеть? Как улучшить отношения с людьми? Многие из нас задают себе такие вопросы. Не проходит и дня, чтобы наши собственные затруднения не ставили перед нами каверзных вопросов. Вот некоторые из них: «Как помочь моему проблемному ребенку?», «Стоит ли мне вернуться в школу?», «Что мне сделать, чтобы получить повышение по службе?», «Надо ли мне так рано выходить на пенсию?». Нет конца такого рода вопросам, но, к счастью, Таро может помочь нам и дать практический совет. Карты могут предложить образ действия дня решения проблем или при возникших разногласиях. Они могут предложить нам путь улучшения жизни и обретения счастья.

К тому же, чтобы обратиться к картам Таро для получения совета, нет необходимости держать в уме какой-нибудь «жгучий» вопрос. В любое время вы можете спросить: «Как я могу улучшить свою жизнь? Что сделать, чтобы сегодня мне повезло?» Эти вопросы я люблю задавать в конце раскладов Таро. которые делаю рано утром. Я люблю начинать день, зажигая свечу темного сине-фиолетового света. on соединяет меня с божественными силам» (с судьбой, с мировыми богами и богинями), и затем спрашиваю «Как пройдет мой день? Что мне нужно узнать сегодня?»

Затем, если карты не говорят о чем-то особенном, нуждающемся в дальнейшем уточнения, я заканчиваю сеанс примерно таким вопросом: что мне сделать, чтобы улучшить сегодняшний день? Как я могу сделать этот день особенным? Такие действия позволяют мне регулировать качество повседневной Июни, а также расширяют мои знания об отдельных картах и о том, как у них спрашивать совета. (Как бы случайно, само по себе толкование карт Таро улучшает повседневную жизнь. Дело в том, что оно приближает к миру магии, формирует мысли определенным образом и усиливает интуитивную восприимчивость человека.)

Знакомясь с указаниями по раскладыванию и толкованию карт Таро для получения совета, стремитесь к простоте. Эта книга написана для вас, читателей, вопрошающих совета. Вопрошающий выступает как действующее лицо в толкованиях карт и одновременно как толкователь. Если вы обращаетесь к Таро по поводу получения толкования-совета для кого-то другого, то задайте вопрос, мысленно представив себе этого человека. Соответственно, уточните толкование. Чтобы истолковать карты Таро специально для получения совета, вам следует выполнить описанные ниже указания.

Желая спросить у Таро совета, сядьте на некоторое время там, где можно спокойно сосредоточиться. Не требуется исполнять сложных церемоний, но неплохо создать атмосферу святилища - зажечь свечи и ладан. Можете включить негромкую современную музыку или сделать что-либо еще, способствующее созданию мистическое обстановки. Для тех. кто любит церемонии, в Приложения 2 приводится обряд, обращенный к богине Таро - Фортуне, - его можно исполнять перед разными прочтениями Таро, а также при других гаданиях.

Готовясь к сеансу, освободите ум и сконцентрируйтесь на вопросе. Легче всего сформулировать вопрос, записав его на бумаге. (Возможно, вы запишете его в журнал или на красивом листочке для записей.) Сам процесс фиксации вопроса на бумаге помогает очистить мысли, при этом подключаются другие участки вашего мозга. В результате, как и при любом ритуале, вы обретаете дополнительные силы для гадания или колдовства.

Концентрируясь на вопросе, скажите мысленно: «Я не прошу предсказания», но попросите совета, как поступить в данной ситуации. Лучше всего задать только один вопрос, как можно проще в прямее, это поможет избежать путаницы в вопросах в толкованиях. Если вы открыты для общения и просто хотите получить какой-нибудь общий совет, задайте общий вопрос. Например, спросите: «Что нужно сделать, чтобы мне повезло? Как я могу улучшить отношения с таким-то или с такой-то?»

Это откроет для вас широкий спектр возможностей Таро.

По мере приобретения опыта обращения с Таро вы заметите, что некоторые вопросы лучше задавать при получении толкований-советов, а другие больше подходят для обычных толкований. Например, рассмотрим вопрос о поиске работы. Если вы хотите получить определенную работу или повышение, спросите совет у Таро так: «Что я могу сделать, чтобы найти работу?», «Что я могу сделать, чтобы улучшить карьеру?». Однако, если вы уже рассматриваете предложение о работе, возможно, лучше сформулировать свой вопрос так: «Стану ли я счастливее, если приму это предложение?» - вместо того, чтобы спросить: «Стоит ли мне принять это предложение?» Конечно, здесь вы подчеркиваете, что ваша цель - счастье. Можете попробовать задавать вопросы и тем, и другим способом. На этой стадии изучения Таро не смущайтесь и не беспокойтесь - умение задавать вопросы и толковать карты придет с практикой.

После того как вы сформулировали вопрос в уме ТЯ (а может быть, и на бумаге), перетасуйте и снимите вашу колоду карт Таро. Толкователи Таро обычно хорошо тасуют карты, иногда переворачивая их. Может получиться колода, где некоторые карты лежат нормально, а другие - перевернуты. Если вы предпочитаете не работать с перевернутыми картами (а некоторые это предпочитают), то, тасуя, не переворачивайте их. Обычно колоду делят на три части левой рукой, затем снова соединяют части в произвольном порядке. Перетасуйте и снимите колоду так, как вам нравится. Снимите одну или несколько карт сверху и положите их перед собой.

Простейший способ - вытащить карту и подумать, что она означает. Если вы предпочитаете большую ясность, сделайте расклад трех карт - разложите три карты в ряд по горизонтали. Я нахожу такой расклад наиболее полезным при получении толкований-советов, хотя, конечно, можно разложить в ряд четыре, пять и более карт. Через обычный расклад трех карт и некоторые другие расклады проходит линия времени. Карта или карты слева представляют прошлое. Однако это, конечно, не применимо при получении толкований-советов, где все карты показывают, что вы можете сделать здесь и сейчас. При толковании карт для получения советов центральная карта часто становится фокусирующей, предлагая вам наилучший образ действий. Две карты по краям можно интерпретировать как усиливающие центральную. В них содержатся дополнительные предложения или способы применения совета центральной карты. Я захотела выяснить, каким образом три карты могут создавать гармонию. И действительно обнаружила, что у трех карт есть тенденция выступать как единое целое. Они взаимосвязанно отражают различные способы действий или разные стороны ситуаций. Если же есть другой расклад, с которым вы предпочитаете работать, его также можно приспособить для получения толкований-советов. Воспользуйтесь основными принципами, описанными в следующих разделах.

ТОЛКОВАНИЕ КАРТ ТАРО ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ СОВЕТОВ

Итак, вы разложили карты и готовы начать толкование. Однако помните, что для получения толкований-советов требуется несколько иная интерпретация, чем при других типах общения с Таро. Вместо того чтобы показать, что может произойти или происходит, карты предлагают вам предпринять действие, принять решение.

Как правило, мы следуем совету карт, действуя на сцене, которую они отображают. Мы обращаемся к ним в конкретной жизненной ситуации, в том случае, о котором спрашиваем совета. При этом принимаем во внимание иллюстрации и символику, последовательность карт, их нумерологические и другие значения, которые обязаны различным традициям и системам толкования карт Таро. Все это звучит слишком сложно, но в приведенных далее описаниях карт есть более подробные Сведения; по мере накопления опыта вы лучше поймете основной смысл карты. В книге обсуждаются несколько альтернативных возможностей для различных советов, даваемых картами. Возможности зависят от типа задаваемого вопроса. Надо выбрать наиболее подходящие для вашего случая предложения. Используйте интуицию и здравый смысл для поиска путей дальнейшего применения данного картами совета в вашей жизни.

Так же, как и в любом пособии по чтению карт Таро, в этой книге приводится информация и содержатся идеи о часто встречаемых толкованиях. Но невозможно найти ответ на все сложные вопросы и решать проблемы каждого читателя. Можно сказать гораздо больше о толковании отдельных карт Таро и указать гораздо больше ситуаций, где толкования могут быть применены, можно найти намного больше уровней толкования, но я привожу самые общие и прямые возможности - время и место в книге ограничены, и нам следует стремиться к простоте.

Толкования-советы, приведенные в книге, не претендуют на роль последнего слова в инстанции. Не случится ничего плохого, если вы решите не следовать им (или вообще любым советам карт Таро). Если по какой-нибудь причине вы не согласны с той или иной интерпретацией или предпочитаете не следовать предписаниям книги - слушайтесь вашей интуиции. Доверьтесь своим чувствам! Толкования Таро, как и толкования снов, - очень личные вещи. Символы и прототипы Таро представляют обычные человеческие свойства и поступки, каждый человек реагирует на них по-разному. Приведенные предложения по толкованиям и действиям - всего лишь общие указания. Они предназначены помочь вам уточнить позицию и возможности. Вы можете предпочесть делать то, что предлагает книга (что советуют карты), или действовать по-своему. Толкования- советы могут показать вам возможные, но не обязательные действия. Найдется немало толкований, подходящих для вашей ситуации, но хороший совет не всегда легко осуществить - все зависит от обстоятельств. Возможно, вы используете предложения моей книги как отправную точку. Но тогда вам придется, руководствуясь вашей интуицией, принимать самостоятельные решения, чтобы истолковать вытаскиваемые карты в соответствии с вашим опытом и обстоятельствами. Если вы решите не предпринимать указанное действие или сделаете другой выбор, работа с Таро все равно даст вам возможность оценить шансы и, следовательно, принять более разумное решение.

Однако вернемся к описываемому методу толкования. В книге используются традиционные значения и символы карт Таро, чтобы предложить определенный образ действий. Создаются образы выстраиваются обстоятельства так, как говорят карты.

Нередко стоит представить себя центральной фигурой карты, чтобы лучше понять образ действий. Некоторые применения карт очевидны, и их легко интерпретировать, особенно если вы понимаете намеки карточных картинок. Например, будьте щедры, подобно раздающему дары мужчине в Шестерке Монет, или держитесь за свое добро, подобно скряге в Четверке Монет. Даже если карта несет дурные предзнаменования, есть способы использовать ее для совета. Возможно, вы попадете в ситуацию, требующую более резких, агрессивных действий. При выпадении же более абстрактных карт мы, поставив перед собой определенную цель, также можем получить их значения.

Задавая Таро вопрос «Как следует поступить?», посмотрите, какое действие изображают карты: то, что вы хотите сделать, или противоположное этому. Например, если вы спрашиваете: «Стоит ли мне поступить на работу в другом городе?» - карты, изображающие действия и события, скажут «да», а карты с образами неподвижности скажут «нет».

Заметьте, что традиционные чтения и толкования-советы могут различаться в зависимости от взаимоотношений Вопрошающего с запечатленными на карте образами. В традиционных чтениях Таро мы, Вопрошающие, часто выступаем как наблюдатели и смотрим как бы снаружи внутрь. Представьте, будто изображение на карте стало реальным и вы стоите перед ним. Наблюдаемая сцена в некоторой степени отражает вашу ситуацию. «В некоторой степени» - потому что отражение не всегда точно. Олицетворяет ли образ вас, Вопрошающего, или кого-то, с кем вы имеете дело или собираетесь иметь дело, зависит от природы и содержания заданного вопроса. Однако для единообразия в данной книге предполагается, что центральной, или доминирующей, человеческой фигурой на карте будет тот, с кем вы себя обычно идентифицируете. Иными словами, при получении толкований-советов вам надо представить себя центральной фигурой. Надо делать то, что он или она делает или будет делать, оказавшись в вашей ситуации. (Это относится к картам как Младших, так и Старших Арканов.) Центральная фигура не склонна олицетворять кого-то другого, кроме вас - Вопрошающего. Дело в том, что получение толкований-советов более узко сфокусировано на делах, которые надлежит сделать вам, а не кому-то другому (конечно, если вы не спрашиваете совета от лица другого человека). Если же по какой- то причине вы чувствуете сильную связь с некоторой другой фигурой на карте или идентифицируете себя с ней, следуйте своей интуиции. При толковании используйте свое суждение, основываясь на позиции или действиях этой фигуры. Заметьте, что при получении толкований-советов карты остаются полностью нейтральными. Они не порождают положительных или отрицательных ассоциаций. При этом не имеет значения, как лежат карты - рубашкой или картинкой вверх, они про- сто предлагают что-либо, что не обязательно произойдет с вами, но что вы сами можете сотворить. Следовательно, нет нужды беспокоиться, если вы вытащили карту, традиционно предвещающую недоброе, например Смерть, Дьявола, Падающую Башню и другие.

Рассмотрим влияние нейтральности карт на толкования-советы, а также чем толкования для получения советов отличаются от других толкований Таро. Пусть вы хотите получить обычное толкование и спрашиваете у Таро: «Что ждет меня в будущем?» После этого вы вытаскиваете карту, и она оказывается Пятеркой Монет.

Традиционно Пятерка Монет ассоциируется с бедностью и затруднениями - предсказание не сулит ничего хорошего. С другой стороны, допустим, вы попросили у Таро какого-нибудь совета, вроде: «Стоит ли мне дать взаймы моему кузену тысячу долларов?» Тогда Пятерка Монет должна быть истолкована как «плач нищего», а совет Таро - денег не давать! (Возможно, Таро предвидит, что ваш родственник неправильно употребит деньги и долг вам не вернет.) Читатель может убедиться с большой наглядностью: различные способы толкования дают совершенно разные результаты при работе с картами, которые традиционно считают негативными.

КАРТЫ КОРОЛЕВСКОГО ДВОРА, ПЕРЕВЕРНУТЫЕ КАРТЫ И КАРТЫ МУЖСКОГО И ЖЕНСКОГО РОДА

Для логичности изложения в книге принято делить колоду на карты королевского двора, перевернутые карты и карты мужского и женского рода.

Различия между традиционным толкованием и толкованием для получения советов можно проследить на примере карт королевского двора, сюда входят Короли, Королевы, Рыцари (Принцы) и Пажи (Принцессы). При традиционном толковании эти карты обычно олицетворяют человека или явление (например, связь появилась или скоро появится в вашей жизни). При получении же толкований-советов они стремятся олицетворять персон, способы действия и мышления (хотя бы и временные) для применения в нашей ситуации. В разные периоды жизни нас способны олицетворять разные персонажи. Они могут отражать многочисленные функции нашей повседневной жизни или иметь дело с возможными ситуациями.

Интерпретация перевернутых карт всегда вызывала проблемы. Толкователи Таро так и не пришли к согласию. Толкования перевернутых карт крайне субъективны, несмотря на то что выработана некая общая система работы с такими картами. Некоторые авторы рассматривают их как олицетворение противоположности персонажу или ситуации. Другие, видят в них знак более слабого или отрицательного (а это нежелательно) потенциала некоторых карт Таро. Пусть есть карта, о которой задан вопрос. Я полагаю, что перевернутые карты есть индикатор для Вопрошающего. Индикатор того, что свойства карты, о которой задан вопрос (как положительные, так и отрицательные), удалены или недоступны. Значит, во внешнем мире свойства карты могут быть недоразвиты и не получить своего самого полного позитивного выражения. Итак, перевернутые карты выступают как бы в роли планет, движущихся в противоположном направлении (с востока на запад).

Я считаю, что при толковании перевернутых карт для получения советов нам все же стоит придерживаться качеств, представляемых данной картой. Но делать это осторожно, мягко, плавно, согласуя с другими качествами карты. Это нужно, чтобы избежать излишнего отождествления между Вопрошающим и изображенным на карте персонажем (в случае с картами королевского двора и другими картами с изображениями людей), чтобы Вопрошающий не обретал чрезмерно преувеличенных свойств персонажа карты. Возможно, что субъект слишком сильно привязан к образцам поведения такого типа и ему требуется больше свободы. Есть способ ослабить их излишнее влияние на наше поведение. Для этого надо сохранить больше позитивных и приемлемых свойств прямой карты. Перевернутые карты также могут обрести определенную значимость, когда они меняют направление. Нужно выяснить, куда фигура смотрит или указывает. Это предложит новое направление движения или какой- то другой выбор.

Некоторым картам Таро можно приписать определенный пол (например Верховной Жрице или Королю Монет). Для них характерны определенные образы поведения. Их советы можно применять для субъектов как мужского, так и женского пола. Мужчины могут воспринять заботливость Императрицы. Женщины же могут стать в агрессивную стойку, подобно Рыцарю Мечей, если того требует ситуация. Мне хотелось бы познакомить вас поближе со свойствами карт в моем понимании и понимании большинства людей. В разделах данной книги встречаются описания типа: «Отшельник… он…» или «Королева Жезлов… она…». Дело в том, что самые популярные и традиционные версии Таро приписали таким картам пол - мужской или женский. Я согласна с тем, что у некоторых персонажей и прототипов нашего общества есть подразумеваемый пол. Есть и люди, похожие на такие персонажи и прототипы. Нам часто приходится иметь с ними дело.

Создавая разделы о картах мужского и женского рода, я много думала об этой проблеме. Вначале я просто пыталась избегать интерпретаций, связанных с полом. Потом до меня дошло, что использовать бесполые описания - значит писать на искаженном, измученном языке. Также не приведет к успеху попытка относиться к карте как к личности или персонажу. В конце концов я решила быть вместе с большинством, придерживаться традиций. Например, силы внешнего мира лучше олицетворяет Король, а Королеве больше подходит внутренний мир и отношения между людьми.

Я предоставляю искушенному читателю самостоятельно решить, как применять пол карт в его ситуации. При затруднениях с полом карты воспользуйтесь другими, альтернативными колодами. Есть колоды для феминисток, только с женскими фигурами. Есть колоды, приписывающие свойства личностей и образов определенным картам. Полагаю, что большую часть изложенного в разделах моей книги о толкованиях-советах можно при необходимости интерпретировать и такими колодами.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ УКАЗАНИЯ ПО ТОЛКОВАНИЮ КАРТ

Прежде чем обратиться к разделу, где приводятся толкования отдельных карт, поговорим о некоторых основных моментах. При получении толкований-советов помните, что правила имеют очень общий характер, они не относятся ко всем картам, прочтениям и ситуациям.

Нечетные нумерованные (очковые) карты любят перемены, движение и участие. Четные нумерованные карты тяготеют к завязыванию связей, созданию мира и стабильности, к сохранению существующего положения. Нечетные нумерованные карты масти Жезлов и Мечей склонны к немедленным действиям. Четные нумерованные карты масти Кубков и Монет способствуют медленному ритму, давая время для развития другим вещам.

Карты в прямой позиции, особенно вызывающие сильный позитивный ответ, благоприятствуют отображенному действию, то есть говорят «да». Перевернутые и негативные карты высказываются против, отвечая «нет».

Карты с изображением человеческих фигур склонны советовать по отношению к центральным персонажам картинок. Другие карты представляют ситуации, в которых вы можете действовать самостоятельно.

Кубки предлагают сделать выбор в пользу взаимоотношений, духовных и эмоциональных потребностей. Монеты направляют наше внимание на материальные потребности и безопасность. Жезлы приветствуют вложение энергии в проекты и предприятия. Мечи указывают на конфронтацию и борьбу.

Вытащенные вами карты могут оказаться неприменимыми к вопрошаемой ситуации. Например, вы спрашиваете совет о любви, а выпадают карты, относящиеся к бизнесу. В таком случае подумайте: возможно, есть другие вопросы, ждущие вашего внимания, и они стоят на пути решения интересующих вас проблем. Если так, то просто прочтите карты и подумайте об их толковании. Затем снова задайте ваш вопрос. Можете попробовать повторить вопрос спустя несколько часов.

Можно получить больше информации от карт, а не только основные предложения, приведенные здесь. Просмотрите внимательно дополнительные символы на картах - они могут для вас много значить. Их можно применить в вашей ситуации каким-то очень своеобразным способом. Иногда незначительная деталь, изображенная на карте, может сыграть особую роль в вашей ситуации. При других же обстоятельствах она не будет иметь большого значения. Приведу пример. Однажды утром я разложила три карты, желая знать события наступающего дня. На картинках двух карт на заднем плане были изображены лодки. И получилось так, что в тот день меня пригласили покататься на лодке. Образы лодок приобрели большее, чем обычно, значение. Значит, сначала надо рассмотреть основные значения карт. Потом надо внимательно рассмотреть карточные картинки. Найти объекты, несущие дополнительные значения: здания, ландшафт, животных… Они могут вас касаться и нести какое-то сообщение.

Рассматривая иллюстрации, обратите внимание на ориентацию карт. Лежит ли карта лицом к вам или вверх ногами? Например, пусть вы пытаетесь выбрать одну возможность из нескольких. Фигура в раскладе указывает на соседнюю карту, или на какой-то предмет, или символ на ней. Этот объект может представлять особенно благоприятное действие или выбор.

Попробуйте рассмотреть карту так, как будто она рассказывает историю, и вы ее главное действующее лицо. Тогда могут возникнуть дополнительные идеи о получении толкований-советов. Помните упражнение в школе: по нескольким предложенным рисункам составить рассказ? Наш метод тот же. Например, пусть у вас период апатии и слабости, и вы спрашиваете у Таро, как из него выйти. Одной из вытащенных карт оказывается Рыцарь Кубков. В качестве общего совета это означает: для восстановления энергии нужно усилить половое влечение. Особенно хорошо подействует новая половая связь. Если хотите узнать побольше, спроектируйте себя на карту. Мысленно расскажите о себе историю, подобную такой: «Я рыцарь. Передо мной вопрос. Что я ищу? Кажется, мне нужна любовь. Может быть, я наполнюсь энергией, если найду кого-то для наслаждений. Однако я замечаю, что двигаюсь не быстро. Я крепко держу в руках кубок. Не хочу пролить его содержимое. Думаю, что там что-то вкусное и оно принесет мне много сил. Могу ли я увидеть там свое отражение? Похоже, мне надо переправиться через реку…», и так далее.

Подумайте, что означают для вас как для человека все эти символы. Предположим, что следующая карта - Тройка Кубков. Таро предлагает вам выпить в хорошей компании. Но теперь вы можете доработать рассказ. Представить себя рыцарем на банкете. Высказать свои мысли об этом. Вы можете подумать о том, что вы собираетесь сделать, с кем хотите встретиться и когда туда пойдете. Рассказ можно продолжить в зависимости от количества вытащенных карт.

Технику получения толкований-советов можно улучшить. Вот что следует для этого делать. Когда есть свободное время, займитесь картами. Узнайте лучше свою колоду Таро. Вытаскивайте карты, картинки которых указывают на вещи, которые вы часто делаете либо делали раньше или намереваетесь сделать. Подумайте об этом и разложите карты рядами, соблюдая последовательность действий. Например, с помощью карт проиллюстрируйте работу и другие события вашего обычного дня. Или разложите карты, показывающие, что бы вы хотели сделать в выходные дни. Так вы приобретете практику и научитесь понимать, как карты Таро показывают образы действий. Пусть освоенные карты выпадут в раскладе для получения толкований-советов. Вы уже имеете представление, как перенести сказанное ими в свою жизнь, в привычки и образ действий.

Можно попробовать быстро освоить получение толкований-советов, освоить практику и научиться понимать значение карт. Слушайте программы радио с ведущими или гостями, приглашенными в радиостудию. Это должны быть программы, когда эксперты отвечают на вопросы радиослушателей по телефону. Слушая, быстро делайте расклады по три карты. Читайте карты и выясняйте, что Таро говорит радиослушателям. У вас нет с ними реальной связи, поэтому карты могут не дать точного или осмысленного ответа. Тем не менее, будет занятно рассмотреть возможные интерпретации. Так вы освоитесь с различными картами.

ПРИМЕРЫ ПОЛУЧЕНИЯ ТОЛКОВАНИЙ-СОВЕТОВ

Ниже приводятся три примера толкований-советов Таро. Они показывают, как интерпретации данной книги можно применить к отдельным ситуациям, как совершенствовать технику толкования и научиться глубже понимать значение карт. Примеры основаны на реальных событиях. Однако в двух последних примерах изменены некоторые детали для сохранения личной тайны.

1. Здесь приводится ежедневное чтение карт, которое я делала для себя в процессе работы над этой книгой. Начало дня было ужасным: прошлой ночью у меня была бессонница, я чувствовала вялость и головную боль. У меня был длинный список дел. Было много работы по дому, надо было дать несколько поручений, из-за одного из них нужно было отправиться в город. Выпали карты: Четверка Мечей, Паж Кубков и вверх ногами Тройка Кубков. Четверка Мечей означает восстановительный период, перевернутая Тройка Кубков предлагает уменьшить контакты с людьми. Поэтому я решила остаться дома, отложив поручения и звонки на следующий день. Центральная карта - Паж Кубков - может рекомендовать провести время, занимаясь своим внутренним миром. Поэтому я решила не беспокоиться об остальных вещах и провела некоторое время с Таро и в размышлении о своих проблемах. Когда день разбит и не получаются обычные дела, частенько хорошо поступать именно так. Прочитав так расклад, я почувствовала себя лучше. Мне удалось расслабиться и сосредоточиться. Совета карт в точности я не послушалась: позже я все-таки сходила в город. Но я пошла без тревоги в душе, предварительно сосредоточившись на личном.

2. Дженнифер задолжал деньги некий мужчина. Вначале он регулярно выплачивал ей долг, затем прекратил. Прошло несколько месяцев, а от него не было никакого известия. Она стала искать возможность, как сделать, чтобы платежи возобновились. Ему было послано письмо, где рассказывалось о ее страданиях. Она писала, что согласна получать меньше денег ежемесячно - столько, сколько он мог себе позволить. От него не пришло никаких известий, и мы обратились к Таро. Мы сделали первое, обычное чтение. Оно показало, что он живет вполне благополучно и в состоянии платить ей. Тогда Дженнифер спросила у Таро, как можно получить деньги. Надо сказать, что она намеревалась встретиться с адвокатом и предъявить должнику иск. Выпали Восьмерка Монет, Шестерка Жезлов и Повешенный (вверх ногами). Прочтение карт выявило: Таро рекомендует ей организоваться и собрать все воедино, быть требовательной и настойчивой. Карты говорили, что она способна разрешить ситуацию и пока все делала правильно. Что ей нужно действовать, но запасясь терпением и осторожно. Конечно, все это звучало правильно, но Дженнифер нужно было знать: как именно действовать для получения результата. Если бы выпала карта Справедливость или Король Мечей, это означало бы, что надо прибегнуть к закону. Но в ее раскладе не было такой ясности. Восьмерка Монет имеет дело с организацией вещей. Может быть, ей следовало собрать все документы и передать адвокату? Тем не менее выпавшие карты говорили о самостоятельных действиях. Я. обратила внимание на наклоненную фигуру на Восьмерке Монет, она отдаленно напоминает пишущего письмо человека (хотя в действительности изображен ремесленник). Дженнифер считала бесполезным отсылать еще одно письмо, но все же решила написать перед тем, 'к обратиться к адвокату. К счастью, должник ответил на второе письмо, платежи возобновились, и долг был погашен. 3. Эндрю спросил, как обращаться с недовольным и злобным пасынком. Выпали карты: Четверка Мечей, Король Мечей и Король Монет. Случилось так, что центральной выпала карта Король Мечей, обычно эта карта олицетворяет самого Вопрошающего, в нашем случае Эндрю; при чтении карт Таро такую карту называют Сигнификатором. (В некоторых традиционных раскладах Таро обычно выбирают одну карту, называемую Сигнификатором, - она лучше других олицетворяет Вопрошающего. Ее достают перед тасованием и раскладыванием остальных карт.) Иногда карта, обычно являющаяся Сигнификатором, выпадает при получении толкований-советов. В этом случае Таро обращается к вам, призывая вас быть самим собой. Король Мечей советует Эндрю серьезно подойти к ситуации, поступать логично и с умом. Однако не позволять ребенку забыть о дисциплине. Нельзя отступать от своих принципов, чтобы завоевать любовь и уважение. Король Монет говорит о действии других лиц. Это значит, что Эндрю не следует идти против своей натуры (которую олицетворяет Король Мечей), но дополнить ее ролью хозяина дома.

Эндрю понял, что ему надо серьезнее подойти к материальному обеспечению и созданию домашнего комфорта. Это совершенно не означает подкуп ребенка, просто требуется больше энергии и денег для жизненного благополучия. Такое толкование подкрепляла другая карта - Четверка Мечей. Эндрю склонился к идее создать дома безопасную атмосферу» где ценились бы разные мнения. Это более соответствует королевскому достоинству, в отличие от альтернативного предложения Четверки Мечей. Она рекомендует восстановительный период. Она также означает необходимость подождать некоторое время. Подразумевает, что процесс улучшения взаимоотношений пойдет своим ходом. Так оно и случилось, даже раньше, чем можно было рассчитывать.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ИЗМЕРЕНИЯ: ПОЛУЧЕНИЕ СОВЕТОВ С ПОМОЩЬЮ ДРУГИХ ТОЛКОВАНИЙ ТАРО

К обычным чтениям и медитативным сеансам Таро добавляются другие измерения. Они возникают, когда карты Таро толкуют для получения советов. Например, нормальная практика - вытаскивать в день одну карту Таро. Делать это можно произвольно или в некоторой последовательности. Так мы узнаем традиционный смысл и значение вытащенной карты.

Размышляя о типах действий, предлагаемых картой, мы лучше ее понимаем. Можно увидеть будущее, получая толкования-советы Таро. Можно получить информацию о ситуации, заглянув поглубже в предлагаемые картами возможности. Так сложилось, что совет при традиционных толкованиях получают, читая и предсказывая будущее по картам. Например, наличие карты Сила говорит о ваших будущих силах. Вам следует продолжать их наращивать. С другой стороны, пусть при традиционном выпадает карта Дьявол. Она обычно показывает зависимость от проблем саморазрушающего поведения и предлагает изменить себя, чтобы противостоять недобрым предзнаменованиям карты. В случае карты Сила совет, предсказанный гадалкой по традиционному чтению, подобен совету, данному при интерпретации толкования-совета Таро. Есть смысл следовать хорошим предзнаменованиям, совершать поступки, аналогичные тем, которые уже привели к удаче, продолжать делать то, что вы делали правильно. Не все контексты карт склонны к интерпретациям подобного рода. Часто простые расклады позволяют такую интерпретацию. Они показывают действия в настоящем, ведущие к позитивному будущему.

Если прочтение карт Таро в раскладе «Кельтского креста» дает очень благоприятное предсказание, можно уточнить, как применять совет. Для этого разложите от семи до девяти карт и еще раз прочтите. Для тех, кто не знает: «Кельтский крест» - самый популярный расклад, его используют для глубинных гаданий. (Более подробное описание расклада «Кельтский крест» приведено в Приложении 3.) Этот расклад может дать предвидение важной ситуации или показать, где вы находитесь сейчас на своем жизненном пути. Расклад использует десять карт. Первые шесть образуют крест. Он показывает природу вашей ситуации или состояние ума, что (или кто) действует вопреки вашим целям, ваши подсознательные мотивации. Расклад позволяет увидеть, что воздействовало на вас в прошлом, что вас направляет и к чему все клонится. Четыре последние карты раскладывают рядом с крестом, помещая их вертикально, одну над другой. Они отражают вашу позицию (это карта для вас), что вас окружает (карта для вашего дома), что поставлено на карту (чего боитесь и на что надеетесь) и что будет (чем дело кончится). Карты, образующие крест данного расклада, отображают главные силы, воздействующие на вас. Четыре последние карты олицетворяют условия и отношения, которые можно изменить, конечно, если вы действительно хотите их изменить. Поэтому, если вам нравится последняя карта (а она говорит, чем дело кончится), можете вернуться к трем предыдущим картам. Посмотрите на них как на подтверждение правильности ваших действий.

Допустим, традиционное чтение предсказало беду. Перетасуйте колоду, чтобы прочесть толкование-совет. Спросите, как избежать нежелательного исхода или смягчить его. Желая узнать побольше, можете поиграть с картами, переворачивая их. Подумайте, можно ли применить их перевернутые значения в качестве совета. Они могут показать, как ваши внешние проявления могут быть применены для внутреннего мира. Или как подавленное либо затаенное в себе можно вывести наружу и больше не таиться. Однако эта техника не всегда применима, а в некоторых контекстах просто не имеет смысла. Все же я иногда использую перевернутые карты. Желая получить более специфический совет относительно реальных перемен, я выполняю отдельное чтение для получения толкования-совета. Иногда единственным способом добиться перемен является введение неожиданного элемента извне. Совет, как это сделать, дает мне дополнительное чтение.

БУДЬТЕ АККУРАТНЫ

Чем больше я работаю с Таро, тем больше информации и откровений приносят мне карты. Это меня и впечатляет, и поражает. Сейчас я хочу обратить особое внимание на аккуратность при чтении карт как для предсказаний, так и для получения толкований-советов. Важно взвешивать и соотносить полученную от карт информацию с вашими знаниями, опытом и здравым смыслом! При чтении карт может произойти ошибка, поэтому, принимая важные решения, не следует доверять только картам. Я считаю себя очень хорошей толковательницей Таро, но и у меня достаточно часто бывают неправильные прочтения. Иногда в этом виноваты внешние события и условия, о которых я не знаю и которые не могу принять во внимание. Иногда в картах встречаются нюансы и такие сообщения, которые я не могу понять и интерпретировать. Возможно, иногда высшие силы предопределяют какое-то изменение в моей позиции, поведении или обстоятельствах и, следовательно, меняют результат: предсказание не реализуется.

Я верю в то, что существуют великие организационные принципы вселенной. Они управляют объектами, общностями и событиями в нашей жизни, воздействуют на отображение нами внутренних и внешних реальностей. Благодаря этим принципам карты Таро и другие предметы для предсказаний судьбы могут работать. Я не разделяю воззрений некоторых новых философов, утверждающих, будто все всегда имеет стопроцентный смысл. Я верю в то, что в жизни всегда есть случайности. Чтобы лучше удостовериться в значимости для вас сообщений раскладов Таро, спросите себя, имеют ли они смысл для заданного вами вопроса. Соответствуют ли они имеющейся информации? Чувствуете ли вы их правоту? Только убедившись в значимости сообщений, можете применять советы карт в собственных суждениях.

СТАРШИЕ АРКАНЫ

НУЛЕВОЙ АРКАН: ШУТ

Шут (Дурак, The Fool) олицетворяет чистого, подобного ребенку, человека. Он открыт для обучения и обретения опыта. Его путь - прогресс личности посредством уроков Таро, стремление обрести себя. Некоторые философы считают, что мы приходим в этот мир с определенной целью. Они также полагают, будто внутри человека имеется некоторое ядро, ищущее выражения. Каждое человеческое существо имеет свой образец становления и развития, подобно кристаллу, растущему по определенному образцу, или клетке, развивающейся по заданной программе. Возможно, элементы этого ядра личности и прячет Шут в своем дорожном мешке. Если при получении толкований-советов выпадает Шут, то вам откроется программа вашего духовного развития.

Как правило, карта Шут советует попробовать что-то новое, даже если это повлечет определенные перемены. Она призывает вас открыться для возможностей роста, накопления опыта и приключений. Почувствуйте себя доверчивым шутом, пусть уйдет все предвзятое, а придет редкое и необычное. Идите навстречу переменам, радостным предчувствиям, верьте в свою счастливую способность к открытиям, ищите новых людей, идеи и события

[1].
Займитесь тем, что развивает ваше игривое, любознательное детское «я». Таро открывает вам путь к новым, иногда рискованным приключениям, к новым проектам, знакомствам, путешествиям. Воспользуйтесь этой возможностью и погружайтесь в новые ситуации, даже если чувствуете, что не готовы, - будто ступаете в пустоту. Что бы вы ни делали, делайте энергично и с энтузиазмом.

Возможно, вам придется немного ч переучиться, забыть то, что знали раньше. Тогда вы сможете извлечь больше из уроков Шута. По выражению американского поэта и философа Генри Дейвида Торо (1817-1862): «Мы узнаем новое только тогда, когда забываем то, что знали».

Пусть вам нужно сделать выбор между двумя возможностями (это могут быть предложения о работе, возможности инвестиций, любой другой жизненный выбор). Вы просите Таро помочь. Приходит совет отправиться в новом направлении и попробовать свои силы в том, что кажется вам смешным или рискованным. Этот выбор будет наиболее подходящим для вашего жизненного пути, магия даст вам покровительство и защиту.

Если вы обратились к Таро за советом по поводу творческой работы, Шут подсказывает вам, как вызвать вдохновение. Вам следует не прогонять глупые мысли, а, наоборот, наслаждаться ими и делать глупости. Другими словами, «дерзайте быть глупыми»

[2], особенно когда нет вдохновения.
Если вы испытываете напряжение, если ищете совета по улучшению здоровья или хотите сгладить личное горе - вызовите целебные силы шутовства. Известно, что они изгоняли злые силы и противостояли древним богам. Неудивительно, что люди, читающие юмористические книги и журналы, реже болеют, быстрее выздоравливают и живут дольше. Надо сказать, что и в жизни они находят смешные ситуации.

Если вам кажется, что вы слишком стары для нового дела, спросите совета у Таро. Таро ответит: крепитесь. Шут неутомимо идет вперед. Он учит, что ничто и никогда не поздно начать или переделать.

Карта Шут олицетворяет невинную, доверчивую личность, отправляющуюся на поиски приключений. Она советует открыться новым ощущениям и использовать свой шанс. Когда Шут появляется вверх ногами, это означает совет противоположного свойства. Скажите «нет» всем новым делам или по крайней мере начинайте что-то новое очень осторожно. Избегайте путешествий, не вступайте ни с кем в связь и не доверяйте важных дел другим людям. В это время условия слишком неблагоприятны, чтобы рисковать. Берегитесь лающей собаки - предостерегает вас инстинкт.

ПЕРВЫЙ АРКАН: МАГ

Маг (The Magician) - это учитель. Он верит, что каждый человек приходит в этот мир с определенным, свойственным только ему предназначением. Он наполнен талантами и энергией для реализации своей судьбы. Таким образом, Маг вдохновляет и побуждает своих учеников обнаруживать и развивать свой потенциал. Он хочет, чтобы мы почувствовали магию вокруг себя, ему приятно открывать нам глаза на новые чудеса. Общение - тоже часть искусства Мага, отражение природы античного бога Меркурия. Он обладает даром учить и словом, и делом, хотя иногда его действия напоминают ловкого обманщика.

Как правило, когда в раскладе для получения толкования-совета выпадает Маг, это означает, что вам надо использовать свои таланты, способности, ресурсы - как внутренние, так и внешние. Наличие карты показывает, что вам подвластно волшебство - надо только пошевелить рукой. Мага изображают со множеством инструментов, символизирующих силы стихий: Огня, Земли, Воздуха и Воды. В современных колодах можно видеть немало красивых церемониальных предметов, тогда как в старых колодах Таро силы стихий спрятаны за внешне невзрачными вещами. Так, маленькие кубки и плоды символизируют силы природы, чтобы показать нам, насколько мы невнимательны и не видим доступные нам ресурсы. Маг предлагает нам взглянуть более внимательно на то, что имеем - мы можем не заметить важных вещей и возможностей. Он предлагает нам пути для применения нашего мастерства, для правильного обращения со всем тем, что нас окружает.

Если вы спрашиваете совета у Таро, начать новое дело или нет, Маг отвечает: «Действуйте! Все, что требуется, приложится!»

Если вы не знаете, как поступить в той или иной ситуации, то появление Мага предлагает смело идти вперед, действовать. Не важно, кто будет действовать, вы сами или ваше окружение. (Вспомните слова Гете: «В смелости есть гениальность, сила и магия».) Если вы думали о важных изменениях в своей жизни, то сейчас как раз настало для этого время.

Чтобы полностью задействовать коммуникативные способности Мага, расскажите всем своим знакомым о том, что вы пытаетесь сделать. Обязательно расскажите, если пытаетесь принести что-то особенное в свою жизнь или произвести серьезные перемены. Очень часто наши знакомые обладают нужными нам силами, ресурсами или могут нам помочь. По какой-то причине мы не пользуемся их помощью или затрудняемся их попросить.

Если вы хотите найти любовь, и выпадает Маг - Таро открывает вам секрет: не ищите подходящего человека, сами станьте вызывающим любовь человеком.

Когда совета спрашивает человек искусства, желая стимулировать свою творческую работу, Таро отвечает, посылая Мага: экспериментируйте и учитесь. Экспериментируйте с тем, что для вас ново и непривычно. Учитесь и узнавайте больше об искусстве, связанном с природой. Например, если вы обычно пишете акварелью, займитесь изучением рисунков на тканях. Кажется, эти вещи не очень связаны между собой, но вы почувствуете, как расширяется ваш кругозор и вас наполняет вдохновение. Вы будете лучше и рисовать, и вообще творить.

Если вы спрашиваете совета у Таро: «Как найти работу?», и выпадает Маг - это свидетельствует о важности общения. Значит, надо вложить больше усилий в рассылку писем (в дополнение к обычным резюме о ваших профессиональных навыках). Надо рассылать больше резюме и предложений о своих услугах, задействовать всех своих знакомых. Красноречие очень пригодится. Расскажите всем, кого знаете, что ищете работу. Не пропускайте никого. Рекламируйте свое мастерство и возможности, даже если не считаете их применимыми для поисков работы. Что бы ни случилось, не останавливайтесь, не прекращайте звонить, писать письма, заходить в офисы компаний в поисках работы.

Когда Маг выпадает вверх ногами, Таро советует отказаться от мысли совершить то, что вы хотели. Так вы сохраните энергию. Возможно, вы хотите слишком много или слишком велик риск. Не исключено, что некоторые детали недостаточно продуманы или освоены. Перевернутый Маг как бы говорит вам: «Вернитесь к чертежной доске». Вновь обратитесь к основам и разработайте более реалистичный план. Раз карта перевернута, время реализации ваших планов еще не пришло. Лучше воздержаться и пока не говорить о них никому. Продумайте все еще раз.

ВТОРОЙ АРКАН: ВЕРХОВНАЯ ЖРИЦА

Верховная Жрица (The High Priestess) - хранительница знаний. Она приглашает нас заглянуть внутрь огромного пространства, насыщенного энергией, возможностями и вещами, наполняющими нашу духовную и физическую жизнь. Карта несет в себе субъективные знания, восприимчивость, созерцательность, служение высшим силам. Верховная Жрица стремится понять нечто воистину значительное, имеющее ценность и для отдельной личности, и для всего человечества. Особенно важно для нее обрести знание собственного «я» и понять, как это «я» соединяет материальное окружение с невидимым миром.

Появление Верховной Жрицы при обращении к Таро за толкованием-советом приглашает вас подняться на более высокий уровень понимания интересующего вас вопроса. Для этого вам нужно освоить ее подход к получению нового знания: она рассматривает каждый вопрос с разных сторон. Такой подход позволяет ей взглянуть на вещи с разных точек зрения, даже привлечь воображение, чтобы лучше понять. Это ближе женщинам - традиционно в разных обществах от них требуют подчинения индивидуальности интересам большинства. Однако, как и в случае любых других карт Таро, как мужчины, так и женщины могут успешно воспользоваться ее образом.

Верховная Жрица также концентрируется на психологической и духовной жизни, карта призывает вас к работе над внутренним, личным. Сюда относятся привязанности, медитация, толкование снов, изучение психологии и интуиции. Иногда Верховная Жрица может посоветовать вам заняться каким-либо духовным учением. Есть немало духовных путей, используйте интуицию и опыт, чтобы выбрать систему, наиболее подходящую вам. Чтобы легче настроить ум на возвышенное, заведите свой участок святой земли - святилище, где вы будете в покое и безопасности. Пусть это будет уголок в вашем доме, хотя бы и маленький. Украсьте его имеющими для вас смысл предметами и символами. Выполняйте ритуалы для придания вашему домашнему храму атмосферы святого места: зажгите свечи и ладан, включите настраивающую на медитативный" лад музыку. Подобные места можно найти и на природе.

Если Таро задан вопрос о начале нового дела, о вступлении в новый союз, о важном жизненном выборе, то появление Верховной Жрицы рекомендует вам пока ничего не предпринимать, подождать. Она говорит, что вам надо поработать над внутренними переменами и ростом. Пусть Таро задан вопрос, какой из двух жизненных путей выбрать (например, образование или карьеру). Верховная Жрица порекомендует вам сделать выбор в пользу более богатой внутренней жизни, пусть даже за счет некоторых внешних неудобств. Для ищущих работу эта карта дает благоприятный совет людям, сосредоточенным на своем внутреннем мире. Вы получите работу с благоприятной атмосферой и высокой степенью независимости. Это может иметь особое значение для людей, которые устали - устали от неистового ритма стремящегося лишь к внешним проявлениям современного общества.

Если вы попросили у Таро совета и Верховная Жрица выпала вверх ногами, возможно, вы слишком сосредоточены на своем внутреннем мире. Таро предлагает вам направить дар внимания и проникновения Верховной Жрицы на материальный мир и жизнь вокруг вас. Это особенно важно для полностью поглощенных собой людей. Они с удовольствием проведут всю жизнь «у себя в голове». Для таких людей общение с другими, внимание к работе и материальным вещам и потребностям есть исполнение низменных функций. С помощью Верховной Жрицы они могут выбраться из своего умозрительного мира и узнать, что вокруг есть много интересного. В жизни есть более интересные взгляды, откровения и явления, чем те, которые предстают перед ними в их одиноком созерцании. Это происходит потому, что низшие функции личности дают ей контакт с подсознательным, а из него-то как раз и выходят магические явления. Возможно, вам надо вернуться и сделать большую часть работы Мага - изучить хрупкий мир вокруг себя и научиться им искусно управлять.

ТРЕТИЙ АРКАН: ИМПЕРАТРИЦА

Императрица (The Empress) - сложная карга. Прототип Императрицы обладает свойствами, присущими многим античным богиням: Гере, Деметре, Афродите. Карта символизирует личное могущество, заботу, воспитание, созидание, произведение потомства, любовь, романтизм и удовольствия.

Императрица - карта властительницы, она побуждает вас обладать своей собственной силой, стремиться занять роль лидера в любом вопросе. Однако Императрица также следит за благополучием других, за соблюдением их интересов. Стиль вашего руководства должен наделять силами и других людей, позволять им реализовывать свой потенциал.

Как воспитатель, Императрица связана с проблемами повседневной жизни. Следить за мелочами жизни всегда выпадало на плечи женщин. Однако мы не должны смотреть на эту работу свысока или принижать ее значение. (Не следует создавать стереотип, будто забота - это все, на что способны женщины.)

Когда выпадает Императрица, вам следует осмотреться вокруг и разглядеть, какие (или чьи) нужды надо принять во внимание. После этого попытаться что-то сделать. Действуйте. При необходимости идите на перемены.

Позаботьтесь о себе и о любящих вас людях. Почувствуйте свою значительность. Представьте, будто вы источник ресурсов для других, что вы воспитываете людей физически и духовно.

Не забывайте заботиться и о себе и своих потребностях, в том числе и о потребностях тела. Научитесь любить собственное тело. Почувствуйте, что вы наполнены настоящей, искрящейся могучей жизненной силой - той, которую олицетворяет Императрица.

Карта Императрицы вызывает традиционные ассоциации с любовью, браком, беременностью, материнством. Императрица всегда симпатизирует действиям и возможностям, способствующим созданию и развитию отношений. Следовательно, на вопрос, искать ли любовь, вступать ли в брак, заводить ли детей, Императрица без сомнения ответит «да».

Для мужчин Императрица часто предстает великолепной женщиной, живым воплощением идеала женской красоты. Хотя ни одна женщина из плоти и крови не может приблизиться к такому идеалу, карты предлагают искать ту, которая отчасти ее напоминает. Не забывайте о том, что реальная женщина - живая, а не созданная воображением.

С другой стороны, женщинам карта рекомендует стремиться к воплощению своих идеалов: обрести подлинные женские качества, вызвать к себе интерес, найти способы самовыражения в окружающем мире. Женщина, став самой собой, будет вызывать любовь, но для этого надо познать себя.

На вопрос «Как улучшить взаимоотношений?» Императрица ответит: «Пусть отношения будут страстными и красивыми!» Часто Императрицу отождествляют с матерински заботливой Деметрой, но у нее есть и качества Афродиты, о чем свидетельствует ее оккультный знак. К тому же качества царственной Геры делают ее уважаемой и компетентной в любом вопросе.

На вопрос «Как воспитывать детей?» Таро ответит: «С любовью!» Нужно проявить любовь при воспитании, особенно если вы были очень требовательны и осуждали детей или слишком концентрировались на эмоциональной стороне воспитания. (Напротив, перевернутая Императрица говорит о слишком большой отдаче с вашей стороны и о том, что настало время повысить требовательность.)

Предположим, что вы пытаетесь сделать выбор между двумя предложениями о работе или вообще выбрать жизненный путь. Императрица предложит сделать выбор в пользу решения, которое даст наибольшее творческое выражение. Она даст вам возможность почувствовать преобразующую силу красоты, любви и гармонии.

Созидательность очень важна для Императрицы, карта имеет особое тяготение к творческим проектам. Просмотрите свои творческие замыслы, найдите способы наполнить физические реалии творческой энергией. Такой подход очень хорош для любого творческого начинания.

Как правило, Императрица побуждает рассмотреть все возможности, и большие, и малые, по наполнению окружающего вас мира красотой и гармонией. Она хочет, чтобы вы улучшили свою жизнь и мир вокруг вас. Почувствуйте силу Императрицы в так называемом «вызове Рильке

[3]».
В «Письме к молодому поэту» Райнер Мария Рильке сказал: «Если ваша каждодневная жизнь бедна - не вините ее. Вините себя. Скажите себе, что вы не настолько хороший поэт, чтобы жить богато. Для творца нет ни бедности, ни нищеты, он к ним безразличен».

Хотя Рильке предлагал заглянуть в повседневную жизнь в поисках поэтического вдохновения, мы можем применить его слова в качестве вдохновения для создания поэтической жизни. Представьте, каким был бы мир, если бы все люди работали над созданием светлой, красивой жизни. Что было бы, если бы все стремились наполнить свои дома добрыми чувствами, распространить доброту вокруг себя, вместо того чтобы обвинять друг друга или питать средневековые традиции кровной вражды. (А люди так энергетически склонны к этому.)

Императрица отличается тем, что всегда готова пойти навстречу нуждам других людей. Когда же эта карта выпадет вверх ногами, Таро говорит, возможно, о том, чтобы вы направили энергию, любовь и заботу на себя. Подумайте, может быть, удастся отказаться от какой-то деловой или общественной деятельности и посвятить себя медитации и обретению знаний - любимому занятию Верховной Жрицы. Хватит угождать! Не мучайте себя, стараясь быть всем для всех. В самом деле, появление перевернутой карты Императрицы означает, что пришло время перестать опекать других.

ЧЕТВЕРТЫЙ АРКАН: ИМПЕРАТОР

Появление карты Император (The Emperor) означает обретение вами власти. Если вы спросили у Таро совет и выпала карта Император, надо брать контроль над ситуацией в свои руки. Возможно, вы столкнулись с проблемой в одиночестве - все равно надо с ней справиться (хотя можно и привлечь компетентных людей на помощь). Много думайте. Стройте долгосрочные планы. Отдавайте поручения. Устанавливайте связи, создавайте структуры, словом, делайте всем людям хорошо.

Однако, предлагая взять ситуацию под контроль, я не говорю об устранении людей с вашего пути или о подчинении их вам как диктатору. Наоборот, мудрый Император найдет способ применения лидерства и знаний. Примет на себя ответственность, выполнит работу искусно и компетентно. Он будет руководить остальными, даст необходимые указания и окажет людям доверие, когда необходимо. Способность Императора награждать и признавать достоинства и качества других людей соответствует функциям прототипа короля. Об этом писали Мур и Жилет в труде об основах мужской психологии

[4].
Они утверждали, что, оказывая признание, король благословляет отличившегося. Это очень важное психологическое и духовное событие «лечит и наполняет человека». Точно так же нам следует помогать другим людям всегда, когда только возможно.

Появление карты Император предлагает вам взять ответственность за все взаимоотношения (в семье, на работе, в обществе) на себя. Но при этом следует обеспечить такие отношения с людьми, чтобы они осознавали и использовали свою силу. Если вы задали Таро вопрос о карьере или о другом важном жизненном выборе, Император говорит, какой надо сделать выбор. Надо сделать выбор в пользу возможностей, позволяющих вам достичь большего. Так же, как Императрица, Император несет ответственность за свою семью. Если вы думаете о детях, браке или подобных вопросах, карта предлагает их решить, не откладывая. Как раз сейчас настало хорошее время позаботиться о безопасности, любви и обеспеченном будущем.

Чтобы лучше использовать достоинства Императора, полезно понять значение предыдущих карт: Императрицы, Верховной Жрицы и Мага. Карта Император имеет дело с реальностью, обретая знания о физическом мире с помощью Мага. Если Император вобрал в себя уроки Верховной Жрицы, он обладает ясновидением. Он имеет возможность видеть вещи такими, каковы они есть и каковы должны быть. Он знает, что способен действовать, и действует. Для упрочения в реальном мире Император использует созидательные способности Императрицы. Если Император вобрал в себя уроки Императрицы, то он не будет причинять другим дискомфорта ни физически, ни психологически. Он не будет силой заставлять других делать то, что игнорирует или даже ранит тело и душу. К сожалению, так часто происходит в нашем современном мире.

Император любит управлять символическим миром, который держит в руке. Иногда настает время, когда для сохранения общего руководства нужно уступить немного власти. Если карта Император выходит перевернутой, вам советуют дать возможность другим людям проявить свою силу. Не важно, кто они: работают ли они на вас, или это ваши дети, или другие люди из сферы ваших интересов. Пусть они проявят свою силу, даже если немного ошибутся и принесут некоторые потери. Не старайтесь руководить на микроуровне. Позволяйте другим реализовать свой потенциал. Позвольте им достичь большего, чем они о себе думают. Приучите их к дисциплине и потребуйте ее соблюдать, а затем разрешите им принимать самостоятельные решения.

Тему перевернутой карты, а именно - ослабления контроля, можно продолжить. Бывает нужно делегировать полномочия или наделить властью других. Возьмем, например, первобытное родовое общество, в котором не было центральной власти или верховного вождя. Мог быть вождь, возглавляющий охоту. Мог быть вождь, являющийся гражданским и политическим лидером. Может быть вождь-военачальник, и так далее. В таких обществах бытует мнение, что в разных областях лидерства должны быть разные люди. Подумайте, как это можно применить к вашей ситуации. Обратившись к человеку, наиболее подготовленному для данной ситуации, вы не потеряете ни своей чести, ни своей власт.

ПЯТЫЙ АРКАН: ВЕРХОВНЫЙ ЖРЕЦ

Верховный Жрец (The Hierophant) учит нас использовать внутреннюю мудрость и делиться ею с другими. Он олицетворяет учение, которое помогает людям, делает мир многообразным и связывает значительные события. Прямое выпадение Верховного Жреца улучшает мир вокруг нас, наполняя его значительными формами, ритуалами, философией и традициями.

Пусть вы просите у Таро совета и выпадает Верховный Жрец. Тогда вам следует разобраться со сложившейся ситуацией, привлекая философские, религиозные и идеологические традиции. Оцените исходные данные и выберите те, которые действительно имеют значение и могут помочь. Попробуйте объединить имеющие значение способы и ценности в единую систему. Она послужит вам этической оболочкой. Примените систему в жизни, постоянно находясь внутри оболочки. Появление карты Верховный Жрец означает, что вам надо использовать максимум своих способностей и возможностей. Даже если вы спросили совета о простых житейских проблемах, для его использования потребуются все ваши этические и философские знания. Пытаясь стать на место Верховного Жреца, думайте о себе как о самом лучшем, заботливом и мудром человеке. Если же вы думали о каком-либо действии, не соответствующем высшим стандартам чести и этики, не совершайте его.

Благодаря своей связи с ценностями и традициями, карта Верховный Жрец часто имеет отношение к религиозным организациям и учебным заведениям. Пусть вам требуется разрешить проблему. Совет может быть таков: ищите помощи в религиозных организациях или учебных заведениях. Если вы спрашиваете у Таро совета о карьере или другом жизненном выборе, Верховный Жрец может посоветовать связаться с подобными организациями тем или иным способом. Помните, что выбирать надо те организации, традиции которых вы хотите воспринять. Если вопрос задан о взаимоотношениях, совет Таро можно истолковать так: вы добьетесь особых отношений с помощью специальных ритуалов.

Акт обучения, передачи знаний также очень важная функция Верховного Жреца. Вы можете действовать подобно Верховному Жрецу, передавая полезные знания тем, кто в них нуждается. Поддерживая отношение Верховного Жреца к традициям, ищите способы передать старинные обычаи или создавайте новые для укрепления семьи и общества. Стремитесь сохранять связь с прошлым.

Что означает перевернутая карта Верховный Жрец при обращении к Таро за толкованием-советом? Таро говорит, что ваши мысли и действия нереалистичны или не подходят для данной ситуации. Они могут выражать нереалистичные, не соответствующие данному случаю системы этики, действий и традиций. Задайте вопрос от лица родителей, общества, других внешних источников. Соотнесите их оценку стандартов совести и сострадания со своей. Заметите ли вы жесткие правила и предрассудки, наносящие вред вашей психической и духовной жизни, жизни или чувствам других людей? Пересмотрите ваши личные представления и сформулируйте собственный стандарт этики, подходящий вашим чувствам и образу мыслей.

ШЕСТОЙ АРКАН: ВЛЮБЛЕННЫЕ

Влюбленные (The Lovers) - всегда очень желанная карта, она создает романтические грезы любви. Тем не менее Влюбленные - сложная карта, она имеет дело со свойствами человека в двух важных областях: необходимости в общении и необходимости делать выбор.

Карта Влюбленные отражает принцип эроса, влечение к завершенности, которое выражается в желании соединиться друг с другом. В высшем духовном смысле эрос выражается в желании соединиться с богом, с духом космоса, с природой. В широком философском смысле мы хотим обнять все человечество, хотим соединить в одно целое дуалистические стороны и фрагменты нашего «я». (Например, отражение «солнечного» и «лунного», свойств света и тени в нашем характере.) В физическом смысле мы испытываем романтические чувства и эротическую любовь к другому человеку. Союз с этим человеком соотносится с нашим желанием соединиться с духовными и психологическими аспектами других людей. В большинстве толкований Таро - для получения совета или иных - карта Влюбленные означает нашу потребность в любви и союзе. Об этом думает большинство людей.

Что означает появление карты Влюбленные при получении толкования-совета? Таро рекомендует создать и сохранить значительные отношения, особенно любовные. Если вы пытаетесь решить, стоит или нет сближаться с кем-то, тогда совершенно ясно, что карта говорит «да». Если сейчас такого человека в вашей жизни нет, карта побудит вас предпринять нужные шаги. Нужные для того, чтобы обнаружить в себе возможность найти любовь. Может быть, вам потребуется изменить привычки, посещать места, где вы сможете встречаться с людьми. Иногда даже придется чем-то пожертвовать, но самое страшное - придется понять и сказать о том, что вы заинтересованы. Создавая союз, вы совершаете работу Великой Богини. Согласно выражению Сибиллы Беркхаузер-Эри, «защищая жизнь, мать-природа проявляет принцип любви в его глубочайшем выражении… Так мать ищет способных создать реальные отношения. Она как будто осознает, что эту работу, венчающую ее творение, нельзя завершить без них»

[5].
Эрос карты Влюбленные можно соотнести с желанием людей быть одним-единственным или одной-единственной в отношениях друг с другом.

Современный поэт В. Г. Оден так сказал об этом желании:

Даже каждая кость

Любого мужчины и любой женщины

Жаждет невозможного:

Не всеобщей любви,

А чтобы любили только его или ее.

Отвечая Одену, Анна Морроу Линдберг указывает, что «постоянные чистые отношения невозможны»

[6]*- Однако, хотя они и невозможны, тем не менее пары могут испытывать в отношениях между собой моменты полного сосредоточения друг на друге. В.произведении «Дар моря» она предполагает, что влюбленные могут находиться в состоянии уединения вдвоем, забыв о времени, не замечая ничего вокруг. Если вы уже состоите в отношениях, Таро поможет вам вдохнуть в них новую жизнь. Надо говорить и поступать так, чтобы ваш партнер чувствовал, что, кроме него, у вас никого нет.
В некоторых старых колодах на карте Влюбленные изображен мужчина. Он стоит перед выбором одной из двух особ: молодой невинной девушки и более взрослой женщины в темном. Мы видим любовный треугольник. В современном мире третье лицо может не быть реальным - просто некоторая воображаемая Другая. Другая Щ это та, о которой мы думаем, что она может быть лучше, и из-за нее воздерживаемся от углубления отношений. Если вы уже завели отношения, но ваша надежда найти партнера красивее, богаче, совершеннее останавливает их развитие, Таро вручает вам ультиматум: надо выбирать! Обычное толкование карты в прямом виде - следует отказаться от желания чего-то другого и ценить любовь, которая уже есть. С другой стороны, много людей сохраняют отношения, которые можно назвать обидными. Это происходит из-за боязни, что больше никто не захочет иметь с ними дело, что остаток жизни им придется провести в одиночестве. Таким людям не стоит искать себе лучшую партию. Таро говорит это, посылая перевернутую карту Влюбленные.

Карта Влюбленные может побудить вас установить отношения с кем-то под угрозой потери. В отношениях между людьми часто возникает непредсказуемый риск. Если мы тратим нашу энергию и время на бизнес или карьеру, то обычно надеемся на определенное вознаграждение со временем. В романтических же делах долгосрочный успех весьма непредсказуем. Романтические связи также угрожают нашему экономическому благополучию. Дело в том, что поддержание романтических связей отнимает много энергии, отвлекая ее от наших целей и интересов. И выходит так, что многие, ищущие любви, имеют карьеру, бизнес, личное богатство вместо романтических связей. Таро часто указывает на эти вещи, особенно когда дает ответы, на первый взгляд не соответствующие вопросам любви. Карта Влюбленные поднимает романтические отношения на замечательную высоту. Она как бы напоминает нам слова Теннисона

[7]: «Лучше любить и потерять, чем не любить никогда!»
Если же вы спросили у Таро не о любви, а о карьере или других жизненных проблемах, карта Влюбленные поможет сделать правильный выбор. Достаточно вспомнить старые версии, где на картах изображен мужчина, выбирающий между двумя женщинами. Принимая во внимание эротическую природу карты, совет истолкуем так. Следует выбрать те возможности, которые способствуют установлению связей между людьми. Чтобы уточнить детали предстоящего выбора, нужно проанализировать карты, окружающие Влюбленных.

Если вы вытащили только одну карту, верните ее и перетасуйте колоду. Найдите карту Влюбленные и вытащите ее вместе с двумя другими картами: сверху и снизу. Изучите боковые карты. Помните: сделать выбор - значит принять решение. Принять решение - значит проявить власть. Когда вы принимаете решение, даже не будучи уверенным в его правоте, происходит движение в Непознанное, движение на небесах. Перед вами открывается путь, колесо Фортуны начинает вращаться.

Появление перевернутой карты Влюбленных также говорит о необходимости принять решение или установить связь. Однако действуйте осторожно, выжидайте, смотрите вглубь, не доверяя внешности. В некоторых случаях перевернутые Влюбленные предлагают пересмотреть ситуацию, может, даже изменить мнение относительно некоторого решения, связи или чего-то другого - того, что вы намеревались сделать.

СЕДЬМОЙ АРКАН: КОЛЕСНИЦА

На карте Колесница (The Chariot) изображен наездник. Он владеет потоками энергии и эмоций, способных приблизить судьбу. На картинках старых колод в колесницу запряжены сфинксы, на новых - лошади. Звери (сфинксы, лошади) символизируют эмоции, животные влечения и другие могучие, но Противоборствующие внутренние силы. Каждый должен обуздать эти противоборствующие силы. Наездник олицетворяет «эго», интеллект идеализированного «я». На некоторых версиях карты сфинксы или лошади рвутся в разные стороны, символизируя свойственное человеку борение со страстями. Каждый, кто хочет достичь чего-то значительного, должен их преодолеть. Божественный смысл колесницы - умение управлять силой своей воли, двигаться к свершению своей цели. Необходима работа духа для достижения гармонии между внутренним «я» и внешними целями человека. Это то, к чему надо стремиться.

Во многих системах получения толкований-советов карта Колесница символизирует самоконтроль и самостоятельное целеполагание. Самостоятельное целеполагание означает способность человека стремиться к долгосрочным целям, которые не видны на поверхности. Самоконтроль требует подчинения ваших основных инстинктов, чтобы они не угрожали и не мешали вашему будущему счастью и безопасности. Колесница может помочь и владеющим собой. Если люди, силы, другие вещи воздействуют на вас в противоположных направлениях и тащат в разные стороны, вам следует реконструировать ситуацию. Сделайте ее, насколько это возможно, управляемой. Откажитесь от некоторых обязательств или жизненных увлечений, отвлекающих ваше внимание.

Колесница связана с движением и направлениями движения. Она может показать необходимость двигаться к важным жизненным свершениям и целям. Поэтому, когда выпадает Колесница, спросите себя: «Каков самый быстрый и близкий путь к исполнению моей миссии?», а также: «Что доставит меня туда быстрее всего?» Может быть, вы двигаетесь к своей цели слишком медленно или ходите кругами. Может быть, настало время сконцентрировать всю энергию и направить ее на ускорение движения в нужном направлении. Активная природа этой карты может вовлечь вас в новую ситуацию.

Когда нужно предпринять решительные шаги к изменению жизни, на помощь придет энергия Колесницы. Нам нужно выполнить определенные действия, и тогда высвободится энергия и понесет нас вперед, подобно поезду или речному парому. Будут возникать новые возможности, будут встречи с новыми людьми. В пути будут происходить перемены. Может быть, вы смените работу, откроете свое дело, вступите в клуб, станете общественным деятелем.

Если вы достаточно компетентны и образованны и будете придерживаться дисциплины и организации, события начнут происходить в вашей жизни, вы освоите новые ступени мастерства. Вот так возникают новые возможности и перед нами открываются новые врата. Для многих из нас самое трудное - преодолеть сомнение, разочарование, инерцию. Они могут помешать нам сделать нужные шаги к новому. Они могут вообще помешать нам сдвинуться с места.

В некоторых обстоятельствах Колесница может иметь особое значение. В современной жизни она может символизировать автомобиль. И автомобиль, и колесница отражают наш способ передвижения по жизни. Если перед вами вопрос, приобретать автомобиль или заменить старый на новый, карта говорит «да». Колесница иногда предсказывает путешествие, появление этой карты говорит о том, что Таро советует вам совершить путешествие или отправиться в какое-то место для достижения определенной цели.

Появление перевернутой Колесницы может иметь разный смысл, в зависимости от вашей ситуации. В некоторых случаях перевернутая карта может сказать, что вы слишком напрягаетесь и что вам нужен отдых. Есть определенное преимущество в движении по течению, когда вы позволяете происходить в жизни тому, что должно произойти. Перевернутая Колесница также может символизировать возврат или отступление, возможно, Таро рекомендует вам изменить направление и вернуться. С другой стороны, возможно, перевернутая Колесница рекомендует вам покинуть экипаж, несущий вас в будущее, - энергия несет вас не в том направлении.

ВОСЬМОЙ АРКАН: СИЛА

Сила (The Strength) символизирует великую мощь. Каждый из нас может стать ее обладателем. Традиционно на карте изображается молодая женщина. Она укрощает льва. Так аллегорически изображается ключ к овладению внутренней силой - надо победить свою животную природу. Женщину и изображенного рядом с ней льва можно также отождествить с символизируемым ими знаком Зодиака - Львом. Эта аллегория говорит нам о необходимости единения с животными силами для обретения великого успеха и гармонии личности.

Как источник совета, карта Сила имеет и разнообразные интерпретации, символизируя запас жизненных сил и силу характера. Иногда приходится собрать всю свою энергию для одного удара, чтобы достичь желаемого, например, устроить дела определенным образом. Иногда нужно проявлять присутствие духа, а иногда и показывать силу. Вложите в силу все свое существо. Как сказал Уолт Уитмен в «Песне большой дороги», «мы убеждаем своим присутствием». На большой дороге все зависит от вашей решимости и настойчивости.

Если вы оказались в неприятной ситуации, появление Силы говорит, что пришло время решить проблемы, собрать мужество и преодолеть все препятствия и страхи. Однако, возможно, придется иметь дело с трудными людьми. Изображенный на карте образ и традиции толкования говорят, что вам следует быть осторожным, делать все тонко и уважать добро, даримое другими людьми.

Что касается взаимоотношений с другими людьми, карта Сила рекомендует вам быть сильным, чтобы защитить своих близких, сослуживцев - всех, кто зависит от вас.

Карта Сила также может сказать о совершенствовании тела, разума и духа. Физическая природа этой карты очевидна. Обратите внимание на потребности своего тела. Выберите программу упражнений, диету; конечно, необходимо, чтобы самоулучшение стало вашей главной задачей. Также ознакомьтесь с различными системами, касающимися развития жизненных сил. Найдите способ направить поток энергии сквозь свое тело и жизнь.

Толкователи Таро часто ссылаются на изображение женщины, усмиряющей льва. Этот образ обозначает потребность преодоления животной природы. Карта Сила побуждает людей с неконтролируемой психикой, с пагубными пристрастиями и саморазрушающим образом жизни заняться своими проблемами. Однако мы живем в механистическом мире. У всех людей свои проблемы. Каждому человеку карта Сила может предложить войти в контакт с животной природой. О ней пишет Кларисса Эстес в своей книге «Женщина, бегущая с волками». Автор выделяет связь между сильной женщиной и дикой природой. По ее мнению, «здоровая женщина очень похожа на волчицу: она крепка телом, полна жизненных сил, дарит жизнь, она соблюдает территориальную границу, проявляет изобретательность, живет в мире с соседями, скитается». Конечно, те же самые качества применимы и к мужчинам, другие версии колод карт Таро содержат изображения мужской фигуры на карте Сила. Ближе подходя к собственному «я» на уровне инстинктов, мы приближаемся к первичным биологическим побуждениям, потребности выжить, к половому влечению и используем эту энергию, чтобы жить. Вот почему карту Сила в колоде Тота называли Похоть. Анджелес Ариен анализирует универсальный символизм колоды Тота в своей книге «Настольная книга Таро». Она соотносит похоть с потребностью излучать энергию и заявляет: «Сильные люди обладают сиянием, исходящим изнутри».

Когда выпадает перевернутая карта Сила, Таро рекомендует быть настойчивым в решении проблем, но решать их деликатнее. Когда вы уверены в своих силах, вы можете позволить себе говорить тише, обходиться с людьми деликатнее. Не кричите и не сжимайте кулаки. Уверенность в своих силах даст вам неуязвимость. Больше доверяйте людям, не принимайте угрожающих поз, идите на компромисс, и тогда у вас установятся доверительные отношения со всем миром. Карта Сила - это карта присутствия. Перевернутая карта может также означать для вас потребность проявить интерес в каком-то вопросе. Но воздержитесь, еще не пришло время для вашего участия.

ДЕВЯТЫЙ АРКАН: ОТШЕЛЬНИК

Отшельник (The Hermit) олицетворяет образ мудрого старца, святого, указывающего нам жизненный путь. Можно сказать, что он освящает наш путь по жизни, ведет нас. Отшельник символизирует искание и самопознание.

Глядя на карту, мы видим фигуру отшельника из народного эпоса. Он стоит или бредет по пустыне, опираясь на посох. В руке он несет фонарь, чтобы освещать путь. Он и ищет знания, и способен поделиться им с другими. Отшельники обычно удаляются в пустынные места, ища одиночества. Им вполне хватает собственного общества. Но они указывают путь тем, кто заблудился и случайно набрел на их тайные жилища, а также тем, кто специально к ним пришел.

Есть колоды Таро, где отшельник изображен с ношей на спине. Он осторожно идет, опираясь на палку. Это напоминает нам, что у отшельников те же заботы и ограниченные возможности, что и у остальных.

Однако его образ учит нас, что каждый человек способен стать для нас учителем. Что у каждого есть свой собственный свет и мудрость. Что некоторые из наших наиболее значительных знаний мы приобрели у тех, от кого их меньше всего ждали. И действительно, педагогические приемы отшельника очень подошли бы Сократу: задавать студентам такие вопросы, которые помогли бы им обрести своих внутренних учителей.

Часто Отшельник символизирует самого Вопрошающего, потому что ответы на его вопросы, как правило, лежат внутри его самого.

Когда при получении толкований-советов выпадает Отшельник, это можно истолковать многими способами. Карта символизирует поиск духовных ценностей и углубление в свой внутренний мир, а также уравновешенность и собранность. Иногда указывает на одиночество и оторванность от жизни, но ситуация может сложиться так, что временное одиночество приведет к лучшему.

Возможно, Отшельник предлагает вам провести некоторое время в уединении, чтобы найти ответ на свои вопросы. Иногда Отшельник говорит о человеке, чей совет очень поможет вам. Следуйте интуиции, она подскажет вам наиболее подходящее толкование. Попробуйте также найти гармонию среди возможных толкований и выбрать самое подходящее.

Прежде всего подумайте о графическом представлении. Бели карта является частью большого расклада, то на какую карту или на какой образ на карте указывает лампа Отшельника. Может быть, образ рядом с лампой указан вам как наилучший способ действий.

Если карта перевернута, посмотрите, на какой образ указывает лампа, может быть, графическая связь между картами даже более сильна, чем при обычном выпадении перевернутой карты.

Куда указывает лампа (в прямом изображении или перевернутом): налево или направо? Направление взгляда отшельника может быть разным в разных колодах Таро, хотя обычно он смотрит налево. Если взгляд Отшельника обращен влево, вам советуют обратиться к тайным источникам мудрости.

Мы привыкли рассматривать левую сторону как относящуюся к прошлому, а правую - к будущему.

Отшельник может вам указать, что ответ надо искать в том или ином направлении. Если Отшельник указывает в прошлое, нужно остановиться и оглянуться назад. Как бы хорошо ни был развит человек, приходит время остановиться, повернуться и посмотреть назад.

В такие моменты мы просматриваем события нашей жизни, вспоминаем то ценное, что вольно или невольно оставили на жизненном пути. Это время переоценки пройденного, время взгляда на вещи по- новому. Дело в том, что некоторые из них могут вновь дать вам вдохновение и радость. Если вы хотите привлечь любовь или улучшить взаимоотношения, вам советуют возобновить прежние знакомства.

Глядя в прошлое в поисках ответов на свои вопросы, можете попробовать вспомнить, на кого вы были похожи и что делали в возрасте девяти лет.

Девять - это число Отшельника в последовательности Таро, оно символизирует поиски истины в ее чистой форме, свободной от влияния идеологии, предпочтений и нужд. Было замечено, что именно в девять лет дети осознают себя. Они энергично выясняют свои склонности и проявляют свои личные неповторимые качества. К несчастью, став старше, мы поддаемся давлению и становимся такими, какими нас хотят сделать другие. Память о том, кем вы были и что любили в этом возрасте, проливает свет на ваши душевные устремления и может помочь вам вернуться на истинный путь, если вы заблудились.

Этот совет особенно хорош, если вы просите у Таро творческого вдохновения или если вы думаете о перемене карьеры или о каком-то другом важном жизненном выборе.

Если графические интерпретации неприменимы, Отшельник может дать ключ к поиску. Таро намекает, что где-то в указываемом направлении имеется важная информация, ее надо найти и освоить. Было бы хорошо лучше понять ситуацию, о которой вы задаете вопрос, перед дальнейшими действиями.

Отшельник может посоветовать найти учителя, обладающего качествами мудрого старца, и узнать у него мнение, как поступить в вашем вопросе.

Эта карта может посоветовать вам следовать образу жизни Отшельника: созерцательности, одиночеству, служению Богу. Отрекитесь от соблазнов и потребностей цивилизации, «уйдите в пустыню» в поисках истины и смысла существования. Во многом это поиски себя. Фонарь Отшельника символизирует ваши собственные знания. Их необходимо использовать, идя по дороге исканий.

Не забывайте помогать всем нуждающимся в вашей помощи и совете. Эта карта говорит, что вы достигли такого момента в жизни, когда обращение внутрь логично и оправданно (хотя многие из нас считают, что мы не имеем права тратить время на себя). Надо быть терпимым по отношению к другим людям и предлагать им совет и помощь. Об этом вам должны сказать ваш жизненный опыт и зрелость.

Толкуя карту Отшельник для получения совета, можно использовать другой символизм. Придерживаясь горных символов, часто отражаемых на карте, будьте возвышенны, особенно решая этические дилеммы.

Если Отшельник выпадает перевернутым (и графическое толкование невидимо), это означает, что вы слишком напряженно искали что-то или где-то и сейчас пришло время прекратить поиски. Возможно, ваши усилия дают слишком слабые результаты или вы совсем не туда зашли. Может быть, вы увлеклись ложными идеалами.

Возможно, вы один из тех, кто не любит действовать, пока не наберет как можно больше информации. Так мы избавляемся от ненужных действий.

Перевернутая карта говорит, что время размышлений и сбора информации прошло. Пришло время действий, по крайней мере, время принятия решений.

ДЕСЯТЫЙ АРКАН: КОЛЕСО ФОРТУНЫ

В Колесе Фортуны (The Wheel of Fortune) мы ощущаем незримое присутствие Бога. Фортуна - античная богиня, помимо других деяний, она предсказывала судьбу. Ей служили знаменитые оракулы. В Пренесте, наиболее популярном оракуле древнего Рима, люди получали ее советы, вытаскивая деревянные таблички из сундука. На них были надписи, подчас таинственные, и следовало понять, как истолковать сказанное богиней. Богиня счастья, удачи и перемен, Фортуна определяла изменчивость человеческой судьбы. Считалось, что у каждого собственная Фортуна (подобно ангелу-хранителю). Перемены судьбы воспринимались как естественный процесс, подобно смене времен года. Колесо Фортуны часто встречалось в произведениях искусства Средних Веков и эпохи Возрождения. В более ранние времена Фортуну изображали держащей в руках рог изобилия, символизировавший ее дары.

В народе о счастливых людях говорили «баловень судьбы», или «он сидит у Фортуны на коленях», или даже «игрок Фортуны». Божественное присутствие, связанное с этой картой, означает, что богиня возьмет вас под свое крыло и будет о вас заботиться. Карта Колесо Фортуны учит нас внимательно смотреть на жизнь, на вращение внутреннего колеса, понимать причинно-следственную связь, видеть свое место в цикле перемен. Выпадение Колеса Фортуны при получении толкования-совета может означать, что ваш вопрос относится к регулярному циклу, характерному именно для вас. Что касается цикла, вы можете находиться в его новой или поворотной точке. Спросите себя, как ваши собственные действия привели вас в это место на жизненном пути и куда вы хотите идти дальше. Осторожно проанализируйте возможные пути. Решительными действиями можно изменить свою судьбу, повернув колесо Фортуны. Чтобы вызвать перемены, начните закладывать фундамент уже сейчас. Делайте все необходимое для начала процесса, вы начнете двигаться дальше, вперед, события начнут работать на вас. Карта также напоминает вам, что все меняется. Разумно приспособить свой образ жизни к переменам. Негибкость и сопротивление изменениям часто ведут к тяжелым срывам. Практичность, гибкость и чувство юмора помогут нам, они отражают такие жизненные перемены, на которые мы почти не можем влиять.

Пусть человек хочет получить толкование-совет в области бизнеса, повышения по службе или благосостояния. Ему следует напомнить, что планета Фортуны - Юпитер, властный и значительный. (В некоторых мифах о Фортуне говорится как о матери Юпитера, а в других - как о его первом ребенке.) Следовательно, эта карта говорит, что настало время достичь большего, даже если придется подвергнуться риску. Если вы свыклись с мыслью, что не заслуживаете большего, отбросьте это представление и устремитесь к лучшему: вас благословляет всемогущий Юпитер. Думайте о себе как о баловне судьбы, именно так и относитесь к жизни.

Некоторые просят совета у Таро об инвестициях, о новых связях, о создании чего-то нового, связанного с риском. Выпадение карты говорит: вам следует воспользоваться шансом и вращать колесо. Если карта появляется при вопросе о необходимости предпринять какие-то перемены или оставить все как есть, вам следует идти навстречу переменам. Если вопрос относится к событиям прошлого, Колесо Фортуны говорит: вы можете вернуться в места, где бывали прежде, но как другой человек - с другими взглядами и более глубоким пониманием. Используйте эту возможность для исправления старых ошибок и возврата утраченных возможностей.

Спицы Колеса Фортуны отображают крайности и противоположности, в которые нас подчас ввергает судьба. Состояния, в которых мы действуем вопреки нашим желаниям или тому, что мы склонны делать. С этой точки зрения, оказаться внизу Колеса не так уж ужасно. Обращение вспять заставляет нас испытывать противоположные состояния.

Если выпадает перевернутая карта Колесо Фортуны, вам следует переменить ваше состояние, и тогда вы обретете знания о тех областях жизни, которые иначе не заметили бы. Например, если вы много делали для общества, то следует подумать о своем внутреннем мире. Если же вы все время сидели дома, попробуйте найти приятные способы узнать получше окружающий вас мир.

ОДИННАДЦАТЫЙ АРКАН: ПРАВОСУДИЕ

В карте Правосудие (Justice), иногда ее называют Справедливость, божественное присутствие проявляется в правдивости, открытости, целостности личности. Правосудие олицетворяли богини: Дике, Астрея, Фемида, Исида, Либера, Урания, Маат, Немезида

[8] и многие другие.
Правосудие часто рассматривали как часть триады вместе с Эвномией

[9], олицетворявшей правильный порядок, и Эйреной

[10]*, олицетворявшей мир. В «Кто есть кто в мифологии» Мгоррей заявляет, что, благодаря глубокой мудрости и правдивости богини правосудия, ее советам следовали бессмертные боги. Характер этой богини можно понять из монолога Исиды, она говорит:
Я даю людям законы,

Никто не может их изменить.

Я делаю право сильным,

Сильнее золота и серебра.

Повелеваю: пусть думают,

Что правдиво - то хорошо.

Древние верили, что, когда правдивость и справедливость преобладают на земле, поддерживается гармония мироздания. Поэтому богиня Правосудия была заинтересована в роли разума и силе закона в обществе. Как Маат, она поддерживала правдивость и правопорядок. Как Фемида, она стремилась к торжеству божественной воли и законов природы, благоволила гостеприимству и сохранению традиций. Известная мысль «Хотите мира, укрепляйте правосудие» отражает интересы названных богинь в создании и поддержании мирового порядка.

При получении толкований-советов карта Правосудие имеет широкий смысл, ее применения многочисленны. В любой ситуации она защищает целостность вашей личности, ваши права. Она советует вам соблюдать объективность, мыслить разумно, согласовывать ваши потребности с потребностями

окружающих, поступать правильно. Когда мы справедливы по отношению к другим, мы помогаем богине Правосудия.

Пусть вы советуетесь с Таро о вопросе, касающемся ваших личных прав. Таро, посылая карту Правосудие, берется их защищать. Оно говорит вам: вы не беззащитны, у вас есть меч (ум), пользуйтесь им правильно и эффективно. Карта также рекомендует обратиться к законным властям, она подразумевает благоприятное к вам отношение. Карта Правосудие также побуждает нас соблюдать условия договоров и не забывать об ответственности, даже если мы хотели бы их расторгнуть. Иногда мы неосмотрительно заключаем плохие сделки, однако соблюдать их следует в любом случае: договор есть договор.

При возникновении конфликтов внимательно выслушайте аргументы всех участников, старайтесь беспристрастно взвесить все возможности. Придерживайтесь принципов равновесия, решайте проблемы с другими с помощью переговоров. Если при получении совета выпадает карта Правосудие, возможно, вам нужно идти на компромиссы и даже на жертвы - так вы достигнете гармоничного баланса между вашими собственными потребностями и желаниями других людей. Свои справедливые требования вам будет легче отстаивать перед другими, если вы четко обозначите границы собственных интересов. Вы будете знать, от чего готовы отказаться, а на каких правах и принципах следует настаивать.

Правосудие также использует принцип урегулирования. Часто, попадая в новые ситуации, мы проходим через период урегулирования, это касается и бизнеса, и отношений на работе и тому подобного. Выпадение Правосудия поэтому означает, что вам советуют заняться урегулированием ситуации. Вам нужно выработать план действий. Попробуйте прийти к взаимоприемлемому решению, принимая во внимание потребности других, прислушиваясь к ним, уважая их мнение. Однако помните, о чем можно вести переговоры, а о чем - нельзя. Стремитесь достичь компромисса и согласия в интересах гармонии.

Все мы согласны с тем, что карта Правосудие благоприятна, поэтому трудно истолковать явление перевернутой карты Правосудие. Однако бывают ситуации, например конфликт между двумя коррумпированными или не дружащими с законом лидерами, когда богиня Дике отворачивается в негодовании. Так произошло и во времена железного века, когда, рассерженная преступлениями и враждой между людьми бессмертная богиня повернулась к людям спиной и улетела на Олимп. Есть некоторые случаи, в которые закон не считает нужным вмешиваться, поскольку действия обеих сторон незаконны. Например, нельзя преследовать в судебном порядке за вовлечение в сделку с наркотиками - у обеих сторон «грязные руки». Если две стороны пытаются втянуть вас в спор, выслушайте обе. Подумайте, не является ли предмет спора делом «грязных рук», где обе стороны виноваты. Если так, то лучше всего последовать примеру богини Дике и удалиться.

Перевернутая карта может рекомендовать уход и в другом случае: вы можете быть правы, но дело совершенно проигрышное. Уйдя, вы сэкономите время и энергию для других, перспективных дел, сохраните покой и гармонию.

Перевернутая карта Правосудие может указывать и на ситуацию, где вы должны солгать, обмануть, украсть, нарушить другие этические или законные нормы во имя какой-то высшей цели. Все же я не думаю, что в современном мире найдутся противозаконные действия, которые можно оправдать. Если вы чувствуете, что придется идти на сделку со своей совестью, предварительно очень, очень, очень хорошо подумайте! А вдруг есть другие возможности? Слишком часто люди ранят своих друзей и близких, нарушают целостность своей личности, придумывая хитроумные предлоги для неблаговидных дел. Они обманывают сами себя, думая, будто действуют действительно во имя высшей цели.

ДВЕНАДЦАТЫЙ АРКАН: ПОВЕШЕННЫЙ

Карта Повешенный, или Висельник (The Hanged Man) говорит нам: чтобы обрести мир и понимание, нужно отказаться от нормальной жизни и перейти в подвешенное состояние.

Данная карта символически отражает различные способы достижения этого: сделать себя уязвимым; потерять над собой контроль; отказаться от личных потребностей; заниматься медитацией и другими духовными практиками, позволяющими выйти за рамки обычного сознания; принести добровольную жертву.

Обратите внимание на то, что Повешенный всегда имеет спокойное выражение лица и что путы, удерживающие его, не очень крепко завязаны.

Когда выпадает Повешенный при получении совета, это можно истолковать в широком смысле так: выдержите паузу; воздержитесь от действии, отдалитесь от потребностей собственного «я» и необходимости контролировать происходящее; постарайтесь взглянуть на ситуацию с различных точек зрения, а затем снова ждите.

Если вы в затруднении, если вы думаете о том, как пережить трудное время и тяжелые условия, то карта говорит вам: «(Расслабьтесь. Забудьте о трудностях».

Она подразумевает, что ваши трудности носят временный характер. Будьте объективны. Не занимайтесь решением дела лично и старайтесь не переусердствовать. Может быть, все пребывает в промежуточном состоянии. Не стоит сейчас что-то предпринимать, пока ситуация не устоялась или пока не получено больше информации. Может, самое нужное для вас сейчас - отдых и размышления. Дайте себе шанс все устроить. Позвольте вещам самим занять то положение, к которому они стремятся.

Если вы на распутье, предпринять ли то или иное действие, карта советует вам «Нет!» По крайней мере не сейчас. Если вы ищете совета относительно своих проектов, бизнеса, других важных дел и Таро посылает вам Повешенного, значит, надо все дела заморозить. Похоже, что сейчас для них неблагоприятное время. Может быть, есть какие-то другие факторы, которые нужно принять во внимание, может быть, дело должно «вызреть». Очень часто действия и решения зависят от других, поэтому все, что вы можете сделать, - ждать.

Если же вы озабочены проблемами творчества и спрашиваете совета у Таро, эта карта советует вам по-новому взглянуть на ситуацию, с нестандартной точки зрения. Иногда нужно оказаться в неожиданном положении для стимулирования мыслительного процесса. Пусть это станет хорошим советом для ищущих вдохновения и просветления, для людей искусства и других творческих профессий. С Повешенным часто ассоциируется жертва. Если вы решаете, заняться или нет какой-либо деятельностью или завязать некие связи, Таро советует вам действовать с самоотречением, не ожидая награды. Думайте о своих действиях как о жертве богам (богу). Если вы спрашиваете у Таро, как приостановить или возобновить знакомство или какие-либо отношения, и выпадает Повешенный, вам надо отказаться от этой затеи и смириться с утратой. Думайте об утраченном как о жертве богам.

Повешенный символизирует уязвимость и доверие, поэтому в близких отношениях не стоит быть излишне настороженным, нужно быть более открытым.

Бывает время, когда мы чувствуем, что в жизни ничего не происходит, по крайней мере, ничего интересного и значительного. Такое чувство возникает, когда мы стремимся к осуществлению какой-то далекой цели. Однако, если вы вытаскиваете карту Повешенный в перевернутом виде, спрашивая совета у Таро, возможно, вам говорят, что ничего не надо менять. Изменив образ мышления, вы не будете чувствовать себя уютно. Ищите область деятельности, в которой будете чувствовать воодушевление и прогресс несмотря на внешние сдерживающие обстоятельства. Перевернутая карта также может посоветовать вам ограничить свою жертвенность. Таро говорит: вы пожертвовали собой, хватит, настало время вернуться на твердую почву и бороться за свои права.

Постарайтесь понять, что подтолкнуло вас к жертвенному мышлению, и попробуйте от этого избавиться. Изучите ваш дом и расположение Нептуна в вашем гороскопе, это поможет вам заглянуть в природу вашей жертвенности. Есть вещи, которым мы себя посвящаем до такой степени, что они начинают нас переполнять.

ТРИНАДЦАТЫЙ АРКАН: СМЕРТЬ

Смерть (Death) - сложная карта, она отображает процессы разрушения, расчленения и упадка. Салли Николз, эксперт по символизму Юнга, рассматривая тему расчленения, указывает на отсеченные головы, ноги и руки, разбросанные вокруг в старых версиях колод карт Таро. Она утверждает, что они символизируют отречение от старых идей, устоявшихся взглядов и традиционных действий. Интересно поразмышлять на тему упадка, глядя на карты, на которых скелет очень похож на труп, на его костях кое-где еще виднеется плоть. Это отражает энергию разрушения: распад материи порождает тепло, высвобождает энергию, делает вещество свободным и способным к созданию новой жизни. И действительно, карта намекает на обновление. Значит, карта Смерть говорит о процессе перемен, а не просто о конце. Идея перемен необходима для предотвращения застоя. Смерть открывает простор для нового роста, и это можно использовать при получении толкований-советов. Прежде всего, не пугайтесь, глядя на мрачную символику карты, подумайте лучше о ее возможных толкованиях.

Для многих из нес самое страшное п смерти не боль и неизвестность, а расставание с людьми и истцам и, которые нам дороги. Как карта, дающая сонет, Смерть предлагает вам исполнить роль сурового жнеца, уничтожая что-то в своей жизни, возможно, связанное с предметом вашего совета. Если задан вопрос о важнейшем выборе в жизни, эта карга советует полностью переменить стиль и статус. Весьма вероятно, ваша привязанность мешает вам перейти в новую, скорее всего, лучшую фазу жизни. Если личные качества, отношения и привязанности разбрасывают камни на вашем жизненном пути, вам нужно сконцентрировать волю и уничтожить все препятствия. Конечно, не следует делать ничего, что принесет вред другим. В отношении связей карта Смерть рекомендует оборвать некоторые из них. Видимо, пришло время расстаться. Например, некоторые программы по реабилитации требуют разрывать все контакты, имевшиеся прежде. Такие программы имеют экстремальный характер и предназначены для крайних случаев, но они хорошо иллюстрируют окончательность, связанную со Смертью.

В вопросах бизнеса данная карта предлагает консолидироваться: ликвидировать проекты, не приносящие хорошего дохода. Так вы сможете сконцентрироваться на самых эффективных операциях.

Обратимся к философскому толкованию картинки карты Смерть: посылая скелет, Таро предлагает вам избавиться от различных малозначительных «я» и сосредоточиться на самом главном из них. Такое представление соответствует традиционным толкованиям, когда выпадение этой карты означает смерть текущего имиджа. У человека может быть много «я», отражающих различные интересы и отношения. Некоторые из них подобны маскам, в которых человек появляется в обществе. Другие скрываются глубже, они находятся ближе к тому, что можно назвать основным «я». Возможно, настало время, фигурально выражаясь, умереть некоторым вашим вспомогательным «я». Тогда вы ближе подойдете к своему глубокому «я» - к самому скелету. Намек на то, что бы это значило, мы найдем у Клариссы Эстес. В «Женщине, бегущей с волками» она описывает легендарное существо, костяную женщину, бродящую по пустыне. Костяная женщина собирала кости животных и оживляла их. Эстес считает, что кости представляют собой неразрушимое дикое «я», инстинктивную природу, неиспорченное, наполненное свободой создание. Неиспорченная природа никогда не примирится с грубостью и требованиями «мертвой» цивилизации.

Когда карта Смерть выпадает перевернутой, Таро говорит, что вам предстоит иметь дело со смертью на внутренних уровнях. Вам предстоит выяснить ее философское значение для себя и узнать, приведет ли тот образ жизни, который ведете вы, к смерти.

Смерти сопутствует не только уничтожение, но также скорбь и выход эмоций. Явление перевернутой карты может означать, что что-то в вашей жизни, связь с кем-то или какая-то фаза вашего существования закончены. Вам надо забыть об этом и перестать надеяться все вернуть. Признайте, что все прошло, погорюйте и поплачьте некоторое время. Близится новая фаза вашего существования.

ЧЕТЫРНАДЦАТЫЙ АРКАН: УМЕРЕННОСТЬ

Ангел, изображенный на карте Умеренность (Temperance), часто воспринимается как ангел-хранитель, которого некоторые оккультные философы отождествляют с высшим «Я». Действительно, наилучшим образцом для подражания является ваш собственный идеал. Символизм карты Умеренность позволяет нам начать диалог с нашим духовным образцом. Благодаря такому общению мы можем узнать, что надо сделать, чтобы наша жизнь стала здоровой и полноценной. Именно самоограничение позволяет нам оценить себя и получить подлинное удовольствие от правильных шагов по жизненному пути, оно позволяет нам научиться жить хорошо.

Умеренность помогает изменить себя для достижения правильного соотношения элементов психического, умственного и духовного, которое открывает путь к хорошей жизни. У каждого человека свое собственное правильное соотношение, иногда требуется долго искать, чтобы найти идеальную комбинацию. Нередко для этого приходится объединять качества, явления, вещи, совершенно противоположные по своей природе. Вот некоторые противоположные силы: мужчина и женщина; солнце и луна; активное и пассивное; тьма и свет; сознание и подсознание; эмоции и разум; Аполлон и Дионис; земля и небо. (Однако будьте внимательны и не приравнивайте подобные пары. Так, хотя мужское - женское и хорошее - плохое есть две пары противоположностей, это вовсе не означает, что мужское - хорошо, а женское - плохо, или наоборот.) «Ингредиенты», смешиваемые ангелом, можно рассматривать как влияние различных сил, гармонизирующих жизнь человека. К ним можно отнести: четыре элемента древней философии (Огонь, Земля, Воздух и Вода); двенадцать знаков Зодиака, их присутствие ощущается в свидетельстве о рождении каждого; функции сознания (эмоции, мысли, интуиция), и так далее. Элементы соединяются, разъединяются и снова соединяются, образуя новые творческие идеи, взгляды и результаты.

Карта Умеренность, подобно картам Сила и Императрица, соответствует нуждам тела. Эти карты отражают древние ценности матриархата, а именно: не следует презирать тело, все детали физического существования важны. Когда тело, ум и душа способны эффективно и гармонично работать вместе, дорога судьбы становится значительно более гладкой. Умеренность выделяет самоограничение и самообладание как ключи к достижению такого состояния.

Когда Таро задан вопрос для получения совета и выпадает карта Умеренность, это означает, что вам следует овладеть данной ситуацией, а начать надо с себя. Самодисциплина - вот что вам требуется.

Нужное владение собой включает процесс экспериментирования, на это потребуется некоторое время и энергия, пока вы будете выяснять, какие силы работают на вас. В этом случае могут приобрести значение карты, окружающие карту Умеренность в раскладе. Они могут показать, какие элементы, качества и вещи нужно привнести в вашу жизнь. Если же карта Умеренность появляется в перевернутом виде, то эти элементы, качества и вещи нужно изъять из вашей жизни.

Можете попробовать определить наилучшую для себя смесь следующим образом. Перетасуйте колоду карт Таро, снимите, как вам больше нравится, затем найдите карту Умеренность в колоде, а также карту перед ней и после нее. Разложите их в виде расклада из трех карт с картой Умеренность посредине. (Если карта Умеренность выпала перевернутой, расположите ее в прямом виде, не забыв переложить и перевернуть боковые карты.) Изучите значения и графические элементы боковых карт, может быть, они внесут какие-то предложения.

Если вы спрашиваете у Таро совета, как обрести вдохновение или преодолеть застой в творчестве, и выпадает карта Умеренность, вам нужно внести новые элементы в свой проект, вроде того, как это делают в современных средствах массовой информации.

Когда карта Умеренность выпадает в ответ на вопрос: «Как найти работу?», вам советуют добавить новое умение, профессию в свой арсенал. Попробуйте также составить резюме, отражающее все многообразие ваших творческих возможностей: вы могли кое-что упустить, посчитав незначительным иди ненужным для работы.

Если вы хотите получить совет по поводу инвестиций. то, посылая вам карту Умеренность, Таро рекомендует сбалансированные фонды, занимающиеся различными вещами: вкладывайте деньги под проценты, делайте инвестиции туда, где выплачивают дивиденды, покупайте акции.

Допустим, вы спрашиваете совета, продолжать знакомство или нет или какой вам нужен спутник в жизни. Карта Умеренность указывает, что вам нужен партнер, характер которого гармоничен с вашим. Его характер и ваш, взаимно дополняя друг друга, должны составлять единое целое.

Если вас интересует здоровье, карта Умеренность советует вам самим позаботиться о своем здоровье. Конечно, вам нужно проконсультироваться с соответствующими специалистами, но карта говорит, что требуется прямое ваше внимание и участие. Хороший результат даст лечение с использованием природных сил воды и земли: минеральные ванны, сбалансированное питание, обильное питье. Некоторые цветочные эссенции способствуют балансу природных сил, рекомендуемому картой Умеренность: зантедеския способствует увеличению как мужских, так и женских сил; ипомея способствует достижению оптимального баланса между образом жизни и повседневной суетой; лотос увеличивает духовные силы; кизил способствует союзу Неба и Земли внутри вас.

При обычном толковании карт Таро перевернутая карта Умеренность может указывать на саморазрушение (из-за неспособности собрать воедино все элементы души). Но при толковании Таро для получения совета карта говорит о вашем стремлении заниматься всем на микроуровне. Она советует вам немного расслабиться, уйти от схем, позволить ситуации развиваться естественно. Если можно, поручите некоторые свои дела другим людям. Что касается здоровья, перевернутая Умеренность может свидетельствовать о вашем чрезмерном увлечении здоровьем, она говорит, что вы необъективны (возможно, даже дошли до состояния ипохондрии). Вам советуют меньше беспокоиться и найти приличного специалиста, диагнозу и советам которого вы будете доверять.

ПЯТНАДЦАТЫЙ АРКАН: ДЬЯВОЛ

В традиционных толкованиях Таро карта Дьявол (The Devil), возможно, самая негативная во всей колоде. Она отражает зависимость от привязанности и другое деструктивное или самоограничивающее поведение. Поэтому довольно проблематично при толковании для получения советов описать предлагаемые картой действия. Тем не менее я предлагаю несколько возможных альтернативных объяснений. Какое-то из них, вероятно, подойдет к вашей ситуации.

Таро изображает дьявола отвратительным, ужасающим. Эта карта может выпасть, когда вы оказались в ситуации, требующей от вас жесткости, даже беспощадности. Хотя большинство жизненных проблем лучше решаются посредством вежливости, общения и переговоров, к сожалению, бывает и иначе. Есть некоторые люди, агентства или силы, невосприимчивые к разуму и доброте, быть с ними в добрых отношениях бесполезно. Приходится поступать так, как будто имеешь дело с мошенниками, охотниками за чужим имуществом и другими криминальными элементами. В подобных случаях карта Дьявол говорит вам о необходимости принять жесткие меры против нечистоплотных людей, предпринять все необходимое для защиты себя и своих интересов. Иногда нужно следовать своим инстинктам хищника, чтобы защитить себя от нападения другого хищника. Если дело чрезвычайное и очень опасное, для самозащиты можно использовать губительную магию, Так; феминистка колдунья 3. Будапешт рекомендует использовать «шестигранник справедливости». Однако она указывает, что шестигранники «можно использовать, если вы точно знаете, а не просто предполагаете, что кто-то причинил вам вред».

Иногда приходится иметь дело с вещами, которые сами по себе не отрицательны и не несут зла, но могут сделать вас дьяволом в глазах окружающих. Люди склонны считать злом то, что накладывает на них ограничения. Некоторые системы толкования связывают Дьявола с Козерогом и его повелителем Сатурном, планетой ограничений. В современном обществе многие играют такие роли в жизни, которые требуют определенного порядка и накладывают ограничения. Поступая так, они выполняют функции дьявольского Сатурна. Например, пусть даже учитель уважает чувство собственного достоинства своих учеников, бывают случаи, когда нужно применить нажим, наказать учеников, выходящих за рамки достойного поведения. Не важно, насколько офицер полиции любит улаживать вопросы посредством переговоров и другими гуманными методами, бывают случаи, когда для успокоения драчуна нужно применить грубую силу. Так, хотя мы и думаем о себе хорошо и хотим нравиться другим, явление карты Дьявол говорит нам, что сейчас не время быть хорошим для всех. Это может иметь особое значение, если мы обычно избегаем оказывать давление на других, но такова жизнь. Иногда нужно.применять силу.

Возможны и альтернативные толкования карты Дьявол. Например, вам нужно сделать выбор из двух непривлекательных возможностей. Лучше выбрать черта, которого вы уже знаете, чем связываться с новым чертом, который неизвестно что может выкинуть. Другими словами, выбирайте то, о чем больше знаете или с чем лучше справитесь.

Другое применение карты Дьявол может иметь отношение к двум человеческим или получеловеческим фигурам. Они изображены на картинке перед дьяволом и добровольно ему служат. Как карта, дающая совет, она предлагает всецело предаться какому-либо делу. Возможно, вы его даже ненавидите, но все равно им надо заняться для достижения определенной цели. Это вам не придется по вкусу, но жизнь иногда ставит нас в ситуации, когда приходится жестко ограничивать себя.

. Большинство версий карты Дьявол используют сексуальный и животный символизм при изображении дьявола и его подручных. Так художники подчеркивают связь карты с животными влечениями. При обычном толковании карт Таро выпадение этой карты означает склонность к влечениям, низменные инстинкты заставляют увлечься сексом, деньгами или властью. Для человека это самый ограничивающий фактор. Однако при толковании карт Таро для получения совета появление Дьявола может означать пожелание разбудить ваше либидо - первичные животные инстинкты и половое влечение, этот колоссальный источник энергии и желаний.

Именно так и нужно поступить, если вы спросили совета у Таро: «Что мне делать с отсутствием жизненной энергии и потерей желаний?» В прошлом религиозные догмы часто понуждали людей подавлять сексуальность и другие физические потребности. В современном мире таких ограничений нет, но и сейчас относиться к своему телу как к чужому не стоит. Пренебрежение вниманием к себе вызывает большую трату времени на приведение себя в порядок и отражается на работе. Подобные неприятности вызваны современным образом жизни, поэтому Таро и рекомендует вам стать чуточку отвратительным, чтобы пробудить свои влечения и чувства.

Если при раскладе для получения совета Дьявол появляется перевернутым, возможно, нужно разорвать привязанности, ограничения, связи с плохими партнерами. Действовать можно постепенно, например, как люди бросают курить: ограничивают курение и принимают антиникотиновые таблетки. Может быть, нужно ограничить вашу зависимость от какой-то связи, не прекращая ее совсем. Это может иметь отношение и к работе, и к семье: вы продолжаете выполнять определенные обязанности, но чувства ваши далеко.

Перевернутая карта часто побуждает нас взглянуть внутрь себя. Перевернутый Дьявол предлагает заняться теневыми сторонами своей натуры. Теневые стороны личности состоят из подавленных инстинктов или качеств. Таковыми становятся качества, неприемлемые для общества, а также те, которые помешали бы вам нормально жить и действовать в современном мире.

Некоторые критики и другие люди, которые не понимают глубины духовного движения личности, находят высвобождение теневых сторон очень опасным. Поэтому я подчеркиваю, что это не «извлечение наружу топора убийцы», а признание наличия в вас нескольких темных побуждений. Осознание этого позволит вам перестать набрасываться на других, обвиняя их во всех смертных грехах.

•Однако существует и «положительная тень». В зависимости от обстоятельств, возможно, некоторые из нас подавили в себе смелость, честность, способность быть лидером. Раскрытие в себе таких качеств - великая победа в борьбе с тенью.

ШЕСТНАДЦАТЫЙ АРКАН: ПАДАЮЩАЯ БАШНЯ

Желание предотвратить несчастье - одна из основных причин появления различных систем предсказаний.

В Таро карта Падающая Башня (The Tower) представляет личные огорчения и неприятности, которых большинство из нас стремится избежать.

Итак, это еще одна карта - предвестница недоброго в обычных толкованиях карт Таро. Но при толковании для получения совета на нее надо взглянуть по-другому. При получении совета символизм названной карты отражает мощные силы, изменяющие всю нашу жизнь.

С помощью этой карты мы признаем: как ни драматичны перемены, они приносят конец тому, что нас не удовлетворяет, - ив жизни отдельного человека, и в жизни общества. Вы можете считать, что ваша жизнь идет нормально, но Падающая Башня ставит на вашем пути предупреждающий знак: что- то в вашей жизни неладно, вам стоит поменять жизненные приоритеты.

В романе Роберта Грейвса «Поднимается северный ветер» богиня заявляет: «Когда вода завоняет, я сломаю плотину. Я люблю ломать». Эта философия проявляется и в карте Падающая Башня. Когда она выходит в раскладе, мы чувствуем присутствие богини разрушения. Её называли Кали, Тиамат, Сохмет

[11]* и многими другими именами.
Падающая Башня означает перемену, конец существующей ситуации под влиянием внешних сил, примем внезапно и очень скоро. Возможны финансовые или личные потери, такие, как разрушение вашего дома, крах бизнеса, разрыв брака пли близких отношений. Может означать неожиданно пришлое решение о смене места работы или места жительства. Эта карта символизирует такие события, которых мы не ожидаем, но их результаты способны перевернуть нашу жизнь.

Если в обычном толковании карта Падающая Башня говорит об ужасных, катастрофических переменах, то как карта совета она рекомендует организован. такие изменения вам.

Очень часто в жизни мы сталкиваемся с ошибками и несправедливостью, а ситуации порой доходят до такого состояния, что нормальными действиями их не исправить.

Проведите собственное расследование и определите необходимость перемен, выявите, что препятствует переменам. Изменения должны быть решительными. Не надо разбираться на столе, а просто нее смести со стола, и тогда он сразу станет совершенно чистым!

Как материальное сооружение, поднимающееся к небу, образ башни имеет и физические, и духовные применении, Если мы можете коренным образом изменить снос отношение к миру, то и в пашем физическом мире произойдут изменения, и наоборот. Бели им способны сделать это самостоятельно, богиня Тьмы, или как вы сами называете эту могучую силу, не должна делать все за вас.

Происходящие с пугающей частотой неприятности, мелкие и не очень, как правило, говорят о том, что что-то неладно либо в вас, либо в окружающем вас мире. Появление карты Падающая Башня и раскладе Таро для получения совета служит нам сигналом. Лидер женского духовного движения Шекина Маунтинвотер предостерегает: «Сигнал бедствия говорит нам о том, что в сознании накопилась определенная концентрация энергий и приближается взрыв или катаклизм. Для предотвращения его нужно быстро изменить образ мыслей, и тогда создающие опасность мысли исчезнут»

[12]*.
Маунтинвотер достигает необходимых перемен посредством осознания богини, это позволяет ей понимать проблемы общества и экологии, обогащает этический подход к душам других людей. Как средство против крупных неприятностей она предлагает «незначительные конфронтации, а именно: уступить чьим-то сексуальным приставаниям или обращаться с негативной ситуацией твердо, но с любовью». Она уподобляет такие конфронтации маленьким землетрясениям, направляющим напряжение по ложному пути. В результате снижается возможность другого, более сильного землетрясения. К тому же она указывает, что подобные конфронтации рискованны и требуется мужество, чтобы на них отважиться (все-таки они производят хоть и маленькие, но землетрясения). Однако со временем они предотвращают крупные злодеяния, например такие, как массовые убийства и войны.

Поэтому, вытащив Падающую Башню, вспомните, с какими обидами, обманами и несправедливостью вы сталкивались в своей жизни, и подумайте, сможет ли конфронтация или открытие правды помочь решить проблему.

Может произойти какая-то ситуация у вас в семье, в кругу ваших знакомых, на работе, когда вам придется играть роль разрушителя (в качестве борца с предрассудками или предохранительного клапана для выпуска пара), даже если это заденет вас или кого-то рядом.

Подумайте, где в вашей жизни нужны серьезные перемены. Падающая Башня любит заниматься переделкой структур, поэтому перестройка и даже полный демонтаж некоторых систем в порядке вещей. Вам следует проявить гибкость, воображение, готовность отказаться от любимых представлений и определенных привычек.

Если вас интересует какой-то проект или предприятие, появление данной карты говорит о необходимости их полного переосмысления или переработки. С Другой стороны, пусть у вас с кем-то неудовлетворительные отношения, особенно если партнеры или люди, играющие определенную роль в вашей жизни, злоупотребляют алкоголем, наркотиками и сексом. Совет карты Падающая Башня однозначен: расставайтесь с ними!

Падающая Башня часто имеет дело с проявлением воли бога и других неподвластных нам сил. Пусть разворачивается какой-то кризис, и вы спрашиваете у Таро совета, а в ответ выходит Падающая Башня. Будьте гибки и отправляйтесь туда, куда вас несет невидимая энергия, - вам нужны новые направления в жизни.

Когда выпадает перевернутая Падающая Башня, Таро говорит вам о необходимости перемен, но постепенных. Перевернутая карта нередко означает угнетение индивидуальности, зависимость от существующих обстоятельств, которые в настоящий момент вы изменить не можете. Попробуйте проводить политику постепенных изменений, избегая конфликтов. Перевернутая карта также может предложить вам поискать правильный и энергетически эффективный способ выхода вашим чувствам и внутренней энергии.

СЕМНАДЦАТЫЙ АРКАН: ЗВЕЗДА

Звезда (The Star) отражает гармоничную взаимосвязь между земным и духовным. Потоки энергии между земным миром и миром небесным приносят вдохновение и рост. Значит, мы можем стать проводниками невидимых энергий, если мы достаточно чисты и следуем за путеводной звездой духовности.

Карта Звезда имеет номер семнадцать. По правилам нумерологии семнадцать раскладывается на один плюс семь, а это, в свою очередь, дает нам число восемь. В колоде Уайта, наиболее популярной версии карт Таро, восьмая карта - карта Силы, однако в старых версиях номер восемь был у карты Правосудие. Это образует интересную связь между Звездой и Правосудием. Правосудие часто отождествляют со звездной богиней древности Астреей. В карте Звезда присутствие богини ведет нас к идеалу, обещает нам помощь глубоких духовных сил. Образ женщины на этой карте имеет сходство с прототипами легенд аборигенов Америки, а также эпоса славян, тевтонов и многих других народов. Звездные девы часто посредничали между людьми и небожителями, принося дары, позволявшие людям выжить. Нагота звездной девы на карте Звезда подчеркивает се сходство с земными девушками и говорит, что мы можем делать так же, как она. Основной путь для нас очень прост - благословлять других. При этом происходит направление жизненной энергии посредством добрых слов (действующих через утверждения), добрых пожеланий (действующих через визуализацию) и добрых дел.

Пусть эти знания укрепят ваши действия, когда вы даете людям помощь, вдохновение и ободрение. Благословляйте всех вокруг вас, даже если кто-то приносит вам беду - все равно благословляйте. Делайте все возможное, чтобы помочь земному миру, подобно тому, как звездная дева превращает окружающий ее мир в цветущий сад. Следуйте убеждению, что внутри каждой вещи есть искра божественного, пытайтесь достичь контакта с душами людей и духами вещей, благословляя их. Элизабет Роберте и Элиас Амидон в своей книге «Земные молитвы» указывают: «Благословляя других и обращаясь к Богу, мы признаём существование мировых сил, проникающих в самые глубины нашего сознания, вызывая образы перемен».

Загадывать желание по звездам - традиция, близкая этой карте. Исполнение желаний обещает множество звезд на небе, красивый ландшафт и потоки воды, изображенные на карте. Как карта совета Звезда говорит: «Идите вслед за своей мечтой». Изыщите символические способы воплощения ваших желаний, для облегчения их исполнения воспользуйтесь имитационной магией. Найдите дороги и тропы, которые приведут к желаемому. Звезда советует довериться внутреннему чутью и направиться к открывающейся счастливой возможности.

Карта Звезда может иметь особое значение для людей, чья профессия связана с творчеством и изобретениями. По мнению Фреда Геттингза, кувшин с водой символизирует источник творческих сил, а «голубая вода символизирует податливость материи, представляющей собой материал для творчества». Продолжая рассуждать о символизме Звезды, он говорит: «Графика указывает на ускоряющее воздействие звезд и планет на инертную материю, в результате появляется новая сила - человек, который в свою очередь наполняет инертную материю жизнью посредством творческого труда». Поэтому, если вы уже занимаетесь какой-то творческой деятельностью или думаете ею заняться, карта Звезда говорит вам: «Следуйте за своей мечтой, почувствуйте свободу, чтобы выразить себя, чтобы выбрать такую жизнь и карьеру, которая даст вам максимальное творческое самовыражение». Если же вы занимаетесь каким-либо другим видом деятельности, эта карта советует найти способ внести элемент творчества и изобретательности в свою жизнь и работу. Развивайте в себе поток творческой энергии, общаясь с людьми изобретательными и активными.

При явлении перевернутой карты Звезда нужно ограничить свое увлечение идеализмом. Вам не следует совсем отказываться от своих духовных устремлений, но иногда бывает нужно вернуться на землю и сконцентрироваться на мирских проблемах - по крайней мере на некоторое время. Вам надо больше полагаться на себя, а не ждать, когда произойдет чудо. Живите согласно поговорке: «Бог помогает тому, кто заботится о себе сам!» Что же касается бизнеса, верьте, что все работает на вас.

ВОСЕМНАДЦАТЫЙ АРКАН: ЛУНА

Среди карт Таро, позволяющих взывать к духам одна из наиболее сильных - Луна (The Moon). На ней изображены животные на фоне мрачного лунного пейзажа, от одного вида которого дрожь пронизывает до самой глубины души. Собака и волк воют на лупу. Они отражают инстинктивное «я» людей. С помощью собаки Таро дает нам понять, что мы должны немалому научиться, чтобы стать членами человеческого общества. Высовывающийся из воды рак на переднем плане отображает еще неразвитые личные качества, которые могут соответствовать некоторым атавистическим потребностям и аспектам личности. Вода, в которой плавает рак, по выражению Эдена Грея, есть «глубина ума, порождающая физические проявления».

Луна заливает ночной мир отраженным светом, пробуждая и заряжая энергией всю живую и неживую природу. Здесь мы ощущаем присутствие богини луны Дианы. По выражению одного античного автора, она ведет разум народа к свету, ее животворная сила распространяется даже на подводный мир. Мы можем видеть, что карта Луна затрагивает подсознательную жизнь и развитие. Авторы, писавшие о Таро, видели в Луне весьма отрицательную карту. Дело в том, что люди Запада всегда чувствуют угрозу, когда дело касается подсознательного. Однако современные исследования богатств подсознания, а также некоторые аспекты олицетворения богиней Луны женской мудрости позволяют сегодня толкователям по-иному взглянуть на эту карту.

Что касается общих советов, Луна не предлагает никаких точно обозначенных действий. Более того, она указывает, что сейчас не время для решительных действий. Явления во внешнем мире, окружающем вас, еще не завершились, могут происходить вещи, о которых мы не знаем. Люди и вещи не таковы, какими кажутся, их облик искажен лунным светом. Точно так же и в вашем внутреннем мире вещи ещё не закончили своего развития. Ваше настроение и эмоции нестабильны, есть подъемы и спады, вам трудно принять решение и сделать выбор, тонкие явления все еще находятся в стадии согласования друг с другом. Поэтому вам нужно лучше понимать мотивы, почему вы делаете то, что делаете. Вам нужно разобраться в том, действительно ли вы хотите то, о чем думаете, будто хотите. В мире действуют глубокие непознанные силы и скрытые побуждения. Выход карты Луна в раскладе говорит о том, что пришло время для внутренней работы. Отложите все дела в сторону и некоторое время посвятите грезам, медитации, займитесь активной визуализацией, психоанализом, духовными упражнениями для лучшего понимания своих побуждений и желаний. Общайтесь с людьми, достигшими результата в работе над собой, попробуйте перенять их опыт.

Одной из целей работы над собой является достижение контакта со своей инстинктивной натурой. Подобно животным, изображенным на карте, животное внутри нас полезно в двух случаях: для поиска пищи и ощущения опасности. Обычно дикие животные способны различать, что съедобно, а что нет. По аналогии с этим ищите действия, образ жизни, людей, которые наполнят вашу душу внутренним содержанием. Используйте разум животных, слушайтесь интуиции и доверяйте своим инстинктам, когда приходит время принимать решения, общаться с людьми и так далее.

При общении с людьми пригодится понимание нежной, отраженной природы лунного света. Действуйте не спеша, осмотрительно, осторожно, прислушиваясь к чувствам других людей. В таких ситуациях очень важно эмоциональное, поэтому для убеждения других используйте язык чувств. Если вы более склонны думать, а не чувствовать, поначалу будет непросто, но со временем вы обретете опыт различать и понимать язык чувств и язык тела. К тому же сейчас не время быть лидером. Можно тихо следовать чьему-то примеру, работать где-то в стороне. По возможности доверяйте людям, уважайте их личные качества.

Уделяя внимание интуиции, не забывайте о цикличности перемен в своей жизни. Луна советует вам устроить свои дела с учетом ваших природных ритмов, подумать, как лучше согласовать вашу жизнь с циклами природы. В особенности это можно отнести к физическому и психическому здоровью - воспользоваться естественными средствами и методами лечения.

Лунный мир на карте Таро указывает на мир природы. Поэтому выход карты Луна в раскладе Таро можно истолковать и как совет принять решение или сделать выбор, приближающие вас к природе. По крайней мере попробуйте жить, больше прислушиваясь к зову природы.

Луна покровительствует романтизму, эксцентричности и животным, не появляющимся на виду при свете дня (часто потому, что их принуждают к этому охотники и хищники). Луна также покровительствует свойству быть не похожим на других, отличаться от других. Поэтому выход данной карты может сказать вам о потребности искать возможности для самовыражения и жизни в соответствии с вашим подлинным «я».

Совет карты Луна может говорить о нашем отношении к реальности. Ландшафт, залитый лунным светом… Можно представить себя будто в другом мире, где безграничны фантазия и воображение. Возможно, Таро говорит вам, что нужно проверить реальность происходящего. Тем не менее можно использовать способность Луны наполнять мир фантазиями, создавая обучающие ситуации для детей или придавая больше романтизма отношениям, а может быть, впуская в свою жизнь волшебство и тайну. Для людей творческих профессий это может стать периодом плодотворной работы с образами их грез.

Перевернутая карта Луна действует подобно бледной, неяркой луне или луне в пасмурную погоду. Это может говорить о том, что вам придется действовать без подсказок извне, возможно, без предварительного ознакомления с планом или нужной информацией, без подготовки. Также перевернутая карта может указывать на необходимость хранить тайну. Возможно, вам приходится иметь дело с обманами, искажениями, полуправдой. Карта может говорить о необходимости скрыть ваши действия или утаить что-то от других (если люди узнают, то помешают вам осуществить ваши планы), или о том, что истина слишком тяжела, чтобы ее узнать.

ДЕВЯТНАДЦАТЫЙ АРКАН: СОЛНЦЕ

Солнце (The Sun) - карта счастья, творчества, удачи, роста, жизни, радости и утверждения. Солнце - учитель, его свет распространяется вокруг и освещает всех. Его энергия и созидательность питают и стимулируют рост всего в мире. Понимание значения солнца в мире природы позволяет нам глубже осознать значение этого прототипа. Так, в «Нэшенл Джеографик» в 1948 году Солнце описано как источник энергии для всего мира.

Солнце - огромный источник энергии. Всю жизнь на Земле можно считать материализацией неиссякаемых потоков радиации, изливаемых Солнцем на поверхность планеты. Это дает возможность зеленым растениям синтезировать сахар и крахмал, беря воду из почвы и углекислый газ из атмосферы. Растения создают пищу и делают возможным существование всего живого на Земле. Мы потребляем солнечный свет, поедая сахар, хлеб, мясо. Мы пользуемся солнечным светом, светившим миллионы лет назад, потребляя уголь и нефть. Мы носим на себе солнечный свет, одеваясь в хлопок и шерсть. Солнечный свет создает ветры и дождь, осень и зиму, столетия. Неотделимо переплетены нити жизни и света.

Как карта совета Солнце заражает нас энтузиазмом, непредсказуемостью, честностью и подлинностью. Она благоприятствует всевозможным приключениям, предприятиям и начинаниям, творческой работе и самовыражению. Она побуждает вас двигаться вперед уверенно и открыто, вдохновенно воплощая свои идеи, добиваясь своих целей. Она дает вам право быть жизнерадостным, быть самим собой, отличаться от других, выходить за рамки общепринятого. Берите инициативу в свои руки и играйте роль лидера. Не бойтесь заниматься саморекламой, смело излучайте свет вокруг себя. Карта Солнце говорит, что вы можете достичь успеха в любой области, стать лидером, работать на себя или на общество. Если вы задали Таро прямой вопрос, карта Солнце говорит «да».

Когда вы спрашиваете совета и выпадает карта Солнце, вам нужно включить внутренний свет и излучать вокруг себя счастье. Гак вы сможете наполнять созидательной энергией других и улучшать их жизнь, подобно солнцу, дающему энергию и рост всему живому. Думайте о светлом и помните слова Джозефа Аддисона

[13], который сказал: «Бодрость освещает ум, делает его устойчивым и ясным». Если вас мучит депрессия и вам трудно это делать, существуем специальная техника, она вам поможет. Необходимо двигаться, действовать так, как делал бы это счастливый человек. Мы часто думаем, что наше настроение определяет наше поведение. Однако научные эксперименты показывают, что может быть и наоборот: поведение меняет настроение. Так, если заставить себя улыбнуться, движение мышц лица вызове! химические реакции в мозгу и настроение улучшится. Нейролингвистическое программирование предлагает свою уникальную технику, оно использует приятные воспоминания. Когда человек вспоминает приятное, его энергия и уверенность в себе резко возрастают. Другие мысленные образы тоже можно сделать положительными - их надо удерживать в сознании в золотом ореоле. Можно вызывать и отрицательные образы, сознательно затемнять их и уменьшать. Естественно, вы можете тонизировать себя, читая комиксы и смотря комедии. Также, следуя духу карты Солнце, заходите в темные уголки и согревайте других своим теплом, устраивайте праздники, посещайте больных и подавленных, помогайте нуждающимся и так далее.
Во многих современных версиях колод Таро на карте Солнце изображен жизнерадостный ребенок верхом на лошади, на старых версиях рисовали двух детей, танцующих под солнцем. Значит, Солнце может давать советы относительно детей и детства. Например, в ответ на вопрос, заводить ли детей, работать ли с детьми и тому подобное. Я хочу привести пример наблюдения, о котором давно прочитала в женском журнале. Там говорилось, что наиболее счастливыми родителями (по мнению автора) оказывались тс, которые всегда смотрели на своих детей, излучая любовь. Излучать любовь - значит, смотреть приветливо и улыбаться. Это говорит о безусловной любви и привязанности и очень соответствует образу Солнца.

Карта Солнце отождествляется с радостной и игривой энергией детства. Не можно также отнести к ребенку внутри вас, активному, творческому, любознательному, непредсказуемому и полному надежд. Соответственно, эта карта может посоветовать. вам разбудить вашего «внутреннего ребенка» - прошлое. Попробуйте вспомнить, каким ребенком вы были в возрасте семи девяти лег, как раз в момент становления вашей личности, но до того времени, когда вы начали изменяться под давлением требований общества. Обращение к детству есть способ обретения золотого шара - того, о котором говори! Роберт Клан. Он утверждает, что завязка действия в сказках «Железный Генрих» и «Принц лягушонок» основана на утрате героями этих сказок «золотого шара». Далее он говорит: «Золотой шар напоминает нам о единстве личности, которым мы обладали в детском возрасте, - своего рода лучезарности, целостности - еще до разделения нас на мужчин и женщин, богатых и бедных, хороших и плохих». Этот шар золотой, цвета солнца. Подобно солнцу, он излучает энергию изнутри. По мере роста мы можем потерять золотой шар. Чтобы отыскать его, нужно стремиться к вещам, действиям, встречам с людьми, в такие места, к таким идеалам, которые приносят вам подлинную радость.

Есть и другой способ вновь обрести энергию детства раскрыть созидательный потенциал вашего солнечного знака. В астрологии принято считать, что Солнце благоприятствует развитию личности и росту, способствует увеличению творческой активности и позволяет человеку сиять там, где он жаждет достичь успеха. Многие из нас узнают о солнечных знаках в молодости. Отрадно знать, что небесные силы помогают нам и другим, имеющим такой же знак. Через некоторое время, однако, мы привыкаем и воспринимаем солнечный знак как нечто само собой разумеющееся. Многие его -замечательные свойства исчезают но мере нашего приспособления к требованиям окружающей среды и работы. Приходит, однако, время, часто в зрелом возрасте, когда, вновь обретая характерные для солнечного знака качества, мы раскрываем для себя источники энергии и счастья. Если вы оказались в ситуации, которая мешала вам быть самим собой, солнечный знак указывает на действия, способные принести вам освобождение.

Подобно карте Луна, Солнце может многое сказать нам о связи с природой, о бережном отношении к природе, о се жизненных силах, силах роста и плодородия. Если вы спрашиваете карты о своем физическом или психическом здоровье, совет Солнца очевиден: проводите больше времени на свежем воздухе, под солнцем, больше дышите свежим воздухом и занимайтесь физическими упражнениями. Солнечный свет устраняет депрессию, и даже более серьезные проблемы со здоровьем можно поправить солнечными ваннами, свежим воздухом, чистой природой.

Солнце имеет связь с природой нашего «я». Поэтому, когда эта карта при раскладывании выходит вверх ногами, у Вопрошающего могут быть проблемы с его «я». Возможно, чрезмерно увеличенное «я» заставляет вас искать новые возможности и пытаться превзойти себя. К тому же потребности вашего «я» могут оказывать давление на персональное пространство других людей, принуждая их сжиматься. Если вам кажется, что вам свойствен эгоизм, попробуйте его немного обуздать. Если вам надо сиять, попробуйте сиять чуть менее ярким светом.

ДВАДЦАТЫЙ АРКАН: СТРАШНЫЙ СУД

Карта Страшный Суд (Judgement) говорит о пробуждении высшего сознания, состояния, в котором мы осознаем себя поистине духовными существами и ощущаем пронизывающие весь мир духовные силы. Она также может говорить о милосердии и совершенстве, к которым достойно стремиться. На карте изображен момент, когда мертвые восстают при звуке грубы ангела. Ангела часто отождествляют с высшим «я» отдельного человека, подчеркивая потребность индивидуума стремиться к высшим целям и достичь серьезного личного прогресса.

Духовные метаморфозы и расширение сознания дело не одного дня. Поэтому для толкования совета, предлагаемого картой Страшный Суд, требуется более скромная и практичная концепция метаморфоз. Вот один из способов, с помощью которого мы можем применить совет карты для изменения нашего отношения к жизни и улучшения поведения. Надо обращаться с вещами так, как будто они высокоодухотворенные существа. (Такой способ согласуется с позицией католической церкви: даже если вы не вериге в Бога, все равно ведите себя, как будто верите, и тогда вера придет.)

Если бы мы могли думать, воспользовавшись головами очень достойных людей, то мы НС смогли бы позволить нашему настроению и характеру влиять ни наши решения. Наши решения были бы основа- мы на великом добре, даже вопреки личным интересам. Мы бы работали во имя высших целей, наши взаимоотношения с людьми направляла бы любовь, понимание и сострадание. Конечно, нас беспокоили бы и личные утраты и неудачи, так как мы бы думали о печном и могли бы видеть свою роль в великом порядке вещей Мироздания.

Изучая и пытаясь повторить жизнь и действия некоторых исторических или легендарных гуманистов, мы сможем сделать себя подобными наиболее просвещенным людям, что укрепит нашу взаимосвязь с духовным миром.

Если в ответ на вашу просьбу дать совет выхолит карта Страшный Суд, вашу жизнь надо менять. Вы можете двигаться к духовному совершенствованию с помощью медитации, молитв, увлеченности и другими способами, которые позволят вам стать более восприимчивым к голосу Духа. Пусть все ваши действия и решения будут пронизаны вашим осознанием духовности.

Поскольку перерождение - главная тема Страшною Суда, попробуйте выяснить, какие вещи оказывают на вас регенеративное воздействие, особенно связанные с вашей духовной жизнью. Такого рода регенерация может иметь особое значение для людей. занимающихся восстановлением здоровья, и для тех, которым следует этим заняться. Общие программы самосовершенствования для ума и тела помогут вам последовать совету карты и совершить метаморфозу, поднявшись на более высокий уровень.

Карта Страшный Суд символизирует возрождение и обновление, начало новой жизни. Несмотря на использованную здесь образность, карта не указывает на Страшный Суд в смысле конца света. Но она действительно указывает на конец старой жизни Вопрошающего, а это означает конец отчаянию и сомнениям. Страшный Суд - позитивная карта, символизирующая пробуждение и новое понимание. Какими бы ни были перемены, они, несомненно, к лучшему. Карта может означать улучшение здоровья и рост доброжелательности, а также большую духовную энергию. Возможен возврат к давним делам и проектам, либо решение начать новое дело, которое изменит жизнь к лучшему. Карта обещает вам радость благодаря исполнению мечты, повышение зарплаты, отдых после долгого труда, - словом, достижение цели. Самое важное, что вы имеете право на эти награды, потому что заслужили их своей верой и своей устремленностью вопреки всем сомнениям. Одним словом, Страшный Суд - символ нового рождения, обновления: радикальной, но позитивной перемены в вашей жизни.

Типы перемен, рекомендованных этой картой, используют определенные обряды. Они часто представляют собой фазы жизни, оформленные общественными и религиозными ритуалами. Они вовлекают процесс возрождения в формирование личности и общества, появляются новые учения и метаморфозы. В современном обществе обрядам и церемониям уделяют меньше внимания, многие стадии и моменты жизни не отмечаются обрядами, как это было в более ранних обществах. Нее же некоторые моменты мы выделяем и отмечаем: браки, начало учебы, военной службы. Поэтому, если вы находитесь на пороге одного из подобных событий и выпадает карта Страшный Суд, судьба вам благоприятствует. Аналогично, если у вас есть желание сделать карьеру или интерес к чему-то, вышеназванная карта рекомендует последовать желанию, даже в ущерб своим удобствам и материальному комфорту.

При толковании для получения советов возможны различные варианты, например, использовать слово «суд» в смысле «суждение». Это может означать, что в вашей ситуации требуется рассудить и принять решение. Соберитесь, отстраните свои эмоции, предрассудки, желания и задайте себе вопрос: «Каково наилучшее решение данной проблемы?» После этого примите наилучшее решение исходя из имеющейся информации. Будьте уверены в себе и выполните принятое решение до конца.

Может быть, вам нужно получить суждение о ком-то. Бели данную карту не окружают отрицательные и неблагоприятные карты, то Таро рекомендует обращаться с этим человеком благожелательно, принимая во внимание его достоинства и потребности.

Когда Вопрошающему выпадает перевернутая карта Страшный Суд, применимы многие из описанных уже толкований, но нужно глубже смотреть внутрь себя и еще раз внимательно просмотреть свое прошлое. Гак вы лучше подготовитесь к грядущим переменам. Вспомните всю свою жизнь, чтобы лучше понять, почему вы оказались там, где оказались. Что-то вы делали правильно, а что-то нет. Попытайтесь понять, что нужно сделать, чтобы улучшить качество своей жизни и поднять ее на более высокий уровень.

Перевернутая карта предостерегает: не тяните с принятием решения, его все равно придется принять. Сейчас пришло время, когда успех и понимание вам гарантированы. Пользуйтесь случаем! Промедление грозит утратами. Не бойтесь перемен, ожидайте положительных результатов в самом ближайшем времени. На важные вопросы будут даны ответы, сомнения разрешатся. Вы будете вознаграждены за свои усилия.

Касаясь значения слова «суд» в смысле «суждение», надо заметить, что, возможно, перевернутая карта рекомендует вам отложить составление какого-то суждения. Например, отложить суждение о других людях до получения более полной информации или пока не настанет более благоприятное время для нужной метаморфозы.

ДВАДЦАТЬ ПЕРВЫЙ АРКАН: МИР

Мир (The World) - последняя карта Старших Арканов колоды Таро. Она говорит о завершенности. На карте изображена женщина в окружении предметов, символизирующих весь мир. После глубоких духовных метаморфоз, изображенных на карте Страшный Суд, Таро переносит Вопрошающего в некое необычное эфирное царство, но снова в мир, на Землю. Смысл карты заключается в том, что состоявшаяся личность ищет правильные взаимоотношения со всем сущим на Земле, в Солнечной системе, во Вселенной. Этот образ вызывает воспоминание о «Песне о Земле, которая вращается» Уолта Уитмена, где есть слова: «Земля гармонична для тех, кто сам гармоничен». Такая мысль вполне соответствует китайской концепции счастья и процветания, для достижения которых человек должен вобрать внутрь себя совершенную гармонию Земли и Неба. С одной стороны, мы видим Землю как физическую реальность. С другой стороны - Небо как воплощение мирового порядка. Это перекликается с идеей западных отшельников о микрокосме и макрокосме, идеей о модели Вселенной как о сферах внутри сфер, зеркально отраженных. Микрокосм и макрокосм находятся внутри каждого индивидуума. Карта Мир показывает, что, обладая такими знаниями можно постичь Небо на Земле.

Допустим, спрашивая у Таро совета, вы вытащили карту Мир. Подумайте о теме завершенности, с которой она соотносится. Спросите себя: «Что мне нужно сделать, чтобы стать совершенным человеком, иметь целостный ум, тело и дух?» В раскладе соседние карты могут предложить новые элементы, которые нужно внести в вашу жизнь. Карта также говорит, что пришло время завершить ваши дела. Поэтому найдите способы закончить дела, завершить проекты, обучение и тому подобные вещи, а может быть, даже закончить любовные отношения обручальным кольцом. Карта Мир призывает к торжественному, праздничному способу мышления и действий, поэтому оформите эти и другие приятные события особой церемонией, отметьте их памятно.

Идеалы гармонии и полноты жизни включают также идеи о правильном образе жизни. Поэтому для осуществления пожеланий карты Мир представляйте себе картины красивой жизни, живые и восхитительные, эстетические и грациозные, на которых присутствует ваш идеал. Всячески старайтесь воплотить ваши желания в жизнь. Идеи красивой жизни особенно применимы в творчестве, здесь можно достичь неповторимого чувства удовлетворенности жизнью. Как сказал Рильке:

Примите судьбу и не ропщите, Со всеми ее падениями и взлетами, Не прося помощи извне. Создатель - мир в себе самом, Он самодостаточен и един с природой.

Такой образ мыслей помогает нам применить символизм карты Мир для поднятия творческого вдохновения и созидательной жизни.

Символизм карты Мир, его нацеленность на качество жизни помогут улучшить ваше личное окружение и даже больше - все вокруг в полном соответствии с метафизической концепцией, утверждающей, что приведение в порядок собственного микрокосма благоприятно воздействует на весь огромный мир вокруг нас. Потребность правильного взаимодействия с окружающим миром привлекает внимание к нашему персональному окружению, не только к нашему жилищу, но вообще ко всем сферам жизни: действиям, мыслям, чувствам. Для достижения подобного образа жизни Луиза Хей рекомендует твердо заявить: «Все в порядке в моем мире!»

[14]. Подумайте о том, там ли вы, где надо быть. Делаете ли вы все для создания гармоничного персонального окружения и для улучшения качества своей жизни и жизни окружающих? Приведите ваш маленький мир в порядок, сделайте его местом своего отдыха, где вы будете набираться сил для взаимодействия с большим миром. Подумайте о том, кого и что впустить в свой маленький персональный мир, а кого и что не впускать. Работайте также над увеличением сферы своего влияния и наращивайте знания о мире.
Работа над персональным окружением, в том числе и над мыслями, окружающими вас, воздействует на более значительные сферы жизни и даже на благосостояние на всей планете. Метафизики считают, что, когда индивидуум пребывает в целостности, в целостности находится также и Гея Хтон - Дух Земли. И название, и символизм карты Мир тяготеют к глобальным явлениям, поэтому надо думать и действовать, держа их в уме. Будьте в курсе того, что происходит в мире вокруг вас, и всегда если только возможно, старайтесь сделать мир лучше. Очень хорош лозунг «Думайте глобально, действуйте на местах». Воспользуйтесь биоцентрическим подходом - обращайтесь с растениями, животными и ландшафтом как с равными, имеющими такое же право на существование. Думайте об обществе с глобальных позиций, вроде влияния мировой экономики на наши действия, и о значении своих действий для будущих поколений.

Если вы чувствуете, что многое в вашей жизни неправильно, и карта Мир вышла перевернутой, значит, проблема не в других людях и внешних обстоятельствах, а в вас. Следовательно, перевернутая карта рекомендует обратить больше внимания на свой внутренний мир. С другой стороны, перевернутая карта Мир, возможно, предлагает вам ограничить сферы своей деятельности, или отложить выполнение чего-то, или вернуться назад и посмотреть еще раз по-новому на то, что вы считали уже вполне завершенным.

ТУЗ МОНЕТ

Тузы предшествуют остальным картам масти, обладая большим качеством и энергией. У большинства людей масть Монет ассоциируется с материальными отношениями, включая деньги, богатство, безопасность. Вы просите совет у Таро, раскладываете карты, и выпадает Туз Монет (Асе of Pentacles). Что это значит? Вам настоятельно рекомендуется изучить влияние ваших убеждений и действий на вашу способность обретать и сохранять жизненно необходимые ресурсы. Также Таро очень советует вам освободиться от беспокойства, наслаждаться материальными и чувственными удовольствиями, относиться к жизни эстетически, это сделает ваши шаги по жизни более уверенными.

Чтобы лучше понять значение Туза Монет, подумайте о свойствах золота - его как раз и символизирует эта карта. Золото и притягивает, и излучает энергию, согласно поговорке «золото притягивает золото». При правильном использовании пущенное в обращение богатство обладает свойством саморегенерации - вспомните народные сказки о кошельке и столе, способных заново наполняться. Движение богатства распространяет энергию, которая порождает благодарность. Здесь уместно вспомнить притчу о таланте, который надо разбрасывать вокруг, и тогда он заработает, реализуя свои природные данные.

Как карта совета Туз Монет побуждает вас к продуктивному использованию своих денег, добра, талантов. времени, энергии, труда и других ресурсов, какими бы малыми они ни казались. Вам надо быть готовым вложить деньги и другие ресурсы в любое свое предприятие. Если у вас есть желание или идея, которую вы хотели бы осуществить, пришло время начать работать над их воплощением. Если появляется возможность заняться бизнесом или вложить в дело деньги, карта Туз Монет советует вам это сделать. Тузы связаны с работой, важной для нашей жизни, возможно, вам надо освоить новую профессию. перейти на новую работу или вступить в новые материальные отношения.

Тузы склонны благоприятствовать планируемым вами действиям. Если Туз Монет советует вам вложить куда-то энергию и материальные ресурсы, то вам становится ясно, что его влияние простирается дальше, чем просто обращение с материальными вещами. Например, если вы хотите знать, вступать или нет в некие материальные отношения, карта говорит «да», ведь любые отношения потребляют ваше время, энергию и ресурсы.

Туз Монет советует вам сосредоточиться на материальном. Обладание богатством и его использование делает человека свободным и наделяет его властью. Пусть вы интеллектуал или человек духовного склада и уделяете мало внимания своему материальном) м финансовому благополучию, потому что не ищете материальных приобретений или не считаете их важными. Таро говорит вам: «Сейчас как раз то время, когда вам нужны материальные средства и уверенность в завтрашнем дне». Вам следует пересмотреть планы своих действий и обратить большее внимание на благосостояние. Прогноз благоприятен. «На чем мы концентрируемся, увеличивается», - заявляет Луиза Хей, автор бестселлера «Вы можете улучшить свою жизнь». Накапливайте свое состояние, и придет изобилие.

Чтобы заставить работать деньги, нужно идти на определенный риск и не быть слишком привязанным к богатству. В самом деле, одно из определений слова «капитал» звучит так: капитал - деньги, которые вкладывают с определенным риском в надежде обрести доход в будущем. Поэтому при толковании карт для совета перевернутый Туз Монет предлагает вам тратить деньги более свободно, не держаться судорожно за свои сбережения, но помнить о сказанном выше. (Согласно здравому смыслу, мы не должны подвергать риску собственную безопасность, поэтому уточните свою позицию и возможности для определения степени риска.)

Также, возможно, перевернутый Туз Монет указывает, что вы слишком сильно держитесь за свое добро, не понимаете потребностей окружающих вас людей, особенно их нужду в материальной помощи. Таро советует вам проявить щедрость и посвятить больше времени, труда и материальных средств развитию отношений с другими.

ДВОЙКА МОНЕТ

Двойка Монет (Two of Pentacles) говорит о потребности сбалансировать ответственность, что аллегорически изображено на карте в виде человека с двумя дисками. Большинство из нас жонглирует временем и энергией, распределяя и то и другое между домом и работой. Это также означает поиск баланса между нашими потребностями и потребностями других людей, между общественной и личной жизнью, ценностями внутреннего и внешнего мира и так далее. Нам приходится иметь дело с множеством мелких проблем, с людьми и ситуациями, и это отнимает у нас время. Нехватка времени - болезнь современной эпохи. По выражению Джона Кабат-Зинна, директора клиники по снятию стрессов при медицинском центре Массачусетского университета, «обращение к простоте посредине спешащего мира - деликатный балансирующий акт».

Мы используем карты Таро, когда хотим получить совет, какие нам следует предпринять действия. Двойка Монет рекомендует принять на себя определенную ответственность в сложившейся ситуации. Эта карта показывает, что вы готовы принять на себя дополнительные обязательства, хотя пока сомневаетесь. Будьте уверенны и спокойны. Несколько различных дел потребуют вашей энергии и внимания. Попробуйте уделить одинаковое внимание каждому из них, но одновременно занимайтесь только одним делом, причем старайтесь изо всех сил. Встречайте возникающие препятствия во всеоружии, используя все свои ресурсы (вы обнаружите у себя такие возможности, о которых и не подозревали). Поскольку Двойки также говорят о потребности дать больше другим людям, приготовьтесь больше заботиться о своих близких, даже если придется замедлить или отложить выполнение некоторых ваших планов. Насколько возможно, старайтесь упростить свою жизнь, чтобы лучше приспособиться к выполнению своих обязанностей. Повышение собственной организованности поможет вам отслеживать все вокруг вас и меньше беспокоиться из- за множества забот.

Для большинства из нас ситуация, изображенная на Двойке Монет, - нормальное состояние нашей жизни, мы всегда разрываемся между двумя или несколькими проблемами. Значит, эта карта говорит о жизненной философии. Мы стремимся думать, что жизнь начинается только после работы или исполнения нами каких-либо других обязательств. К сожалению, так никогда не бывает. Нам приходится наблюдать процесс балансирования наших обязательств и потребностей как часть нашей жизни; мы учимся получать определенное удовольствие от правильного с ними обращения и достойно встречаем трудности жизни одну за другой.

Двойка Монет отвечает утвердительно на ряд вопросов, в частности на вопросы о взаимоотношениях, об образовании и карьере и так далее. Все они накладывают на нас немало обязанностей.; Появление данной карты в раскладе может означать необходимость вести два различных образа жизни, иметь два различных имиджа или занятия. Так, например, делают люди, работающие на двух работах, или те, которые, не бросая постоянную работу, пытаются организовать свое дело. ‹Появление перевернутой Двойки в раскладе рисует в уме такую картину: жонглер, изображенный на карте, теряет равновесие и роняет один из дисков. Как совет это может означать предложение отказаться вести несколько дел сразу, по крайней мере на какое-то время, и уделить все внимание чему-то одному. Конечно, впоследствии вам, возможно, придется прилагать усилия, чтобы наверстать упущенное, но такое нередко случается со всеми нами.

ТРОЙКА МОНЕТ

Тройка Монет (Three of Pentacles) отражает состояние человека, чья созидательная энергия прилагается к находящимся на земле вещам. В результате человек испытывает радость творчества, гордится своим мастерством, красотой и ценностью им созданного.

Когда вы спрашиваете: «Что делать?» и выпадает Тройка Монет, подумайте, к чему вы можете приложить свою творческую энергию. Не важно, есть ли у вас какой-то необычный дар или талант, не требуется также особого воображения. Главное (по крайней мере вначале) сам процесс. Найдите подход, который поможет вам выразить себя. Попробуйте сделать все, что можете, даже если будет трудно. Вам потребуется напрячь волю. Думайте о достижении результата, приобретайте все необходимые вещи, вложите в дело время и энергию. Гордитесь своим произведением - ведь вы вложили в него свою энергию, свое существо.

Также пытайтесь добавить творческие и эстетические элементы в свою текущую, ежедневную работу, какой бы она ни была. Если ваша работа не дает даже намека на артистизм, все равно старайтесь делать ее очень хорошо. Пусть ваше мастерство я результат станут вашим художественным произведением. Если ваша работа незаметна или недооценена, думайте о ней как о жертве богам. Конечно, Тройка Монет представляет больше, чем просто стиль работы: она говорит об образе жизни, о всех сторонах творчества.

Поскольку Тройки - карты синтеза, вам надо подумать о внесении множества различных элементов в свое творчество, в любые другие ваши проекты. Для художников это означает использование смешанных изобразительных средств, для других - смешение идей и использование влияния со стороны. Так можно стимулировать новые продуктивные мысли.

Если вы спрашиваете у Таро совета о более высокооплачиваемой и значительной работе, выпавшая Тройка Монет говорит: «Время благоприятно», воспользовавшись имитационной магией, выберите 'себе хобби или добровольно делайте работу того же Г характера, что вам хотелось бы иметь. Обычно эта карта предсказывает успех в творчестве, подтверждая известную истину: когда люди действительно вкладывают любовь и силы в работу, их работа будет нужна другим. Следовательно, совет Тройки Монет применим для тех, кто ищет изобилия, исполнения желаний, счастливой жизни; она олицетворяет принцип, вынесенный в заглавие книги Марши Синетар - «Делайте то, что любите, и деньги у вас появятся».

Эта карта особенно рекомендует работу руками, когда вы получаете радость, делая что-то из сырых материалов. Когда мы работаем творчески, особенно с натуральными материалами, возникает поток энергии, создающий грацию. Здесь действует магия средств выражения, которая исключительно сильна при работе с природными материалами. Обратите внимание на то, как прикосновение к искусству или мастерству, любая работа, выполненная с концентрацией и подходом подлинного мастера, создает чувство внутренней собранности, великолепного духовного самочувствия, дает ощущение связи с высшими силами.

Чтобы реализовать совет Тройки Монет, работайте над своим отношением к жизни. Представляйте, будто вы полностью и постоянно находитесь в распоряжении высших сил (бога, богини, божества, духа, мирового разума - выберите то, что вам ближе). Считайте, что высшие силы всегда помогают вам, всегда ставят вас в наилучшую позицию. Поверьте, что всегда есть кто-то, кому нужна ваша неповторимая личность - сочетание характера, мастерства и опыта.

Перевернутая Тройка Монет советует несколько отойти от ваших стандартов. Поскольку мы признаем важность упорства и высокого мастерства, это трудно принять, но есть ситуации, когда такое решение принесет пользу. Может быть, вы вкладываете слишком много творческой энергии, слишком много себя в какое-то дело или предприятие, из-за чего снижаются ваши доходы и излишне расходуются ваши ресурсы. Известная поговорка «хорошенького понемногу» точно отражает позицию, которую вам следует занять в таком случае.

ЧЕТВЕРКА МОНЕТ

'Предположим, вы просите совета и выпадает Четверка Монет (Four of Pentacles). Это значит, что Таро побуждает вас сконцентрироваться на материальном, на вещах. Символизм здесь совершенно определенный: и масть Монет, и Четверки представляют качества Земли, материи и материального.

Среди людей с духовной ориентацией существует предрассудок против накопления денег и материального богатства, и это отражено на многих графических версиях карты Четверка Монет. Часто фигура на карте изображается довольно мелкой и жалкой - в результате толкователи реагируют на нее весьма отрицательно. Несмотря на тот факт, что мы можем смотреть свысока на жалкую фигуру, материальная стабильность определенно поднимает человека в глазах окружающих и его собственных. Деньги дают человеку значительную личную свободу, особенно свободу от всяческих беспокойств. Человек, презирающий материальные ценности, часто может попасть в неприятную ситуацию, потому что забывает позаботиться о безопасном в денежном отношении пути. Тем не менее приобретение товаров может действительно стать проблемой, если человек слишком много думает об этом, если он создает проблемы другим, подвергает опасности их здоровье, разрушает крепкие отношения. Если материализм и материальное вам подходят, подумайте, видите ли вы накопление вешей своей конечной целью?

Как карта совета Четверка Монет рекомендует нам следовать примеру изображенного на карте человека. Делать это надо, не обращая внимания на тот смысл, какой различные художники карт Таро и толкователи вкладывают в картину, глядя на его решительную и твердую хватку, удерживающую магические амулеты, монеты или диски. Карта советует вам развивать собственные ресурсы, удерживать то. что имеете, откладывать на старость и заботиться о своей безопасности в будущем. Это особенно важно, если вы спрашиваете у Таро совет относительно передачи денег взаймы или еще чего-то. Если ваши друзья или родственники нуждаются в вашем времени, деньгах или вещах, карта рекомендует вам быть чуть более эгоистичным - сейчас требуется прежде всего обеспечить собственную безопасность. Хорошенько позаботьтесь о своих владениях, об их защищенности. о содержании их в надлежащем порядке.

Четверки имеют дело с замкнутым пространством, возможно, карта рекомендует вам проводить больше времени дома. Устройте себе отдельную комнату, или какое-то другое ограниченное, персональное пространство. Вкладывайте больше энергии в свой дом, делайте все, что можете, для его безопасности. Глядя на прочный, земной символизм карты Четверка Монет, можно сказать, что карта рекомендует приземлить ваши действия. Долой нервозность, депрессию, разбросанность, отсутствие концентрации, другие психические и физические проблемы. Обратитесь к расслабляющим, ритмичным занятиям (например, занимайтесь хобби или определенными видами работы по дому), это даст вам возможность поработать руками и с земными вещами.

Перевернутая карта означает ослабление свойств прямой карты. Если вы просите у Таро совета, перевернутая Четверка Монет намекает, что вы, возможно, перегружены вещами и от чего-то надо избавиться. Возможно, вы дошли до такой точки, когда забота о собственности забирает слишком много времени и энергии или мешает вам развить большую активность и творческую деятельность. Для бизнеса и финансов перевернутая карта может рекомендовать отказ от менее доходных интересов и вложений и концентрацию на проверенных, приносящих доход делах для упрощения жизни. Что касается личных отношений, карта может порекомендовать чувствовать себя более раскованным. Может быть, вы что-то недодали близким вам людям, которым нужна ваша щедрость. Перевернутая Четверка Монет также может говорить о необходимости пересмотра приоритетов, призывая вас решить, какого рода ценности вы хотите иметь в своей жизни.

ПЯТЕРКА МОНЕТ

Когда, желая получить совет, вы вытаскиваете Пятерку Монет (Five of Pentacles). крепитесь. Представляемые этой картой события обычно нежелательны. особенно велика опасность начать думать, что нищета неизбежна. Тем не менее Пятерка Монет несет нам суровую мудрость: надлежит отказаться от части вещей, которыми вы обладаете, и жить проще. Необязательно подвергать себя суровым испытаниям. изображенным на карте, но. возможно, неплохо наложить на себя некоторые ограничения, особенно если вам не удается накопить денег.

Даже если вы не были расточительны и ваша ситуация в целом достаточно устойчива. Пятерка Монет советует вам временно вести себя так. будто вам угрожают трудности. Фокус здесь вот в чем: вы знаете, что это игра, помните. что вы на самом деле состоятельный человек, но временно подвергаете себя указанным мерам для проверки себя или повышения самодисциплины. Попробуйте найти удовольствие в простой жизни. Попытайтесь каждую неделю сэкономить немного больше денег, чем раньше. Исключите из своего бюджета затраты, которые люди не делали во время Великой депрессии.

Например, если развлечения очень разорительны для вас, выясните, как развлекались люди во время Великой депрессии или в другие более отдаленные

эпохи. Можете почитать книги по домоводству

там наверняка есть сведения, как жили люди, близкие к земле.

Для осуществления экономических реформ требуется время. Посылая Пятерку Монет, Таро, возможно, предлагает вам пожить довольно долго в относительно суровых условиях. Вам потребуется интуиция, чтобы определить, в какой степени и как долго следует экономить, время от времени спрашивайте у Таро совета: «Как быть дальше?» Если вы чувствуете, что сделали достаточно для удовлетворения требований карты, взбодрите себя, исполнив какой-нибудь очищающий ритуал, например, устройте себе роскошную ванну, а затем послушайте записи или почитайте книги о богатой жизни.

В обычном толковании Таро появление Пятерки Монет означает, что сейчас плохое время для перемен, начала рискованных предприятий, вложения капитала. Но при получении совета карты толкуются несколько по-иному, изображенная на карте сцена интерпретируется как некий образ действий. Следовательно, данная карта может посоветовать вам найти новые применения вашей энергии и ресурсам, даже если при этом есть риск перемен. Можете вложить свои деньги в игру на бирже или сделать другие вложения.

С другой стороны, могут найтись ситуации, в которых вам лучше сказаться бедным - так вам и советует Пятерка Монет. Например, когда ваш ребенок требует себе дорогую видеоигру или когда ваш родственник просит за него поручиться. Что касается отношений, эта карта говорит: «Любите крепко».

Если вы ищете духовного совершенства, Пятерка Монет предлагает вам каое-то время пожить в простоте, отречении, воздержании. Возможно, вам надо смириться с некоторым физическим дискомфортом для достижения более высоких духовных ценностей.

Эта карта также может предложить вам задуматься о проблемах других, обращаться с бедными и угнетенными с состраданием. Возможно, вашему духовному росту будет способствовать благотворительная работа и вы сможете помочь нуждающимся непосредственно своими руками.

Когда выпадает перевернутая Пятерка Монет, это означает, что проблемы выживания настолько влияют на ваши мысли, что наступает диспропорция. Таро советует вам более реалистично оценить ситуацию. Если вы откровенно рассмотрите самые плохие для себя сценарии, то обнаружите, что ваши проблемы можно решить.

Перевернутая карта может также указать на потребность взвалить на себя ношу и избегать думать о нищете. Учтите, нищета может быть соблазнительной! Некоторые люди ограничивают свои горизонты, чтобы избежать личной ответственности. Вот обычный пример: человек обнаруживает, что у него полно долгов, и постепенно привыкает к нужде, делает ее частью своей натуры. Вместо этого надо бы сказать себе: «Ну что же, мне следует вернуть долги, поэтому я буду экономить, больше работать и делать все, чтобы поправить ситуацию». Если это ваш случай, вооружитесь приведенным советом, и тогда вы заплатите долги и достойно выйдете из затруднительной ситуации.

ШЕСТЕРКА МОНЕТ

Шестерка Монет (Six of Pentacles) обозначает мир и процветание, приобретенные трудом и бережливостью. Такой результат достигается смещением акцента повседневной жизни. Добившиеся такого состояния люди обнаруживают, что наконец они могут забыть о некоторых своих неприятностях и начать наслаждаться жизнью. В это время многие чувствуют желание поделиться тем, что имеют, с другими, использовать свои ресурсы на благо окружающих - поэтому на карте часто изображают богатого человека, раздающего монеты.

Когда выпадает Шестерка Монет, Таро советует вам проявить щедрость, открытость - словом, действовать так, как призывает иллюстрация на карте. Если кто-то попросил у вас помощи, эта карта говорит: «Да. вам надо уделить нуждающемуся свое время, энергию и материальные средства». Если никто непосредственно не обратился к вам с просьбой о помощи, посмотрите вокруг, вдруг рядом есть нуждающийся человек, которому вы в состоянии помочь. Когда вы решаете помогать людям, важно понимать их нужды, и тогда вы сможете дать им действительно то, в чем они нуждаются. Слишком часто мы предлагаем вещи или услуги, которые сами ценим, и хотя похвально проявить щедрость наша помощь может быть вовсе не той, которая нужна. Конечно, щедрость должна руководствоваться здравым смыслом, нельзя дать то, чего у вас нет. В большинстве графических вариантов Шестерки Монет раздающий милость мужчина держит в руке весы. Они напоминают нам о необходимости баланса между тем, что мы отдаем, и нашими собственными потребностями.

Щедрость, изображенную на Шестерке Монет, можно понимать в более широком смысле. Когда мы достигаем определенного уровня зрелости, успеха, общественного положения, то осознаем, что вернуть обществу то, что оно однажды нам дало, действие ответственного человека. Мы также понимаем необходимость возвращать что-то матери-земле. Это говорит о связи данной карты с силами земли. Возврат можно распространить не только на пожертвование денег, но уместно говорить и о возврате времени, которое представляет собой наибольшую ценность. Такое нравственное служение описывает Хилари Родем Клинтон в «Записках о деревне», где она отмечает, что «сострадание и причастность укоренятся, если они нашли почву в повседневной жизни». Она также указывает, что нам следует приучить себя смотреть на службу не как на обязанность, а как на привилегию. Привычка возвращать делает нас сильнее. Это чувство долга свойственно не только людям с высокими доходами. Многие небогатые люди более щедры, чем обеспеченные, и воспитывают чувство сострадания у своих детей.

Шестерка Монет представляет периоды относи- тельной легкости и вызывает эстетические ассоциации, она может намекнуть, что сейчас хорошее время для вложения материальных ресурсов в творчество. Возможен успех в художественном творчестве, в определенных областях бизнеса и капиталовложений. Вы можете продолжать использовать эту энергию дальше и найти время для земных радостей.

Если вышла перевернутая Шестерка Монет, Таро говорит: «Можете помогать другим, но в определенных пределах». Например, если дети просят у вас денег или хотят получить какие-то привилегии, можно ввести систему очков и платить им гонорар в зависимости от качества выполнения уроков или работы по дому.

СЕМЕРКА МОНЕТ

Когда мистическое число семь сочетается с мастью Монет, в результате рождается желание сделать наши мечты и стремления материальной жизни реальностью. Чтобы сделать необходимые для реализации желаний шаги, нужно настроиться, приготовиться затратить время, энергию и даже деньги. Нужно хотеть и быть способным работать без видимого результата в течение длительного времени. Нам также понадобится воображение, чтобы визуализировать возможное и желаемое, видеть процесс роста, и предвидение, чтобы продумывать заранее следующие действия и возможные обстоятельства. Данная карта -• учитель. Она обладает мудростью человека, работающего близко к земле, делающего все дела своевременно, терпеливого, понимающего зависимость роста всего живого от времени года.

Когда вы спрашиваете у Таро совета, и выпадает Семерка Монет (Seven of Pentacles), вам настоятельно рекомендуют вкладывать свое время, энергию и ресурсы в проекты, которые в будущем принесут материальную прибыль. Для достижения результата вам следует составить детальный план реализации проектов. Если вы подумывали о бизнесе, капиталовложениях, возврате к учебе, получении специальной подготовки, начале любого другого проекта, терпеливому осуществлению которого вы готовы посвятить себя, карта говорит: «Да, вы это можете!»

Естественно, должны быть продуманы все последствия ваших действий. Приготовьтесь к возможному риску (Семерки всегда вносят элемент случайности), а также к периоду ожиданий и неопределенности. Поверьте в себя и в успех своих начинаний. Имейте активную жизненную позицию. Вы не должны чувствовать, будто жизнь остановилась, пока ожидаете свершения какого-то события, поэтому думайте о приятном и смотрите на происходящее с оптимизмом. Продолжайте визуализировать результаты своих целей, удерживайте нужные образы, читая вдохновляющую литературу и встречая одобрение верящих в вас людей.

Некоторые толкователи Таро полагают, будто Семерка Монет имеет астрологическую близость с планетой Сатурн, когда она находится в пределах знака Зодиака Телец. Это значит, что данная карта благоприятствует предприятиям, работающим с землей, например сельскохозяйственным или горным, а также близким к материальным структурам, например строительству. Карта также благоволит футуристическим идеям, согласующимся с традиционными ценностями.

Если вы обратились к Таро, потому что хотите знать результат какого-то действия или предпринятой попытки, то появление этой карты говорит, что при должной подготовительной работе (посеве семян, закладке фундамента, использовании техники) вы можете расслабиться и лишь одним глазом присматривать за ростом вашего дела.

Родителям, которых волнует воспитание детей, Семерка Монет советует не беспокоиться, пусть дети развиваются естественным образом, не ускоряйте их развитие искусственно. Следует также позволить отношениям с людьми, вложению капитала и другим делам развиваться с их собственной скоростью.

Перевернутая Семерка Монет хочет предупредить вас о возможных осложнениях. Они будут возникать неожиданно, время от времени, - поэтому будьте бдительны. Упомянутая выше ассоциация с Сатурном рекомендует решительный подход к решению потенциальных проблем: уничтожать их в зародыше, не позволять ни одной прорасти. Перевернутая карта может также говорить о необходимости проявить гибкость, меньше привязываться к реализации собственных планов. Совет Семерки Монет - быть терпеливым и планировать заранее, допуская определенные потери.

6 одной древней индейской поговорке так говорится о посеве семян: «Одно для белки, одно для вороны, одно для червя и одно для меня». Надо понимать, что потери характерны для процессов, происходящих в природе. Такую позицию следует занять и вам. Будьте уверены, при достаточном количестве посеянных семян будет и урожай. Не возлагайте все надежды на что-то одно, будьте готовы изменить некоторые планы, когда дела идут не так, как хотелось бы. Составьте набор планов с учетом альтернативных действий. Если за перевернутой Семеркой Монет выпадает карта действия, вам надо действовать быстро для предотвращения потерь; если же за Семеркой идут карты возврата, подумайте о сокращении своих потерь.

ВОСЬМЕРКА МОНЕТ

Восьмерка Монет (Eight of Pentacles) говорит о приложении ваших сил, о совместном использовании ваших ресурсов. Масть Монет имеет дело с личными ресурсами и накоплением богатства. Число восемь символизирует стабильность и сбалансированную организованность.

В порядке общего совета Восьмерка Монет рекомендует вам поработать над деталями интересующего вас вопроса. Она рекомендует также совершенствовать свое искусство, гордиться своим мастерством и собственностью, которую вы создаете, организуете, о которой заботитесь.

Материалы и ресурсы тоже следует держать в порядке. Карта логически продолжает тему Семерки Монет - при ожидании реализации долгосрочных планов может быть множество неясностей, но соответствующая организация и концентрация на мастерстве позволит из будущего переместить фокус в настоящее.

К тому же Восьмерка Монет демонстрирует пример такого образа мыслей и действий, который сделает вашу повседневную жизнь лучше - дома, на работе, в любом месте, где бы вы ни находились. Когда мы способны организовать и содержать наши материалы для работы и личные вещи в порядке, мы создаем организованное пространство, в котором можно достичь большей производительности и повысить мастерство. Это высвобождает энергию и улучшает качество нашей жизни.

Данная карта особенно применима к вопросам профессии. Обычно на иллюстрациях Восьмерки Монет показан молодой ремесленник за работой. Этот образ имеет значение для людей, интересующихся образованием, ростом своей карьеры, поиском работы, а также занимающихся творческим трудом. Образ рекомендует повышать мастерство, советует пройти курс обучения для повышения самодисциплины, постижения тайн и глубин мастерства. Восьмерка Монет советует также овладевать новыми навыками. В процессе обучения вы, возможно, будете совершать ошибки, пока не достигнете высшего уровня знания.

Создавайте практичную программу самосовершенствования на реалистичном фундаменте, используя знания и жизненный опыт. Организуйте свои материальные ресурсы для осуществления ваших целей.

Ищущим работу следует упоминать о любой специальной подготовке в резюме, заявлениях и письмах, настаивать на том, что вы будете делать искомую работу мастерски.

Восьмерка Монет уделяет большое внимание качеству и погруженности в процесс. Это увеличивает самооценку, поскольку большинство наших личных качеств связаны с работой, с тем, что мы имеем, особенно с повседневной деятельностью. Это соответствует известному высказыванию Эмерсона

[15] о том, что «человек вковывает себя в свой труд, превращает свой день, силу, мысли, стремления в некий продукт - видимое выражение его силы».
Занимающимся бизнесом Восьмерка Монет может посоветовать приобрести оборудование и оргтехнику для офиса или внедрить тренинговую систему для повышения эффективности.

Родителям Восьмерка Монет может порекомендовать устроить детей в школу в спокойном районе. Иногда следует выключать телевизор и делать уроки вместе с детьми. Карта также может посоветовать отказаться от общего абстрактного обучения в пользу профессиональных программ или других видов активности, включающих работу руками - это оказывает концентрирующее воздействие на молодых людей.

Для ищущих творческого вдохновения Восьмерка Монет сделает предположение, что ваши проблемы не столько связаны с вдохновением, сколько с его применением.

Вспомните слова Томаса Эдисона: «Изобретение - это один процент вдохновения и девяносто девять процентов пота».

Если никакая блестящая мысль не приходит вам на ум, просто заполните свое время действиями, постарайтесь делать свою работу, несмотря на творческий застой. (Могу сказать про себя, что, когда у меня случался творческий застой при написании книги, приведение в порядок моих записок и файлов волшебным образом помогало мне вновь влиться в творческий поток.)

По вопросу об отношениях Восьмерка Монет может предложить позаботиться о сохранении и развитии отношений с любимыми, деловых связей и Других.

Карта также рекомендует: «Делайте что-нибудь». В военно-воздушных силах при тренировках на выживание сложили поговорку: «Когда не знаешь, что делать, делай что-нибудь». Делая что-то, что угодно, а не паникуя и не трепеща, можно успокоиться, собраться и сделать что-то на первый взгляд невозможное. Эта мудрая мысль применима не только в ситуациях, где приходится бороться за жизнь, она помогает нам во многих жизненных обстоятельствах.

Если вы спросили у Таро, как пережить трудное время, как пережить период неудач, преодолеть стресс, облегчить одиночество, справиться с трудными, неприятными или хаотическими ситуациями, Восьмерка Монет предлагает очень простой выход: оглядитесь вокруг и сделайте что-нибудь. Наведение порядка, погружение в домашнюю работу, возможно, как раз именно то, что надо, чтобы отвлечь ваше внимание от проблем.

Если вы в панике от потери чего-то или от неправильного поступка, займитесь чисткой своих вещей - вскоре паника прекратится.

Перевернутая Восьмерка Монет советует вам вкладывать меньше энергии в конкретный план, программу, курс обучения, в содержание какой-то собственности или коллекции предметов. Возможно, вы не уверены, куда двигаться дальше, или даже Не можете определить собственные устремления. Может быть, ваши усилия приносят недостаточно эффективный результат или ничтожный доход.

Возможно также, вам говорят, что нужно меньше вкладывать себя в работу. Вероятно, ваш наниматель не ценит ваш дополнительный вклад в работу или вы в такой ситуации, когда, независимо от качества работы, вас могут уволить.

Перевернутая карта может намекать на излишние затраты времени при подготовке или выполнении некоторых деталей какого-то проекта или дела. Таро говорит вам: «Вы достигли необходимой компетентности, и сейчас пришло время более активно заняться делом». Не важно, чувствуете ли вы, что достаточно подготовлены, или нет.

ДЕВЯТКА МОНЕТ

Девятка Монет (Nine of Pentacles) говорит о ваших способностях создать красивую жизнь и о ваших жизненных ценностях образом вашей жизни. Эта карта благоприятна для вас, она показывает, что вы достигли или скоро достигнете такого финансового и эмоционального состояния, что будете жить так, как вам хочется, и весь мир, Вселенная будет вам помогать. Девятка Монет - знак порядка, надежности в имущественных делах и в личной жизни. Вы приобрели мудрость и достигли определенного опыта, необходимого для достойного ведения своих дел и решения любых проблем, с которыми можете столкнуться в будущем. Девятка - сам успех и ощущение успеха. Ваши цели окончательно достигнуты или скоро будут достигнуты. Упорным трудом вы добились материального благосостояния, обрели надежность и уверенность. Настало время для отпуска, который станет заслуженным отдыхом.

Карта может указывать на вашу будущую великолепную жизнь, но она может обозначать и другую жизнь: уединенную, творческую, эксцентричную, полную духовной свободы, нестандартную - если какой-то из перечисленных стилей жизни представляет собой ваш идеал.

Если вы пытаетесь принять решение о том, как прожить остаток жизни - особенно когда близится пенсия, одиночество или повторные поиски работы, девятка Монет рекомендует вам сделать что-то, чтобы обрадоваться, не чувствуя за собой вины. Пусть вас не заботит мнение общества и окружающих о том, как вы проводите свое время.

Может быть, вы долго трудились для поддержания семьи или для удовлетворения других жизненных потребностей, может быть, вы были слишком заняты, работая не покладая рук, чтобы преуспеть, и забыли каким, собственно говоря, человеком вы хотели бы быть. В этом случае было бы неплохо серьезно подумать, попытаться вспомнить, какие идеи волновали вас в прошлом, попробовать представить, какая бы жизнь для вас была наиболее осмысленной и приятной.

Карта очень любит предлагать выбор таких действий, которые дадут вам наиболее полное удовлетворение жизнью, позволят вам больше быть в одиночестве и больше сосредоточиться на своем внутреннем мире.

Если вы думаете о надомной работе, Девятка Монет как раз этому благоприятствует. Возможно, вы пытаетесь уделить больше времени своему внутреннему миру вопреки давлению общества, которое считает это ненормальным. Может быть, члены вашей семьи недовольны вашим желанием в буквальном или фигуральном смысле иметь свою собственную комнату. В то время как рекомендации выходить из дома, проявлять больше активности могут оказаться хорошим советом для других людей и в других обстоятельствах, может быть, хотя бы на некоторое время вам нужно сосредоточиться на своем внутреннем мире, особенно, если вы пытаетесь восстановить свои силы или вести творческую жизнь.

Подчеркивая ваше право добиваться своего персонального пространства, данная карта также побуждает вас использовать время и ресурсы по вашему усмотрению, без чувства вины наслаждаться плодами своих трудов, окружать себя красотой и роскошью, которую вы можете себе позволить.

Несмотря на то что обычно эта карта представляет изобилие и наслаждение от творческого воздействия на материальные ресурсы, есть и другое толкование Девятки Монет.

На популярном графическом изображении карты мы видим одинокую женщину. Это вызывает ассоциации с самодостаточностью у некоторых толкователей Таро, и они говорят о комфортной, но одинокой жизни, какую ведут, например, вдовы и старые девы. В толковании для получения совета имеется ряд особых обстоятельств, к которым применима такая своеобразная интерпретация.

Если вы испытываете беспокойство от одиночества, особенно уже в зрелом возрасте, карта может предложить вам переосмыслить такую жизнь и найти в ней положительные стороны. Это не значит, что следует оставить надежду обрести длительные отношения и окружить себя любящими людьми, но вам совершенно необходимо обрести самодостаточность и не бояться остаться в одиночестве.

Возможно, Таро предвидит время, когда вы будете очень рады оттого, что можете положиться на себя. Может оказаться полезным вспомнить, что лиц противоположного пола больше привлекают люди независимые, обладающие талантами и интересующиеся жизнью. Зависимые люди быстро надоедают. Подумайте также о путях, как сделать вашу жизнь независимой и при этом сохранить страстные и полноценные отношения.

Перевернутая Девятка Монет рекомендует больше общаться с внешним миром, хотя одиночество и самодостаточность важны для вашего самовыражения и улучшения качества жизни.

Нужно участвовать в событиях, взаимодействовать с другими людьми и полагаться на них. Возможно, увеличение внешних контактов как раз то, что вам нужно для развития творческой активности.

Если вы от природы склонны быть сосредоточенным на своем внутреннем мире, может быть, даже несколько боитесь пространства, то действия, направленные от вас во внешний мир, позволят вам активизировать одну из ваших «низменных» функций, а это эффективный способ обрести подсознательную мудрость и инстинктивную прозорливость.

Поиск внешних событий не должен вас пугать. Вы можете устроить так, чтобы все соответствовало вашим желаниям, чтобы события были приятны, а не причиняли вреда. Например, поездка за красивыми вещами и возвращение с ними домой.

Перевернутая карта, возможно, также предлагает поделиться частью своего счастья с другими, либо покровительствуя, либо каким-то иным образом. Пусть любящие вас и любимые вами, прочие достойные люди тоже хорошо живут.

ДЕСЯТКА МОНЕТ

Десятка Монет (Ten of Pentacles) говорит о накоплении ресурсов семьи и об ответственности за их использование. Ресурсы могут быть как материальными. так и денежными. Десятка Монет обычно связана с общим семенным богатством и стабильностью и с вопросами обеспечения семьи средствами существования. Однако эта карта может говорить и о людских ресурсах, если вы живете в большой семье. Члены вашей семьи могут оказать моральную и эмоциональную поддержку, обладают знаниями, профессиональными навыками, талантами и опытом.

При обращении к Таро за советом выпадение Десятки Монет рекомендует сконцентрироваться на укреплении семенной стабильности, безопасности и благосостояния, особенно уделяя внимание материальным и финансовым условиям. Это может означать, что надо проявить щедрость к членам семьи. Учреждение определённых семейных традиции также способствует созданию идеализированной ситуации, изображенной на карте. Карта будет побуждать вас принимать такие решения и делать такой выбор, чтобы улучшалось благополучие семьи, всех

ваших близких. При необходимости придется подчинять личные интересы коллективным. Когда дело касается репутации семьи, не идите ни на какие компромиссы, но, наоборот, старайтесь улучшить мнение о семье в глазах окружающих. Если возникает проблема раздела семейной собственности или наследства, карта советует вам делить вещи справедливо, понимая, что процветание семьи в целом расширит ее сферы влияния и полезно для всех ее членов.

Если вам нужна помощь в каком-то вопросе - эмоциональном, финансовом или каком-либо другом, данная карта советует поискать помощи в семье или среди близких родственников. Она говорит, что там есть нужные вам ресурсы. (Подумайте сразу же о том, чем вы могли бы отплатить за помощь.) Если вы ищете работу, пытаетесь решиться начать новое дело, тогда самое лучшее для вас - организовать семейную фирму или найти себе занятие в семейном бизнесе.

Материальному изобилию, изображенному на карте, сопутствует адекватная доля ответственности. потому что забота - главная задача масти Монет. Для большинства из нас основная материальная ответственность заключается в выполнении семейных обязательств. Хотя Десятка Монет и демонстрирует преимущества от поддержки родственников. она указывает на необходимость играть активную роль в поддержании этих отношений. Итак, Десятка Монет советует вам проявлять заботу о близких, писать и звонить родственникам, находящимся далеко, чтобы не прерывалась связь и люди не удалялись друг от друга. Надо быть в курсе потребностей других членов семьи и помогать им ма термально, ценить их работу, их идеи и мнения. Нужно помнить о важных событиях в семье, таких, как годовщины, съемки фильмов, поэтические вечера и тому подобное, даже если вы не очень ими заинтересованы; особенно следует поощрять юное поколение. Если вас попросили взять на себя какие- либо обязательства, касающиеся поддержания семейных отношений или семейной собственности, данная карта настаивает на этом. Она также благоприятствует заботе о престарелых родителях, попечительству и заботе о малолетних.

Выпадение Десяток часто связано с молодым поколением. Десятка Монет, возможно, предлагает позаботиться о юных, поделиться с ними сбережениями, знаниями, опытом. Подумайте, какое наследство вы можете оставить потомкам. Составьте завещание, договор о передаче в пожизненную аренду, выполните другие действия, касающиеся вашей собственности.

Перевернутая Десятка Монет может предложить вам найти новые пути прославить свою семью, устанавливая новые традиции, проникая в другие круги общества и осваивая новые профессии - принося, таким образом, новые ценности в семью. Перевернутую карту можно истолковать, например, так: занимаясь созданием благосостояния семьи, воздержитесь от щедрости или, по крайней мере, несколько ограничьте ее, особенно когда у вас просят помощи люди, не обладающие достаточной ответственностью. Возможно также, что нужно вовсе порвать отношения с ненадежными людьми, угрожающие стабильности вашей семьи.

ПАЖ МОНЕТ

Когда вы спрашиваете совета и выпадает Паж Монет (Page of Pentacles), вам рекомендуют разобраться в свойствах и ценностях материального мира, изучая жизненные ситуации и принимая на себя новую ответственность. Иногда это может означать возврат к учебе или новое направление в работе. Изучение чего-либо предполагает пробы и ошибки, поэтому не бойтесь их совершать - это часть процесса познания. Таро может также порекомендовать вам найти верного друга с практическим складом ума, с которым вместе вы будете познавать новое.

Пажу Монет нужно обрести мастерство, опыт, вес в обществе, работая над собой. Поэтому карта рекомендует вам работать и учиться одновременно. Конечно, главным для ищущего работу должно быть понимание, что никто не хочет нанимать неопытного работника, но трудно обрести нужный опыт, не имея возможности работать. Одним из наилучших решений данного вопроса может быть выполнение добровольной работы в интересующей вас области. Однако организации, предоставляющие добровольную работу, не могут набирать слишком много людей, поэтому они выделяют инструкторов, готовых потратить время на ваше обучение и протянуть нам руку помощи. Упоминания о добровольной службе хорошо смотрятся в резюме при приеме на работу, они указывают, что у соискателя высокий уровень общественного сознания.

В целом карта Паж Монет склонен давать советы не предпринимать действия и не начинать дело, пока вы как следует не ознакомитесь с их сутью или не разработаете хороший план (особенно если вы спрашиваете у Таро совета относительно вложений капитала или вопросов управления). Но эта карта очень благоприятствует программам практического и другого обучения..

Монеты обыкновенно имеют дело с деньгами и бизнесом, Паж рекомендует вам получше ознакомиться со своими финансовыми и домашними делами.

Масть Монет связана с землей, поэтому появление данной карты, возможно, рекомендует вам освежить свои чувства. Получше ознакомьтесь со своим окружением. Изучайте объекты природы с детской открытостью и пытливостью, думайте об их связи с четырьмя элементами: огнем, землей, водой и воздухом. Экспериментируйте также с новыми предметами, позволяющими достичь физического или эстетическою удовольствия. Если вы были слишком сконцентрированы на духовном или интеллектуальном, то может оказаться, что перенос фокуса на видимые и осязаемые вещи даст желаемый результат.

Важная задача Пажа Монет - помогать вырабатывать полезные привычки. Когда эффективные, хорошо организованные методы становятся второй натурой, высвобождается энергия для других дел.

Пажи традиционно помогают общению, поэтому появление Пажа Монет, возможно, предлагает вам использовать свою способность писать письма, звонить по телефону, работать в Интернете и так далее. Так вы соберете нужную информацию и сможете поделиться ею с другими.

Паж Монет концентрируется на внешних реалиях, иногда как будто говорит: «Всё как раз именно здесь». Но он не презирает и духовное, просто оно не доходит до его сознания. Поэтому перевернутая карта Паж Монет может порекомендовать вам расширить рамки своего сознания, уделять больше внимания духовному самосовершенствованию. Это будет сделать легче, если попробовать представить себе, как дух проявляется через материальное, через явления природы.

Появление перевернутой карты также, возможно, говорит о необходимости перестать стремиться к излишнему совершенству и повышенной безопасности и позволить себе некоторый риск, чтобы лучше узнать свои возможности.

РЫЦАРЬ МОНЕТ

Когда вы спрашиваете у Таро совета и появляется Рыцарь Монет (Knight of Pentacles) - это значит, что вам рекомендуют обрести практичные, земные знания, применяя свои умения, мастерство и ценности к окружающему вас миру для решения проблем повседневной жизни. Появление этой карты также может говорить о такой фазе в жизни, где требуется концентрация, напряженная работа, движение к поставленной цели. Поэтому вам рекомендуется выполнять всю необходимую работу и все принятые на себя обязательства. Ставьте перед собой долгосрочные цели, позаботьтесь о своей безопасности в будущем и убедите себя в необходимости долгой работы, результаты которой скажутся не сразу.

Назначение рыцаря - служить, для него важно что-то делать. Он продюсер, строитель, исполнитель. Он работает над созданием позитивных перемен и хочет сделать мир лучше. Однако подход его консервативен, он знает, что эффективные перемены происходят постепенно, чтобы их результаты можно было объединить и реализовать. Подражая ему, вам следует проявить терпение и понимание, прини мая на себя ответственность. Охотно выполняйте приказы и распоряжения. Демонстрируйте свою компетентность, стремясь к точности и прорабатывая детали.

В порядке общего совету появление Рыцаря Монет говорит вам: сейчас пришло время осуществить некий план, заключить соглашение (особенно если оно подразумевает ответственную позицию, связано с деньгами или товарами). Однако двигайтесь вперед не спеша и осторожно, сводя риск к минимуму. Если сомневаетесь, лучше проявите консерватизм. Если вы спросили у Таро совет о выборе работы или о другом важном выборе в жизни, Рыцарь Монет рекомендует вам сделать выбор в пользу прочности и безопасности. Если вы сомневаетесь, устанавливать ли отношения, Рыцарь Монет говорит «да».

Рыцари обозначают движение к чему-либо. Поэтому посмотрите на соседнюю карту, куда обращен взгляд Рыцаря (на различных колодах его изображают по-разному). Эта карта поможет уточнить, какую именно ответственность вам рекомендуют взять на себя.

Появление Рыцаря Монет в раскладе может предложить вам работать с кем-то, уже имеющим свое дело, попробовать проявить себя в работе в команде. Особенно хорошо найти наставника среди своих коллег.

Появление перевернутого Рыцаря Монет в раскладе может указывать на то, что вы излишне сконцентрировались на каком-то одном деле. Вам требуется отойти в сторону и взглянуть на всю ситуацию в целом. Попробуйте увеличить кругозор, призвав на помощь ясность Рыцаря Мечей и вдохновение Рыцаря Жезлов, попробуйте решить проблему с помощью воображения. Перевернутая карта может также означать, что вам надлежит продолжить анализ вашей ситуации, не следует останавливаться на достигнутом, а, наоборот, готовить почву к грядущим переменам.

КОРОЛЕВА МОНЕТ

Когда выпадает Королева Монет (Queen of Pentacles), Таро рекомендует вам заботиться и присматривать за благополучием других, особенно если они нуждаются материально, испытывают дискомфорт, неудовлетворенность физической жизнью. Черты характера Королевы Монет отличаются постоянством. Она олицетворяет женщину состоятельную, симпатизирующую нуждающимся. Она не бросает тех, к кому привязывается. Она практичная, серьезная, осторожная, но при этом чувственная и любит окружать себя качественными и красивыми вещами. Эта карта также рекомендует давать другим мудрые советы и указывать правильный путь, в особенности в практических вопросах повседневных дел дома и на работе.

Королевы обладают сильным желанием согреть заботой и вниманием, накормить и воспитать, и это особенно характерно для Королевы Монет. Из-за связи с элементом Земли она заботится о безопасности, дает приют, пищу, проявляет заботу и помогает материально. Ее волнуют материальные вещи - они способствуют комфорту и безопасности. Этим она похожа на Императрицу, раздающую имеющееся у нес земное добро в изобилии.

При толковании карт Таро для получения совета данная карта может рекомендовать вести себя подобно щедрой королеве. Заботливый подход особенно хорош при решении проблемы улучшения отношений. Королеву Монет также очень трогают вещи, окружающие вас дома и на работе, она великолепно осознает их влияние на здоровье и полноту жизни. Вы можете последовать ее примеру, делая свое место красивым и комфортным, обустраивая свой дом или офис.

Следуя привычке Королевы Монет приносить пользу, вы можете расширить сферу своего влияния, добиться большей значимости, руководя людьми и трудясь на благо общества. Выясните, какие соседние организации, маленькие и побольше, могут служить вашим интересам, найдите способ предложить им практическую помощь, работайте с ними как земля-мать - помогая и словом, и делом. Общепринятые вечеринки и общественные праздники тоже дают вам возможность проявить свойства Королевы Монет.

Чтобы вести себя подобно королеве, думайте об известных вам людях, обладающих сильными материнскими качествами. Думайте о том, как они используют свою энергию, соединяют ее с традиционными институтами и ценностями для служения обществу и семье. Появление Королевы Монет также может рекомендовать вам искать помощи у кого-то, обладающего возможностью вам помочь. Патронаж - одно из самых замечательных качеств Королевы Монет.

Однако одновременное служение и людям и вещам заставляет личностей, поступающих подобно Королеве Монет, терять связь с их интеллектуальными и духовными идеалами. Так происходит, например, когда сталкиваются с трудноразрешимыми проблемами, как бы попадая с твердой почвы в трясину. Если вы спрашиваете у Таро совета и выпадает перевернутая Королева Монет, подумайте, может быть, дело в вас. Если так, Таро рекомендует вам отказаться от некоторых ваших дел. Вы можете воплощать желание Королевы Монет воспитывать, занимаясь самовоспитанием, позвольте себе стимулировать себя психически и духовно - это очень важно.

Чтобы быть плодородной, земля требует увлажнения. Поэтому появление в раскладе перевернутой карты Королева Монет, возможно, требует освежить засыхающую черту ее личности чувственностью и открытостью Королевы Кубков.

КОРОЛЬ МОНЕТ

Когда вы вытаскиваете Короля Монет (King of Pentacles), спрашивая у Таро совета, как быть, это значит, что Таро предлагает вам взять на себя роль ответственного и прагматичного лидера. Так вы расширите сферу вашего влияния и справитесь с возникшей ситуацией. Вам напоминают о необходимости предвидеть ситуации, связанные с вопросами управления, деньгами, материальными товарами, собственностью, бизнесом, бюрократизмом, с государственными организациями и благотворительностью.

Самый лучший способ достичь этого - подражать Королю Монет, делать так, как делает он: целенаправленно, осознанно, систематически несет бремя руководства. Он оказывает стабилизирующее воздействие на людей вокруг себя, поддерживает порядок, обеспечивая выполнение политических и организационных мероприятий. Из любого предприятия он стремится извлечь пользу. Король Монет любит работать в условиях порядка и организованности, поэтому его обычно поддерживает сильное правительство, корпоративные и другие общественные и культурные авторитеты.

Король Монет благословляет вас на успех, оказывает реальную помощь. Это состоятельный мужчина, и, появляясь при просьбе дать совет, он рекомендует вам вложить ресурсы для получения хорошей прибыли. Значит, сейчас благоприятное время для капиталовложений и бизнеса. Если вы решаете: помочь или нет кому-то в нужде, карта говорит вам: «Помогайте! Будьте щедры». Однако делать это следует, оставляя за собой контроль над происходящим - так вы будете знать, что все сделано правильно и эффективно. Чтобы стать похожим на Короля Монет, нужно думать об известных вам людях, которые помогают другим справиться с ежедневными проблемами и трудностями. Появление данной карты может также означать, что вам следует попросить помощи у человека, обладающего подобными качествами. У таких людей есть огромный запас знаний, они с удовольствием дают практичные советы, нередко приносящие неплохой доход. У человека, обладающего достоинствами Короля Монет, можно попросить и материальной помощи, но окажет он ее, скорее всего, с учетом собственной выгоды и если сочтет вас заслуживающим его внимания.

При появлении перевернутой карты можно немного смягчить жесткие правила. Вам следует ценить свои достоинства и не забывать о чувстве долга, но при этом быть менее бюрократичным и охотнее применять новые идеи. Попробуйте рискнуть и нарушить некоторые правила. Карты королевского двора Монет имеют земную ориентацию, стремятся к чувственности, к наслаждению хорошей пищей и красивыми вещами. Но Король Монет несет на себе так много ответственности, что, кажется, готов забыть об этом своем качестве. Если так происходит и с вами, то неплохо немного расслабиться и вспомнить о земных удовольствиях.

ТУЗ ЖЕЗЛОВ

Когда в ответ на просьбу дать совет выпадает Туз Жезлов (Асе of Wands) - это призыв к действию, он побуждает вас проявить силу. Он говорит: «Не упустите возможности участвовать в новых проектах, предприятиях, экспериментах любого рода». Планы и программы личного роста и продвижения очень приветствуются. Обычно в ответ на большинство вопросов Туз Жезлов с энтузиазмом отвечает: «Да!» Он олицетворяет собой интуицию, которая подсказывает вам, что пришло время начать дело, о котором вы долго мечтали. Поэтому, если вы не могли решить, работать над какой-то идеей или нет, карта говорит: «Да, идея хорошая, действуйте!» Вложите в проект как можно больше энергии, старайтесь предвидеть результат, чтобы лучше ориентироваться в будущем. Тузы обычно обозначают новые концепции, стремления и цели. Туз Жезлов к тому же может придать вам вдохновение, сильное желание осуществить ваш проект, предприятие или цель.

У вас появляется желание действовать, но сначала нужно принять решение, настроить себя. Для принятия решения, возможно, потребуется мужество, однако помните, что уже одно это есть проявление силы. Формулирование и принятие решения воздействует на неземные, эфирные миры. Данная карта также говорит вам, что именно вы, в одиночестве, должны начать необходимые действия. Время не ждет. Не смотрите на других, не ждите, когда что-то произойдет. Вперед!

Чтобы лучше реализовать взрывную созидательную энергию Туза Жезлов, сконцентрируйтесь на самом прямом пути к достижению вашей цели. Действуйте быстро, выясните, что надо для осуществления вашего плана, и выполняйте его шаг за шагом. Вы также можете смоделировать образ действия Туза Жезлов, вызвав в памяти свои чувства в момент наибольшей активности и энтузиазма. Можно также думать об известных вам энергичных людях, повторяя их поведение: их способ самовыражения, осанку, жесты и тому подобное. Чтобы отважиться начать новое дело, расскажите о своих планах друзьям и близким. Иногда изложение намерений помогает их реализации, частично из-за магической силы сказанного вслух слова, а отчасти еще и потому, что вам бы не хотелось разочаровать своих близких.

Масть Жезлов ориентирована на общественную жизнь, поэтому Туз Жезлов благоприятствует связям любого рода. Выпадение данной карты благоприятно для завязывания контактов. Многие люди признаются, что им очень трудно это сделать. Тем не менее люди, к которым вы обратитесь, будут польщены, хотя, возможно, и смутятся. Вам следует противостоять искушению говорить о собственных интересах; вместо этого дружелюбно задавайте им вопросы о них самих. (Особенно пригодится этот совет молодым людям, робко подходящим к девушкам.) Большинство людей чувствуют себя более раскованно, говоря о себе. Выяснив это, вы поймете, насколько легче завязать разговор таким образом.

Если вы думали о начале нового предприятия, и выпал перевернутый Туз Жезлов, карты говорят, что сейчас не время для решительного натиска. Начните более осторожно, оставьте энергию в запасе. Новое дело начинайте постепенно. Не беспокойтесь о возможной утрате какого-то очень хорошего шанса - если вам суждено, он никуда от вас не уйдет.

ДВОЙКА ЖЕЗЛОВ

Когда в ответ на вашу просьбу дать совет Таро посылает вам Двойку Жезлов (Two of Wands), у вас есть по крайней мере два различных варианта действий. Вы можете выбрать одно из двух, принять решение двигаться по двум параллельным путям или приспособить свою жизнь для движения по двум достаточно разным дорогам. Это случай, где нет правильного или неправильного выбора, как будто вы подбрасываете монету. Но какой бы путь вы ни выбрали, идите по нему не оглядываясь и без сожаления.

В традиционном толковании карт Таро Двойка Жезлов указывает на нечто, мешающее осуществлению ваших планов, препятствующее выполнению ваших действий, принятию решений, и тому подобному.

Однако как карта совета она может означать, что вы сами станете противоборствующей кому-то силой. Вы будете бороться за осуществление своих целей, за право действовать самостоятельно, творчески работать и находить компромиссы.

Вы можете выработать по крайней мере два альтернативных плана, разобрать их критически, определить все «за» и «против» и выбрать наилучшие для вас действия.

Взвешивая альтернативы, выберите одну из них и попробуйте ее осуществить. Часто возникает чувство освобождения и облегчения. Дело в том, что хотя вы и понимаете, что не могли принять наилучшее решение, все же решение вы приняли хорошее, даже наилучшее, исходя из имеющейся у вас информации.

Если вам требуется дополнительная помощь при принятии решений, посмотрите на карты, лежащие слева и справа от Двойки Жезлов. В некоторых колодах изображенный на карте мужчина обращен в сторону одного из жезлов. Карта, ближайшая к выбранному им жезлу, может намекнуть об искомом решении.

Поскольку Двойка Жезлов - карта масти Жезлов, она имеет дело с работой, предприятиями, активными действиями. Но, будучи Двойкой, она говорит о балансе между вещами.

Если вы просите у Таро совета, как достичь улучшения жизни, то данная карта предлагает вам постараться достичь лучшего баланса между работой и другими занятиями.

Например, рассмотрим проблему ежедневной работы. Большинство из нас имеют такую работу, что либо перегружены, либо недогружены. На многих работах приходится делать одно и то же в течение всего дня: стоите ли вы у сборочной линии или за прилавком, смотрите ли вы на экран компьютера или отвечаете на телефонные звонки, следующие каждые 60 секунд.

Тело человека, ум и душа не приспособлены к подобного рода постоянной активности. Когда вы смотрите на охотников, собирателей, людей, занимающихся ручным трудом в сельском хозяйстве, то можете заметить, что час от часу или день ото дня они делают не одно и то же. Повторяющаяся работа, приводящая к стрессам, - современное изобретение. Потребность многих из нас в стимуляторах и успокаивающих средствах - результат необходимости выполнять неестественные требования, возложенные на нас.

Вот и подумайте, как по-другому можно организовать свою работу или улучшить ситуацию. Возможно, ваша компания позволит вам выполнять еще одну функцию, которая будет вызывать у вас меньше стресса или даст вам некоторый отдых, что и требуется. Если это неосуществимо, подумайте о возможности разбить работу на две части, вместо полного тяжелого рабочего дня, ведущего к опустошению. Очень полезно выполнять два разных дела: одно, нагружающее ум, а другое - тело.

Другой путь к достижению целостности - двойная жизнь. Это звучит парадоксально, но многие люди черпают энергию и получают обновление благодаря полностью поглощающему их интересу или наличию хобби, позволяющему проявить качества, Диаметрально противоположные тем, которые они демонстрируют на работе.

Еще одна возможность - заняться работой, способствующей вашему хобби, или, наоборот, хобби, замечательно сочетающимся с работой.

Советы Двойки Жезлов можно применять и в других условиях. Например, когда надо сотрудничать с людьми или решить проблемы определенного типа. Двойки часто намекают на отношения с другими людьми. Это значит, что данная карта благоприятствует деловому партнерству, особенно когда партнеры дополняют сильные и слабые стороны друг друга.

Вам стоит попробовать заставить работать сообща различные факторы, добиваясь гармонии, и тогда проекты и планы начнут исполняться под действием обретенного вдохновения и творческого импульса.

Старайтесь быть гибким, чтобы следовать советам со стороны. Не только воплощайте собственные идеи, но и заимствуйте образ действия у других людей. Когда встречаются противоборствующие идеи и энергии, обращайтесь с ними так, как будто вы играете в интересную игру «дай и возьми». Будьте готовы давать и получать от других и при необходимости корректировать или изменять свои планы.

Даже если ваш проект не встретил никакого сопротивления и противодействия, разумно выдержать паузу. Может быть, стоит остановиться на полпути, оценить прогресс, рассмотреть все «за» и «против» и решить, требуется ли изменение или переработка планов.

Выпадение перевернутой Двойки Жезлов советует вам отойти и соблюдать дистанцию между двумя различными направлениями в вашей работе, в домашних и личных делах.

Основательно изучите каждый из факторов, но не позволяйте им сближаться. Когда дело касается людей, выслушайте обе стороны и попытайтесь ободрить каждого.

Может быть, вы оказались в довольно редкой ситуации, когда самое лучшее - держать различные стороны вашей жизни подальше друг от друга, даже иногда манипулируя противоположностями.

Вы читаете книгу о Таро. Это значит, что у вас есть интерес к оккультным вещам, которые довольно значительная часть нашего общества не одобряет. Может быть, ваш интерес к оккультизму (или что-то другое) надо держать в тайне от соседей или от коллег. Вдруг ваши занятия, хотя и безобидные, их напугают.

ТРОЙКА ЖЕЗЛОВ

Когда в ответ на вашу просьбу к Таро дать совет выпадает Тройка Жезлов (Three of Wands), это значит, что для творческого решения проблем и для того, чтобы сделать жизнь более интересной, вам надо перенести свои планы, усилия, таланты и творческие ресурсы в большой мир.

Лучшее место для начала - район, где вы живете, ваше ближайшее окружение. Подумайте о том, как направить вашу энергию, знания на пользу людям, особенно в сотрудничестве с другими (в организациях помощи и других общественных проектах). Постарайтесь добиться заметных результатов. Походите по своему району. Даже по соседству с вами есть необычные и интересные предприятия, службы и другие места, которых вы раньше не замечали. Осмотритесь вокруг. Выясните, какие общественные ресурсы могут помочь достижению ваших целей, а также какую пользу обществу можете принести вы.

В колоде Уайта на карте Тройка Жезлов нарисован одинокий, смотрящий в море мужчина. Однако, c другой стороны, на изображении присутствует общественно ориентированная масть Жезлов. К тому же есть направленное на семью и близких число три. Это делает взаимодействие Вопрошающего с другими людьми важной темой данной карты. Взаимодействия в обществе очень важны для осуществления синтеза идей, создающих новые продукты, изобретения, предприятия, все это тоже относится к Тройке Жезлов. Данная карта связана с торговлей, однако она меньше заинтересована в накоплении и обмене материальными товарами, а больше - во влиянии новых продуктов на образ жизни, идеи и культурный обмен.

Средства коммуникации и передвижения также играют важную роль в связях между людьми и в обмене идеями. Вы можете получить и применить нужные в вашей ситуации знания с помощью писем, разговоров, сбора и обработки информации, работая в Интернете, посещая собрания, лекции, семинары и другие места, где вы встретите много новых идей и много новых людей. Качественные впечатления станут искрой для пламени творческих решений некоторых ваших проблем.

Тройка Жезлов - карта, направленная в будущее, она благоприятствует изобретениям и грядущим событиям. Вам надо смотреть наружу (как показано на картинке), составлять планы на будущее, направлять энергию в окружающий мир для привлечения и улавливания новых возможностей. Можно сказать, что эта карта способствует выходу вашего корабля в плавание. Для расширения кругозора надо увеличивать диапазон ваших интересов, узнавать новое, идти туда, куда ведет вас любопытство.

В целом Тройка Жезлов благоприятствует бизнесу и предпринимательству любого рода, но особенно любит коммерцию и обмен идеями. Если вы сомневаетесь, подключиться к какому-то новому течению или нет, или размышляете о каком-то будущем предприятии, то данная карта советует вам участвовать в любых проектах. Она также советует принимать участие в обучении, работать в Интернете, пользоваться всеми формами связи как средствами решения вашей задачи. Однако эта карта не рекомендует участвовать во встречах один на один и других процессах, требующих одиночества. Напротив, она советует быть на виду.

Появление в раскладе перевернутой Тройки Жезлов советует ориентироваться на торговлю, путешествия, обмен идеями. Можете работать в общественных организациях, но не слишком активно. Возможно, вам надо немножко уйти в себя, накопить энергию, ограничить сферу своей деятельности и влияния, сконцентрироваться на задачах меньшего объема. Путешествия и выходы в открытый мир следует совершать осмотрительно, продумывая движение не только туда, но и обратно. Следует оставлять ресурсы на жизнь для семьи и уделять внимание своему внутреннему миру.

ЧЕТВЕРКА ЖЕЗЛОВ

Четверка Жезлов (Four of Wands) может означать отдых от какого-то дела, награду за какие-то труды, официальное признание ваших усилий. Она иллюстрирует желание наслаждаться плодами трудов, рекомендует отметить достижения пышной церемонией или вещами значительными, непреходящими.

Четверка Жезлов советует вам стремиться к достижению солидных целей, создавать серьезные планы, организовывать фонды, ценить связи с людьми и отмечать достижения. Пусть вы спрашиваете у Таро совета, как поступить, и выпадает эта карта. Это значит, что вам предлагают сделать выбор в пользу тех возможностей, которые позволят вам заложить прочное основание для последующего возведения всего будущего здания. Вам нужно выбрать такое решение, которое позволит пустить корни и наслаждаться порядком и стабильностью.

Иллюстрации Четверки Жезлов часто подразумевают проведение определенных церемоний и ритуалов. Человек по своей природе любит общественное признание своих достижений, своего высокого места в обществе, достигнутых им связей. Поэтому Четверка Жезлов советует вам работать над реализацией планов, наполнить их реальным содержанием. На работе или в бизнесе вам надо стремиться к официальному признанию ваших достижений. Надо стремиться к заключению договоров в письменном виде, к основанию собственного офиса или рабочего места, если вы не сделали этого раньше. Надо консолидировать свои сбережения, начать работу над общественным мнением в пользу улучшения рейтинга вашей компании. В области отношений карта предлагает заключить брак и завести хозяйство. Для себя лично постарайтесь сделать памятными важные события своей жизни. Цените и признавайте также важность событий, происходящих вокруг вас, отмечайте их подарками, открытками, словами поздравлений. Принимайте также приглашения и посещайте свадьбы, выпускные вечера и тому подобное.

Так же, как и другие Четверки, Четверка Жезлов благоприятствует дому и уюту. Большинство людей мечтают о своем доме, это вдохновляет их на работу, поддерживает их, это основной компонент «американской мечты». Безусловно, наличие собственного дома решает многие физические и психологические вопросы. Дом обеспечивает материальную стабильность (представлена Четверкой Монет), душевный комфорт (представлен Четверкой Кубков), защиту от мирской суеты (представлена Четверкой Мечей). Он также может поддержать и защитить ваше творчество и желание победить (это представляет масть Жезлов, особенно карты королевского двора). Дом является центром творческой жизни, именно дома мы работаем над нашими проектами. Своим внутренним убранством и дизайном дом отражает наш личный творческий стиль, наши способности создавать. Внутреннее убранство дома делает владельца уважаемым членом общества, является свидетельством его значительности. Таким образом, Четверка Жезлов советует вам вложить определенную часть своих жизненных сил в дом, домашнее хозяйство и в другие личные проекты. Если вы думали о покупке дома или о работе дома и выпала эта карта, так и надо сделать. Возможны и другие толкования, например, вам необходимо место для работы или для выполнения каких-то операций.

Появление в раскладе перевернутой Четверки Жезлов указывает на то, что вы хотите достичь понятных другим целей: безопасности, положения в обществе, уважения. Однако стремление к образу жизни, сопутствующему этому может замедлить ваше желание действовать и ослабить ваше творческое самовыражение. Вы можете продолжать стремиться к своим целям, к установлению отношений, к домашнему уюту, к созданию своего рабочего места для достижения безопасности и стабильности. Но было бы неплохо при этом найти способ хорошо провести время, выехать на природу, попробовать делать что-то новое, пойти на определенный, предварительно взвешенный риск. Перевернутая Четверка Жезлов также рекомендует вам раскрыть свое персональное пространство, в той или иной степени впустить внутрь себя мир, создать на рабочем месте такую атмосферу, которая допускает неожиданности. Участвуйте в церемониях и традиционных праздниках, представляющих собой общественно важные ценности. Однако, когда возникают границы между вами и другими людьми, следует смягчить свои позиции, забыть о формальностях.

ПЯТЕРКА ЖЕЗЛОВ

Пятерки представляют введение нового, дополнительного элемента в стабильную систему или вполне удовлетворительную ситуацию. Появление нового элемента может оказаться стимулирующим или приносящим стресс - это зависит от вашего восприятия и реакции на его появление.

В случае Пятерки Жезлов (Five of Wands) новый элемент часто проявляется в соревновании, стремлении опередить друг друга. Он может воздействовать на наши усилия на работе, на наши планы и цели, на наши взаимоотношения с большими группами людей, на образ наших действий.

На иллюстрации колоды Уайта изображена группа сражающихся друг с другом мужчин. Они держат в руках символические жезлы, применяя их как дубинки. Несмотря на воинственный вид, никто как будто серьезно не ранен.

Жезлы благоприятствуют спорту, и, похоже, сцена эта описывает скорее не драку, а спортивное состязание. Один направляет против другого свою энергию и самолюбие. Вся сцена наполнена действием, созидательностью и мужеством.

В традиционной системе толкований Пятерка Жезлов обычно символизирует конкуренцию, которая проявляется как борьба за богатство и удачу. Возможно, вы много времени тратите, пытаясь понять, как выиграть, заработать или получить больше денег и материальных ценностей. Если это так, то на некоторое время вас, скорее всего, ожидают тяжелые испытания, даже лишения из-за этой борьбы. Если вы начали борьбу по собственной инициативе, то, возможно, будете в состоянии облегчить ситуацию, проявив терпение и терпимость. Если же в борьбу вас втянули другие люди, вам потребуется сражаться ради сохранения того, что имеете. Однако некоторые толкователи Таро считают Пятерку Жезлов картой прибыли и богатства. Вы можете разбогатеть, если стремитесь к этому и если соседние карты благоприятны.

Пятерка Жезлов может также означать, что события вышли из-под вашего контроля. Это повлечет за собой задержки и некоторую напряженность. Такое может случиться, если человек считает, что управляет ситуацией, хотя в действительности в дело вовлечены более значительные силы.

Как карта совета Пятерка Жезлов благоприятствует изменениям, внесению стимулирующей новизны в вашу ситуацию. Она переносит вас туда, где есть действия. Она как бы говорит, что ваши действия и меры недостаточны, вам нужно подняться на более высокий уровень активности и продуктивности. Ваша жизнь привычна и вполне устоялась, вам нужно взбодрить себя. К счастью, вокруг полно зажигательных ораторов и вдохновляющих авторов. Чтобы получить эмоциональный заряд, достаточно посетить выступление одного из ораторов или прочесть книгу о стрессах, приключениях и ужасах.

Наполняясь вдохновением от Пятерки Жезлов, можно улучшать свое мастерство, ставя перед собой определенные задачи и используя соревнование как движущую силу для перемен.

Соревнуйтесь сами с собой, стараясь превзойти свои прежние рекорды. Ставьте себя в ситуации, когда вам придется выходить за свои обычные границы. Принимайте вызовы других, чтобы быть в форме и иметь возможность посостязаться, даже если придется бороться против другого эго.

Активная и агрессивная манера данной карты может иметь особое значение для антрепренеров, администраторов, для тех, кому приходится работать с людьми. Такая манера хороша также для тех, у кого много работы и кому надо бороться, чтобы преуспеть. Подойдет она и людям творческим, так как состязания стимулируют вдохновение.

Пятерка Жезлов обозначает сильное желание самовыразиться, особенно в конкурсной обстановке, где повышается возможность проявить свое искусство, способности и творческий потенциал. Поэтому воспользуйтесь советом карты и найдите выход (очень подойдет выступление на публике) своим творческим порывам.

Сами определите, насколько дружественным будет ваше соперничество и как вы будете действовать, если ваше творческое самовыражение станет вызовом для соревновательных инстинктов других людей. Вам нет нужды вовлекать себя в агрессивные и яростные соревнования для самостимулирования. Достаточно наполниться энергией от более спокойных занятий спортом.

Взаимодействие с другими, даже если оно будоражит или заставляет стремиться к победе, поднимает ваш уровень интеллекта, а он очень важен для успеха.

Данная карта Таро говорит о взаимодействии с группой людей. Жезлы представляют идеи и вдохновение, преобразованные в энергию и предприимчивость. Чтобы эти вещи приобрели ценность не только для вас, но и для окружающего мира, они должны быть применены к значимым для общества проблемам. Их надо попробовать на деле, в борьбе.

Пятерка Жезлов призывает к действию, она советует заняться общественной деятельностью. Чувствуете ли вы, что надо забыть о собственном покое и стабильности и заняться более серьезным делом? Данная карта призывает поступить именно так.

Связанные со стрессами стороны Пятерки Жезлов можно также отнести и к неприятностям повседневной жизни.

Возможно, лучше воспринимать бесчисленные мелкие пакости и неприятности чуть-чуть покрупнее, как естественное следствие ритма и потока жизни, чем смотреть на жизнь, как на нечто происходящее между неприятностями.

Перевернутая Пятерка Жезлов может предложить несколько советов людям, склонным к агорафобии

[16]* и боязни быть на виду у общества, а также тем, которые опасается вступать в духовные состязания. Надо подходить к новым и смущающим вас ситуациям более осторожно, очерчивать границы безопасности. Вам следует участвовать во встречах с небольшими группами людей. Имейте дело с приятными людьми и теми, которые способны принести вам пользу.
Советы перевернутой Пятерки Жезлов можно применить и к другому типу людей: к склонным вступать в каждый конфликт, к бросающимся в каждый спор или столкновение.

Также можно применить их и к людям, от которых ситуация слишком много требует. Таким людям карта советует немного отступить назад.

Уравновесьте вашу активность, направив часть ее на улучшение своей домашней жизни (как изображено на Четверке Жезлов или Четверке Монет). Взгляните по-новому на свою ситуацию, на свои чувства (Четверка Кубков). Хорошо также отдохнуть для восстановления сил (как предлагает Четверка Мечей).

Вы можете чувствовать в себе потребность реализовывать новые проекты, продолжать бороться с конкурентами, но Таро рекомендует вам снизить темп и двигаться не спеша.

ШЕСТЕРКА ЖЕЗЛОВ

Шестерка Жезлов (Six of Wands) говорит об уверенности в себе. Вы знаете, что вы вполне способны трезво оценить трудности и что для преодоления их есть ресурсы. Наряду с этим она представляет мирное и продуктивное состояние дел, возникшее в результате вашей приверженности своим целям. Здесь подразумевается, что вы уже достигли положительных результатов в некоторых очень трудных ситуациях. Теперь вы доказали себе и остальным свое право наслаждаться определенными привилегиями своего положения.

Пусть вы обращаетесь к Таро за советом и выпадает Шестерка Жезлов. Это значит, что Таро рекомендует вам сконцентрироваться на некоторой важной цели, вызвать и направить свою продуктивную энергию на ее осуществление. Эта карта особенно благоприятствует участию в проектах, активным действиям - как проявлению вашего мастерства и компетентности. Делайте все правильно, поддерживайте порядок, совершенствуйте свое мастерство, и эффект не замедлит сказаться. Когда системы отлажены, процессы протекают правильно. Запущенная в дело энергия будет продвигать вас вперед, и вы добьетесь успеха и победы. Шестерка Жезлов говорит вам: «Вы достигли многого. Позвольте себе маленькие праздники и вознаграждение за труды». Если у вас нет никакой великой цели или благородных стремлений, обратите свой взгляд на события повседневной жизни. Делая свою работу искусно и качественно, вы можете испытывать чувство пусть не великой, но все-таки победы и позволить себе получить за это вознаграждение.

Шестерка Жезлов также советует постоянно верить в свою победу. Оптимизм, напористость и уверенность в своих силах позволят вам справиться с любой ситуацией. Успех - закономерный результат желания встречать и преодолевать трудности. Поэтому принимайте разные задержки, неполадки, прочие проблемы как часть праздника жизни, а не как выбоины на шоссе. Положительный настрой особенно необходим для успеха в повседневной жизни. Если вы чувствуете неудовлетворенность работой, измените свое отношение к ней. Представляйте себе, будто вы выполняете хоть и незначительную работу, но идущую на пользу всего мира. Шестерка Жезлов также говорит о величественности характера. Не бойтесь тратить время на важные вещи, будьте выше мелких конфликтов. (Данная карта тяготеет к Юпитеру в знаке Зодиака Лев - символу власти и лидерства.)

Пусть у вас полоса неудач. Вы не видите, как можно применить образ мыслей Шестерки Жезлов в сложившейся ситуации. Попробуйте вспомнить события прошлого, когда вы испытывали чувство подъема, уверенность, что вам все по плечу. Вспомните, как вы великолепно побеждали трудности. Найдите способы повторить подобные действия. Шестерка Жезлов может также порекомендовать на время отложить творческую работу и переключить внимание на домашние дела.

Перевернутая Шестерка Жезлов рекомендует сдерживать себя, беречь энергию и энтузиазм. Если вы начинаете новое предприятие или пытаетесь осуществить какое-то очень большое дело, перевернутая карта советует вам не перетруждать себя. Вместо этого разумно разбить путь к вашей цели на несколько шагов, которые будут не так трудны для исполнения.

СЕМЕРКА ЖЕЗЛОВ

Трудности, которые обозначает Семерка Жезлов (Seven of Wands), испытывают вашу изобретательность и веру в себя. Жезлы представляют вдохновение и энергию, Семерки отвечают за предвидение и экспериментирование. Часто эта карта относится к людям с уникальными идеями, имеющим свое собственное видение мира и пытающимся его реализовать. В целом Семерка Жезлов благоприятствует индивидуализму и выражению отличия от общепринятого. Она поощряет вас развивать и утверждать собственное эго. Она зовет вас следовать своим желаниям и отстаивать свои убеждения. Если вы верите, что вам нужно участвовать в каком-то событии, так и надо поступить, даже если другие не считают нужным что-то делать или не согласны.

Видение и изобретательность Семерки Жезлов также содействуют поиску оптимальных путей выполнять дела и решать проблемы. Пусть она вдохновит вас. Возможно, вы пойдете дальше - улучшите и разовьете первоначальную мысль. Чем больше идей и энергии предпринимательства вы ощутите, тем вам будет легче осуществить перемены на практике. Однако, вам придется пойти на определенный риск, поэтому надо научиться (или уже уметь) видеть пути обхода рискованных ситуаций, невидимые другим. Вам позволит это сделать подлинное знание ситуации.

Новаторы часто сражаются в одиночку. На популярной иллюстрации Семерки Жезлов мужчина борется за свою землю, обороняясь от нападающих жезлом, используя его как дубину. Его действия напоминают положение одинокого провидца, который может рассчитывать лишь на силу своих убеждений, борясь с противниками. Для достижения своей цели вам придется пройти через период изоляции, возможно, отказаться от общепринятого. Не исключено также, что вам придется пойти против желания ваших друзей, семьи и общества, против научных или профессиональных учреждений. Готовьтесь излагать и отстаивать свою позицию, а при необходимости защищать свои идеи снова и снова. Борьба за утверждение идей, значимых для индивидуума, по выражению Анджелес Ариен

[17], требует «доблести особого качества, мужества отстаивать то, что для вас ценно». Так она пишет, анализируя колоду Тота, где Семерка Жезлов - символ доблести. Иногда оригинальным мыслителям приходится заново доказывать правоту своих идей, даже если они уже добивались успеха в прошлом. Карта дает вам совет двигаться не останавливаясь, верить в себя, верить в правоту своих убеждений, быть настойчивым. Некоторое время спустя люди придут к убеждению, что ваши новаторские идеи приемлемы.
Хотя мужчина на иллюстрации Семерки Жезлов и изображен обороняющимся, мы чувствуем, что он побеждает: он выбрал правильную позицию и занял высоту. Это тоже можно истолковать как совет. Если вы находитесь в подобной ситуации и спрашиваете совета, то он таков: соберите все ваше мастерство, имеющуюся информацию и документацию для защиты своей позиции. Займите моральную высоту - не идите на компромисс со своими принципами. Высота всегда помогает победить.

Появление перевернутой Семерки Жезлов может либо рекомендовать вам упрочить свои позиции, либо заняться защитой своих интересов. Возможно, вы ведете себя неразумно или негибко, может быть, пытаетесь организовать перемены, нежелательные для других людей. Хотя ваши планы и идеи в основе хороши, вам надо подумать и о других людях, позаботиться об их безопасности и об их чувствах. В то же время поддержка со стороны значительных и умных людей поможет нам выдержать нападки критиков. Они

[18], анонимные критики, иногда воздействуют на наши умы отрицательно, критикуя нас зло, беспощадно и безосновательно просто потому, что они против. На них мы тратим наше время, мысленно защищая себя. Перевернутая карта, возможно, также предлагает отказаться от выгодной позиции во имя гармонии и других эмоциональных ценностей.

ВОСЬМЕРКА ЖЕЗЛОВ

Восьмерки представляют планирование и организацию. Жезлы благоприятствуют идеям, энтузиазму и творчеству. Поэтому Восьмерка Жезлов (Eight of Wands) может посоветовать, куда целесообразнее направить энергию для получения желаемого результата. Она также указывает на вещи, которые под действием различных энергий совместно работают над достижением вашей цели. Эти идеи отражает популярное графическое изображение данной карты: восемь шестов или стрел направлены в цель.

Пусть в ответ на вашу просьбу дать совет выпадает Восьмерка Жезлов. Эту карту можно истолковать широко. Соберите свою энергию и ресурсы и сфокусируйте их на объекте своих желаний. Возможно, Восьмерка Жезлов говорит, что пришло время начать действия. Действовать надо быстро, но не хаотично. Пусть ваши планы и проекты развиваются как надо. Подумайте о том, как ваши действия повлияют на последовательность событий в будущем, постарайтесь подготовиться к любому повороту событий. Сложите все части вместе. Обращайте внимание на мелочи и убедитесь в надежности соединений. Стремитесь к гармонии среди коллег, в семье, вокруг себя. Относитесь одинаково к вкладам каждого отдельного человека в дело. Это соответствует духу Восьмерки Жезлов. Успешный результат не замедлит появиться.

Восьмерка Жезлов напоминает, что пришло время путешествовать и рассылать сообщения, что вполне соответствует другим традиционным толкованиям этой карты.

Восьмерку Жезлов также можно применить к толкованию крупных общественных тенденций. Она указывает на движение больших масс людей, вещей, событий в определенном направлении и на приближение какого-то важного события. Если Вопрошающий хочет получить совет, то Восьмерка Жезлов может предложить следующее. Например, что пришло время выявить эти тенденции и попытаться воспользоваться обретенными знаниями. А может быть, найти способ использовать их энергию в будущем. Сказанное может иметь особое значение для антрепренеров, дизайнеров, писателей, политиков и других людей, которым нужно знать, в каком направлении движется энергия. Если вы размышляете о вложении капитала или затрате вашего времени на какой-то проект будущего, то выпадение Восьмерки Жезлов благоприятствует этому.

Перевернутая Восьмерка Жезлов рекомендует вам замедлить темп реализации какого-либо проекта или предприятия. Возможно, чтобы избежать поспешности при объединении элементов или частей или по какой-либо другой причине. Неплохо просмотреть еще раз все пункты вашего плана. Если вы установили жесткий срок реализации, подумайте о его отдалении. Не воздействуйте на процессы и обстоятельства силой и не торопите события - еще не пришло время. Обстоятельно разберитесь в деталях, вновь просмотрите ваши записи и план. Может быть, нужно провести сбор материала или собрать информацию из газетных статей, встретиться с людьми, уточнить какие-то другие мелкие детали - перед тем, как все станет на место. Убедитесь, что все задействованные люди согласны и готовы двигаться в указанном вами направлении.

Другая интерпретация перевернутой карты предполагает нежелательный исход событий, поэтому лучше прервать процесс или направить энергию в другую сторону. Если данная карта - часть расклада, то посмотрите внимательно на карту, на которую указывают перевернутые жезлы. Возможно, данная карта является местом, куда лучше перенаправить усилия. Перевернутая карта также может намекать, что вы достигнете успеха, чуть-чуть отступив.

ДЕВЯТКА ЖЕЗЛОВ

Девятка Жезлов (Nine of Wands) представляет потребность в увеличении поступления энергии. Дело в том, что вы взаимодействуете с миром идей и предпринимательства. Это подвергает вашу личную компетенцию и убеждения проверке. Возможно, поэтому Артур Эдвард Уайт сказал: «Эта карта обозначает силу в оппозиции». В колоде Тота она называется просто «Сила». На популярной версии этой карты изображен мужчина с жезлом-дубиной в руках. Он стоит перед забором из жезлов и готов к обороне, представляя собой олицетворение силы самозащиты. Число девять усиливает активные свойства масти Жезлов. Оно привлекает к вам активную энергию и наполняет вас жизненными силами, чтобы ее контролировать. Некоторые толкователи говорят об астрологической связи данной карты с Солнцем и Луной в созвездии Стрельца, что также связано с высоким уровнем физической и умственной активности и выражением веры.

Девятка Жезлов побуждает проявить присущую вам силу в любой ситуации, но особенно когда дело касается ваших убеждений. Вы можете оказаться в положении, когда нужно взять на себя изрядную долю ответственности для демонстрации своего потенциала. Не позволяйте другим подталкивать вас к принятию решений. Не позволяйте им втягивать вас в дела, вам незнакомые или к которым вы не готовы. Выясните свои слабые стороны. Масть Жезлов благоприятствует активности и предприимчивости, ваша уязвимость может проявиться вследствие ваших же действий. Постарайтесь организовать дела так, чтобы ваши сильные стороны были на виду, а слабые - спрячьте. Не участвуйте в проектах, которые будут вас напрягать. Черпайте вдохновение, заряжаясь энергией, свойственной масти Жезлов. Так вы сможете увеличить свою уверенность в себе.

Продолжая тему защиты, надо сказать, что вам следует предпринять практические меры для самозащиты: позаботиться о безопасности себя и своего дома. Что касается ваших профессиональных и других дел, убедитесь в правильной поддержке и документировании своих идей и достижений.

Девятки вообще много говорят о стиле жизни. Неудивительно поэтому, что Девятка Жезлов благоприятствует активному и многогранному образу жизни. Если вы хотите сделать свой образ жизни таким, будьте оптимистичны, выпустите на волю свое стремление бороться и побеждать. Желайте многого и работайте над увеличением необходимого запаса жизненных сил для исполнения возросших желаний. Используйте все открывающиеся перед вами возможности. Вы ощутите пик прилива энергии, когда сведете воедино все ваши идеи и действия. Ваши планы станут более целенаправленны.

Если вы чувствуете, что можете добиться многого, то сейчас самое время для нововведений, начала множества проектов, расширения вашего бизнеса.

Перевернутая Девятка Жезлов предостерегает от слишком большой активности. Не перегружайте себя, а то будете расстраиваться, потеряете способность сосредоточиться на каком-либо деле. Может даже наступить охлаждение ваших отношений с близкими. Упрощайте свою жизнь, но будьте более разборчивы.

Также перевернутая Девятка Жезлов советует отказаться от привычки всегда и всех убеждать в своей правоте. Дайте другим возможность оказаться правыми, и тогда они поверят в себя. Уважайте мнение других людей. Попробуйте посмотреть на дело по-новому. Позвольте себе быть более уязвимым, как, например, делает очень важная персона, отпуская своих телохранителей, чтобы остаться с кем-то наедине. Однако не будьте слишком чувствительны. Не реагируйте на несогласие с вами как на нападение или отказ от ведения с вами дела. Возможно, вам требуется разобраться и оценить свои действия и убеждения. Куда они вас привели? Куда вам следует идти дальше?

ДЕСЯТКА ЖЕЗЛОВ

На карте Десятка Жезлов (Ten of Wands) обычно изображен мужчина, несущий в заданном направлении тяжелую ношу - охапку жезлов. Это аллегория того, как можно направленно использовать наши сконцентрированные достижения, представления о мире для достижения поставленных целей. Для этого требуется полная отдача и осознание значительности вашей цели. По сути, хотя часто и имеем в виду карьеру, мы говорим о нашем жизненном пути.

Если вы хотите оставить память о себе, создаете свое будущее, стремитесь к широкому признанию, то Десятка Жезлов наполнит вас чувством причастности к чему-то значительному. Карта советует вам настойчиво стремиться к цели. Если вы сможете понять, как решаемые вами задачи способствуют осуществлению вашей цели, вам будет легче двигаться дальше. У Кристины Аркати в книге «И Цзин для начинающих» есть строки, касающиеся Десятки Жезлов, ее связи с задачами, циклами, состоянием: «Именно настойчивость позволяет нам осуществлять дела в должные сроки. Каждый конец есть начало нового». Десятка Жезлов имеет дело с циклами. Она говорит: «Никогда не поздно начать работать над значительной целью в жизни или начать все сначала». Возможности возникают вновь и вновь, однако, чтобы с ними встретиться, надо этого хотеть и идти им навстречу.

В порядке общего совета Десятка Жезлов рекомендует вам взять на себя определенную долю ответственности, может, даже значительную ответственность, чтобы исполнить свои обязательства перед семьей и обществом или направиться к какой-то особой цели. Ваша профессиональная компетентность и знания принесут вам дополнительную работу и влияние, но это еще не все. Положительная сторона еще и в том, что вы обретаете признание благодаря своим достоинствам. Вы практически навсегда избавляетесь от опасений потерять работу. Когда дело касается проектов, рассмотрите все элементы, возможно, вам придется взять на себя управление всеми фазами проекта. Если вам кажется, что работа вас подавляет, вам следует собрать всю свою энергию и силу и двигаться. Есть признаки, что работа вам по плечу и что отдых и облегчение близки. (Если посмотреть с другой точки зрения, мужчина, изображенный на Десятке Жезлов, выглядит скорее сильным, чем уставшим.)

Уважайте отношения в семье, с друзьями и коллегами. Будьте таким, чтобы на вас можно было положиться. Вы можете даже тащить за собой нескольких людей, нуждающихся в помощи или неспособных выполнить заданную работу.

Возможны и другие толкования. Рассмотрим изобразительный символизм карты. Собранные в пучок палки традиционно символизируют силу объединения. Карта может рекомендовать некоторые совместные действия. Подумайте, как можно объединить ваших друзей, членов семьи, других заинтересованных лиц для выполнения нужной работы или для достижения другой важной цели.

Когда выпадает перевернутая Десятка Жезлов, это может означать, что нужно очертить некоторые пределы вашей ответственности. («Я сделаю это и это, но не то».) Оцените, какая из ваших нош может послужить нескольким целям, какую вы возложили на семью и общество. Это поможет вам переменить образ мыслей. Вы перестанете постоянно вычислять, что вы получите от работы и когда она закончится. Напротив, вы сосредоточитесь на подлинном достоинстве и значительности тяжелой работы.

Перевернутая Десятка Жезлов может указывать на необходимость вернуться назад: возможно, надо реорганизовать или переделать проект. Также вы можете осознать, что работа всей вашей жизни нуждается в новом направлении или нужно все начать сначала. Если так, то вспомните слова Киплинга, и пусть они укрепят вашу решимость:

Надо заставить сердце, нервы и жилы

Снова и снова служить,

Заставить их работать, когда больше нет силы,

И только воля говорит: «Надо жить!»

Вы посмотрите и увидите, что необходимые для жизни вещи разбиты. Тогда вы усталыми руками и изношенным инструментом вернете их к жизни - это один из признаков настоящей зрелости, к которой зовет Десятка Жезлов.

ПАЖ ЖЕЗЛОВ

Пажи имеют отношение к тем ролям и маскам, которые мы примеряем на себя в процессе познания мира. Пусть вы спрашиваете совета и выпадает Паж Жезлов (Page of Wands). Таро говорит, что пришло время познавать мир, время роста вас как личности, развития творческих идей и их утверждения.

Паж Жезлов - молодой человек, познающий мир. Он стремится туда, где развиваются события. Он учится владеть связями и сетями активности и предприимчивости. Паж Жезлов с радостью передаст свои знания и идеи, однако пока энтузиазма у него больше, чем знаний. Но он юноша с характером: когда он чувствует потребность в каком-то действии, то не преминет заняться им. Смело и инициативно.

Карта рекомендует активно учиться. Она зовет идти и делать. Соглашайтесь на новые возможности. Если вы хотели совершенствоваться в своей профессии, совершенствуйтесь. Паж Жезлов любит участвовать в клубах по интересам. Данная карта также рекомендует завести приятеля, полного энергии и энтузиазма. Вместе с ним вы сможете участвовать в различных проектах и предприятиях. Вы будете ободрять и стимулировать друг друга.

Известно, что лучше всего мы узнаем предмет, когда начинаем учить ему других. Каждый учитель, делясь своими знаниями, должен стремиться быть на один-два шага впереди своих учеников. Он и познает, и учит одновременно. Чтобы научить кого-то что-то делать, надо сначала самому осознать, как это сделать. Затем, и это самое трудное, надо озвучить свое знание, рассказать о нем ясно и понятно. Значит, чтобы учить, надо обладать способностью к общению, и это еще одна из особенностей Пажа Жезлов. Воспользуйтесь, например, таким практическим советом. Найдите что-то интересующее вас, попробуйте научиться этому и предайте свои знания кому-то другому. Вы можете выбрать карьеру или нечто другое, главное, чтобы надо было учить и общаться. Во взаимоотношениях с людьми важно уметь общаться экспромтом, без подготовки.

Паж Жезлов рекомендует говорить обо всем и высказывать все волнующее вас. Обучаемые часто находятся в зависимом и бесправном положении, иногда чувствуют, что у них нет права высказаться. Однако, чтобы учить, нужно задавать вопросы. Чтобы не походить на остальных, надо уметь выразить мысль своими словами. Паж Жезлов весьма способствует умению говорить, умению общаться.

Перевернутый Паж Жезлов может означать необходимость скрыть или придержать некоторую информацию. Иногда вы можете сделать себя очень уязвимым, рассказав слишком много о себе. Например, вот совет претендентам на работу: не позволяйте инспектору по кадрам глубоко вторгаться в вашу личную жизнь. Удерживайте разговор вблизи тем, касающихся необходимых знаний и навыков. Большинство людей, если им дать возможность поговорить вволю, начнут рассказывать вещи, не убеждающие в их компетентности, а, скорее, наоборот. Таро как будто говорит вам: «Не теряйте шанса и держите рот на замке»

[19].
Также Пажу Жезлов не терпится заняться делом, но как обучающий он должен воспитывать в себе терпение. Перевернутый Паж Жезлов, возможно, говорит: «Хотя ваши идеи и намерения хороши, им требуется доработка». Практическая и общественная значимость добавят глубину и реализуемость вашим планам и намерениям.

РЫЦАРЬ ЖЕЗЛОВ

Когда выпадает Рыцарь Жезлов (Knight of Wands), вас призывают испытать свои идеи в реальных жизненных ситуациях и условиях. Карта призывает вас участвовать в новых проектах, предприятиях и всевозможных экспериментах.

Энергия и энтузиазм - выдающиеся качества Рыцаря Жезлов. В действительности желание Рыцаря Жезлов применить свою энергию и потенциал может быть для него важнее, чем причины, побудившие его к действию, или сами результаты его воздействия на мир. Он всегда в гуще событий. Он обладает способностью предвидеть место будущих событий. Он всегда движется вперед, принимает вещи такими, как они есть. Работает над собой, двигаясь к прогрессу.

Задача Рыцаря - решать проблемы. Иногда Рыцарю Жезлов приходится иметь дело с ненадежными проектами и предприятиями. Но ничто так не заводит Рыцаря, как трудности. Именно в таких обстоятельствах он лучше всего действует, и его напор и мощь изумляют. Если у вас застой в делах, попробуйте мыслить так, как он, - энергично, победно.

Рыцари символизируют движение к чему-то или от чего-то, поэтому просмотрите, есть ли по соседству карта, к которой направляется Рыцарь Жезлов (на разных колодах его изображают по-разному). По этой карте можно судить о какой-то очень привлекательной возможности.

Когда выпадает Рыцарь Жезлов, Таро говорит вам: «Возможно, вам нужен человек с такими же, как у вас, способностями и устремлениями». Объединение ваших энергий и активности будет благоприятно для вас обоих. Рыцарь Жезлов - ваш друг, его энтузиазм влечет вас в гущу событий, в открытый мир приключений, полный будоражащих воображение возможностей. Идите и примените вашу силу и ум для достижения успеха.

Подобно всем картам королевского двора Жезлов, Рыцарь - персона идейная. Однако ему следует остерегаться самовлюбленности. Не все идеи применимы и плодотворны, поэтому идейной персоне нужна достаточная объективность. Тогда можно отказаться от бесполезных идей, зная, что в мозгу постоянно рождаются все новые и новые.

Если выпадает перевернутый Рыцарь Жезлов, это может означать необходимость отложить в сторону некоторые идеи или проекты. Нужно снова вернуться к чертежной доске и проработать наиболее перспективные из них. Масть Жезлов полна энтузиазма по поводу собственных идей, поэтому карты этой масти могут быть нетерпимы или могут не желать рассматривать идеи других. Тогда перевернутый Рыцарь Жезлов может означать пожелание вам уважать потребности других людей «сиять» (от того, что другие восхищаются их идеями). Постарайтесь не помешать им в этом.

Перевернутый Рыцарь Жезлов также может предостеречь вас от новых проектов или дел. Вы полны нетерпения начать, но вам необходимо обуздать свой энтузиазм, иначе ваша энергия рассеется, и вы ничего не добьетесь. Может быть, вы уже перегружены или Таро предвидит еще большую вашу занятость. Ослабление нагрузки даст вам отдых, вы накопите энергию и направите ее в нужную сторону. В обычном толковании перевернутый Рыцарь Жезлов может означать перекос жизненной энергии, например, когда работа или другая активность не отвечают душевным устремлениям. Из-за этого энергия уходит в мечты, в нулевые проекты и в другие бесполезные дела.

КОРОЛЕВА ЖЕЗЛОВ

Когда выпадает Королева Жезлов (Queen of Wands), Таро рекомендует вам направить энергию на реализацию своих желаний. Вы сможете достигнуть этого, воспользовавшись активным умом, страстностью, компетентностью, уверенностью в себе, способностью действовать, повинуясь чувствам, - таковы наиболее яркие черты характера Королевы Жезлов. Карты масти Жезлов обладают интуицией, особенно она сильна у Королевы. Поэтому данная карта советует вам довериться своим инстинктам и действовать, повинуясь им. Следуйте интуиции, и ваша карьера или другие важные интересы станут выражением вашей творческой воли.

Самосовершенствование и рост, интерес к себе - важнейшие черты характера Королевы Жезлов. Эта карта имеет особое значение для ищущих ободрения. Она помогает избавиться от боязни потерять благосостояние. Жизнь ради накопления богатства может ввергнуть в депрессию любого. Такая жизнь совершенно не устраивает Королеву Жезлов. Старайтесь выбраться из пропасти, соберите все свои силы и действуйте подобно Королеве Жезлов, хотя

подражать такой энергичной особе совсем не просто. Люди считают, что настроение влияет на поведение, но наука обнаружила и обратное действие: поведение воздействует на настроение. Ведите себя как оптимистичные, энергичные, уверенные в себе люди, и к вам придут оптимизм, энергия и уверенность в себе.

Действуя подобно Королеве Жезлов, вы сможете преодолеть обиды, другие типы отношений, ставящие вас в зависимость, ввергающие в депрессию и всевозможные упаднические настроения.

Если вас волнуют романтические дела, проявите инициативу. Ищите любовь и проявите активность для сближения с объектом ваших желаний. Если вы долго были в одиночестве и потеряли энергию любви и половое влечение, не беда. Подход к жизни Королевы Жезлов позволит вам возродить жизненные силы и сексуальность. Это повлечет за собой общее обновление, затронет не только любовные стороны вашей жизни. Королева Жезлов наслаждается жизнью в полной мере, ее энергичная натура выражается в чувственных наслаждениях. Она заботится об отдыхе, общается с людьми, занимается творческими делами.

Посоветуйте своим знакомым использовать в жизни лучистую энергию Королевы, ее ум, обаяние, напор для решения творческих задач. Направляйте волю, чтобы изменить себя и окружающий вас мир, используйте интуицию в своей ежедневной работе. Королева Жезлов также рекомендует вам найти человека, понимающего и разделяющего ваши взгляды и потребности. Тогда вы будете более уверены в себе. Королева Жезлов всегда благоприятствует новизне.

Королева Жезлов проявляет особый интерес к воспитанию и поддержанию талантов. Вкладывайте энергию в развитие ваших общественных интересов, работайте в общественных организациях. Используйте ваши умения и ресурсы для объединения творческих людей, идей и замыслов. Распознавайте способности и таланты в людях вокруг себя, помогайте осуществлению их интересов. Вскоре вы обнаружите, что таким образом вы способствуете осуществлению собственных интересов и повышению своего благосостояния.

Люди типа Королевы Жезлов чрезвычайно активны, и у них постоянно не хватает времени. Поэтому они часто бывают перегружены. Значит, появление перевернутой Королевы Жезлов, возможно, рекомендует вам снизить вашу активность и уделить больше времени одиночеству. Время, проведенное в одиночестве, позволит глубже заглянуть в ваши идеи и идеалы.

КОРОЛЬ ЖЕЗЛОВ

Карты королевского двора советуют вам, о чем думать и что делать в разных ситуациях. Как карта совета Король Жезлов (King of Wands) рекомендует вам действовать как лидер. Руководите проектами, бизнесом, творческой активностью, концентрируясь на выбранных целях. Ведите себя как Король Жезлов - смело, энергично, с энтузиазмом. Он действует быстро и решительно, охотно идет на риск, но, совершив ошибку, знает, как ее исправить. Благодаря своей сильной энергетике и природным талантам он вдохновляет других своим примером.

Король Жезлов - хороший собеседник, он умеет вести переговоры. Он очень компетентен, но при этом принципиален, щедр и величествен. Он занимается бизнесом для собственного удовольствия. Порой он бывает агрессивен, однако все, к чему он прикасается, несет печать совершенства. Даже агрессию он направляет на службу мировому прогрессу. Его увлеченность и компетентность выражаются во многих серьезных достижениях и материальной прибыли. Однако интересуют его не столько результаты усилий, сколько борьба с трудностями. Он обладает значительной властью благодаря своим достоинствам, но тем не менее интересуется новыми проектами, предприятиями и возможностями. Итак, Король Жезлов рекомендует вам быть открытым для новых идей и возможностей, быть гибким и при необходимости готовым к переменам.

Чтобы вести себя подобно Королю, нужно думать об известных вам энергичных и могущественных людях. Попробуйте воспринять их отношение к действительности, их образ действий. Экспериментируйте, чтобы зарядиться энергией и энтузиазмом. Развивайте в себе широкий оптимистический кругозор, тогда вы сможете разглядеть возможности везде, где бы они ни скрывались.

Появление в раскладе Короля Жезлов также может означать, что, когда вы готовы начать новый проект или приступить к решению долгосрочной проблемы, вам надо попросить помощи у влиятельных людей. Из-за их занятости с ними трудно связаться. Однако, однажды с ними встретившись, вы будете пользоваться их поддержкой, конечно, если проявите напор и энтузиазм.

Перевернутый Король Жезлов говорит, что вы разбрасываете вашу энергию и забываете о любящих вас, увлекаясь слишком многими вещами. Чтобы справиться со стоящими перед вами проблемами, продолжайте следовать идеям и идеалам Короля Жезлов, однако ослабьте напор и двигайтесь более степенно, как, например, делает Король Кубков.

ТУЗ КУБКОВ

Туз Кубков (Асе of Cups) представляет эмоциональную и внутреннюю жизнь. Он может говорить и о необходимости новых чувств. Эта карта также может означать начало чего-то нового - такого, которое вас наполнит духовно и обновит эмоционально. Предположим, вам нужен совет и, раскладывая колоду карт Таро, вы вытаскиваете Туза Кубков. Это означает, что вам надо подготовиться, вас ожидают новые чувства и эмоции. Попробуйте обогатить личные ощущения, выполняя действия на более глубоком уровне чувств. Вкладывайте больше чувств во все, что бы вы ни делали.

Туз Кубков связан с нашими эмоциями. Вам надо подумать, как подсознательные мотивации, связанные с безопасностью и осуществлением желаний (часто полученные и закрепленные в детстве), соотносятся с глубиной и качеством ваших связей с людьми. Как они соотносятся с вашей способностью к сострадательному воображению, с вашим желанием общаться с более многочисленным обществом, с духовными источниками, питающими вашу внутреннюю и внешнюю жизнь.

Чтобы ощутить приток новых чувств, нужно научиться управлять эмоциями. Если вы консультируетесь у Таро по поводу своего эмоционального состояния. то Туз Кубков рекомендует вам перестроить свое мышление так, чтобы сформировать более позитивное мировоззрение. Воспользуйтесь приемами управления настроением и позитивным мышлением, чтобы видеть вещи в более приятном свете. Представьте себе (а если можете, то снова ощутите) свободный поток чувств, объединяющий вас с другими людьми, с окружающим миром. Тогда вы сможете воспользоваться энергией Туза Кубков. Визуализируйте события, которые рисует вам ваше кипящее от страсти воображение. Представьте, что все очень хорошо и вы наполнены радостью и счастьем. Попробуйте вести себя подобно знакомым вам людям, чья глубокая эмоциональность и духовность сродни этим качествам, присущим масти Кубков. Старайтесь, чтобы каждая черта вашей личности отражала такую эмоциональную открытость.

Продолжая тему воспитания, данная карта советует вам воспитывать себя как духовно, так и эмоционально. Ищите события и предметы, способные возродить духовность вашей натуры, напоминающие о вашей духовной сущности. Томас Мур в «Заботе о душе» и Кларисса Пинкола Эстес в «Женщине, бегущей с волками» также говорят о глубоком обновлении, которое предлагает Туз Кубков.

Чтобы полностью ощутить богатую внутреннюю жизнь, обещаемую Тузом Кубков, важно быть открытым с другими людьми. Чтобы материализовать возможности, предоставляемые Тузом Кубков, нужно очень тесно сблизиться со своими знакомыми, настолько, чтобы доверять друг другу. Возможно, вам советуют достучаться до других людей, даже искуя получить отказ или нарваться на обиду. Что касается новых знакомств, эта карта определенно говорит «да». Будучи Тузом, она также рекомендует брать инициативу на себя, подходить к людям и завязывать знакомства.

Что касается воспитания, которому благоприятствует данная карта, распространяйте добро вокруг себя. Постарайтесь иметь в себе побольше добрых чувств. Получайте благословения и благословляйте других добрыми словами, щедростью сердца, радуясь их успехам. Оказание эмоциональной поддержки другим также может означать ободрение и воодушевление. Надо помогать людям, хотя бы просто быть рядом. Надо любить людей.

В любом решении, касается ли оно карьеры, важного выбора в жизни или отношений с людьми, Туз Кубков советует вам сделать выбор в пользу хороших отношений, в пользу любви, красоты и гармонии, советует уделять внимание ценностям своего собственного внутреннего мира.

Появление перевернутого Туза Кубков призывает к сдерживанию эмоций. Карта говорит, что сейчас не время выражать эмоции открыто. Может быть, вы слишком сильно отдавались чувствам, тратили свою любовь и энергию не на того, кого надо. Получается, что ваши эмоции не оценили. Перевернутый Туз Кубков также может означать потребность отказаться от некоторых чувств, возможно, в силу необходимости или хотя бы на некоторое время. Это поможет вам и тогда, когда вас обуревают слишком надоедливые или причиняющие боль воспоминания, особенно наседая все разом.

ДВОЙКА КУБКОВ

Двойки представляют разные способы взаимоотношений с людьми, особенно когда дело касается отношений один на один. Для Двойки Кубков (Two of Cups) характерно желание установить гармонию чувственных связей, ведущих к необыкновенной глубине и качеству отношений. Таким образом, эта карта означает дружбу, другие значительные отношения, даже любовную связь. Когда два человека открыты друг друга, между ними возникает поток чувственной энергии. Благодаря этому невидимому потоку энергии оба способны достичь и ощутить больше, чем поодиночке.

Какой совет может дать Двойка Кубков? Она благоприятствует всем действиям и желаниям, способствующим образованию и поддержанию значительных связей. Все решения должны быть направлены на образование связей между людьми и сохранение мира и гармонии. Конечно, для гармонии между собственными потребностями и потребностями других требуется любовь и особый подход. Нужно также уметь себя сдерживать, улаживать проблемы с помощью переговоров, компромиссов.

Двойка благоприятствует любви и браку, а также действиям сообща и объединению имущества. Она рекомендует вам завязывать новые знакомства. Тем кому надоело общество или одиноким, она предлагает найти родственные души.

Естественно, надо сотрудничать и общаться с людьми вдумчиво, находить персональный подход к каждому. Ваши действия должны вызывать у собеседника добрые чувства. Если вы имеете дело с трудными людьми, даже с врагами, нужно попытаться превратить их в друзей и союзников, пусть ценой определенных потерь. Двойка Кубков представляет взаимность в отношениях. Она говорит о возможности установления важных связей с помо-щью оказания небольших любезностей. В свою очередь, вы также можете попросить о некоторых одолжениях. Развивайте эту форму общения - отдавать и получать взамен. Может случиться так, что вам придется попросить помощи у кого-то, кто рядом с вами. Если вы боитесь полагаться на других, например, потому, что вы привыкли к одиночеству, то настало время попросить о помощи друзей и довериться им (в разумных пределах). Если же вы стесняетесь просить, попробуйте представить дело так, что польза будет обоюдной.

Советы карты можно применить и для возобновления когда-то существовавших отношений. В произведении «Дар моря» Анна Морроу Линдберг объясняет, что двое испытывают чувство чистоты и простоты, когда их отношения завязываются снова: «Простота первой любви, дружбы, зарождение и проявление первого взаимного чувства - это мир, закрытый для других, магический круг «любленных». Однако это чувство утрачивается по мере привыкания партнеров к своим обязанностям, так сказать, повседневным ролям. Линдберг заявляет о справедливости вышесказанного для отношений между друзьями или между родителем и ребенком. Когда же дело касается отношений между мужем и женой, перемена ощущается особенно сильно, «очень глубоки отношения и для их сохранения необходима страстность». Она предлагает парам уезжать куда-нибудь на выходные или в отпуск только вдвоем, чтобы вновь поймать подлинное чувство просто быть вместе. Она также рекомендует уделить каждому ребенку время и побыть только с ним, чтобы вновь испытать «чистые отношения между матерью и младенцем».

Когда выпадает перевернутая Двойка Кубков, посмотрите, не слишком ли много у вас знакомых, не перегружены ли вы. Может быть, вы дали обещания, которые не в состоянии исполнить, и подводите людей, действительно нужных вам. Не исключено, что вам нужно пересмотреть свои возможности. Хотя перевернутая Двойка Кубков и рекомендует сохранять взаимоотношения, не исключено, что следует прервать хотя бы некоторые из них, чтобы дать себе возможность разобраться и увидеть перспективу. Вы, возможно, захотите сохранить некоторые отношения из практических соображений, но не вкладывайте себя целиком. Сейчас не время заключать соглашения, оформлять сделки, заводить новых партнеров. Карты говорят, что нет людей, достойных внимания.

ТРОЙКА КУБКОВ

Тройка Кубков (Three of Cups) говорит о трех значительных вещах: торжестве, обществе и общении. Карта говорит нам о том, что мы можем передать добрые чувства, благословляя, особенно в торжественной обстановке на виду у всех людей.

Выпадение Тройки Кубков означает, что вы многое можете сделать для распространения добрых чувств вокруг себя. Можно начать с хороших новостей или поделиться с другими своими радостями. Позвоните или напишите письма людям, о которых вы заботитесь, помня такую пословицу: «Разделенная беда - полбеды, а разделенная радость - радость вдвойне». Дайте понять другим людям, что вы рады их успехам.

Тройка Кубков означает связь с другими. В особенности она отмечает нашу связь с членами семьи и самыми хорошими знакомыми. Тройки - карты созидания и синтеза, они советуют сводить вместе разных людей. Знакомьте своих друзей друг с другом и просите друзей познакомить вас с новыми людьми. Расширяйте свой круг общения, и вы достигнете замечательных результатов.

Тройка Кубков предлагает принимать приглашения и участвовать в торжественных мероприятиях. Желательно посещать местные праздники и другие приятные события, способствующие появлению новых идей и целей. Когда в обществе создаются традиции, это способствует образованию связей и установлению признаваемых всеми ценностей. Выпадение Тройки Кубков в современном толковании означает торжества на работе. Для многих людей такая форма общения заменяет существовавшую ранее связь между соседями.

Конечно, не всегда обязательно веселиться в обществе других людей. Вы можете позволить себе просто делать приятные вещи, приносящие удовольствие. Это наполнит вашу жизнь добротой. Конечно, вы также не обязаны отмечать какие-то особенные достижения или события - иногда можно просто радоваться жизни! Выпадение Тройки Кубков означает наслаждение земными радостями. Нередко мы слишком загружены работой и другими заботами, чтобы позволить себе это. Однако отдых и наслаждения вновь наполняют нас жизненными силами. Распространяйте добрые чувства, изображенные на карте Тройка Кубков. Готовьтесь к окончанию недели как к празднику. Используйте свое воображение для поиска вещей, которые можно отметить, отпраздновать. Помните: сама жизнь - праздник!

На популярной иллюстрации данной карты изображены три танцующие юные девушки-грации. Эти три античные богини олицетворяют изобилие, восторженный праздник жизни, излучают свет и радость. Они дарят людям вдохновение, искусство, танцы, музыку и любовь. Значит, Тройка Кубков благоприятствует грациозному образу жизни. Поступайте так, как советует карта, - ищите проявления высокой культуры и способствуйте ее развитию.

К общим советам, даваемым Тройкой Кубков, можно отнести и рекомендацию выбрать такую работу, которая принесет вам удовлетворение. Надо, чтобы работа позволяла вам находиться среди родственных людей, чтобы она привносила утонченность и красоту в вашу повседневную жизнь. Кстати, вы можете воспользоваться имитационной магией: если хотите, чтобы что-то пришло в вашу жизнь, устройте вечеринку или какое-нибудь торжество, уверив себя (и всех гостей) в том, что желаемое уже свершилось.

Перевернутая Тройка Кубков означает, что вам следует продолжать заниматься общественными делами. Однако не исключается, что они будут мешать вашей работе, учебе или другим делам, значит, надо немного снизить общественную активность. Вам следует также тщательнее отбирать знакомых. Скорее всего, люди, с которыми вы общаетесь, достойные и приятные, но они не соответствуют вашему духу. Вам нужно найти родственные души, «своих людей» и постараться создать свой собственный круг друзей. Следует предпочесть качество количеству в выборе друзей и общественных занятий.

ЧЕТВЕРКА КУБКОВ

Четверки представляют безопасность и стабильность, а Кубки - эмоциональную и духовную жизнь. Поэтому Четверка Кубков (Four of Cups) может означать период спокойной, безопасной мирной жизни.

Писательница Анджелес Ариен признает это, говоря, что названная карта, именуемая «Роскошью» в колоде Тота, представляет «чувство эмоциональной завершенности и удовлетворения».

Однако Памела Колеман Смит, дизайнер карт Таро колоды Уайта, вид которых наиболее привычен для большинства людей, приводит вот какой образ. На своей иллюстрации Четверки Кубков она изображает мужчину, который имеет недовольный вид. Поэтому данную карту толкуют так, что Вопрошающего ожидает неудовлетворение и досада.

Можно сказать, что человеку свойственно жаждать стимулирования и перемен. Нас утомляет слишком мирная и стабильная жизнь. В то же время мы привыкаем к определенным образцам поведения, которые становятся привычками. Они не дают нам отказаться от мирной и стабильной жизни и отправиться за новыми впечатлениями.

Пусть вы обращаетесь к Таро за советом и выпадает Четверка Кубков. Это можно истолковать двумя различными способами. Толкование зависит от того, какой символ изображен на карте из используемой вами колоды: символ мира или неудовлетворенности, какой из них больше соответствует вашему вопросу или ситуации.

В первом случае карта советует вам заботиться о мире и стабильности, уважать собственные эмоциональные потребности и чувства людей вокруг вас.

Если вы обратились к Таро за советом, то выпадение Четверки Кубков рекомендует вам сделать выбор в пользу сохранения существующего положения вещей.

Пусть останутся прежними ваш дом, семья и отношения с людьми. Соображения безопасности также могут иметь значение, поэтому позаботьтесь обо всем необходимом для этого.

Иное толкование возможно, если вы чувствуете неудовлетворенность и беспокойство из-за того, что не можете чего-то достичь. В этом случае Четверка Кубков предупреждает: ваш собственный отрицательный взгляд на мир удерживает вас от достижения всего, что вам нужно или на что вы надеетесь. Все это доступно для вас, но ваше недовольство, усталость от жизни, досада и необоснованные подозрения мешают вам принять предлагаемое добро. Некоторые толкователи считают Четверку Кубков «картой холостяков и старых дев», замечая, что причина этого в «странном расположении духа». И по сути, причина вашего недовольства кроется в том, что ваша жизнь действительно неудовлетворительна. Иногда Четверка Кубков означает сомнение. Возможно, вы не уверены в своих чувствах и не знаете, послужат ли они вам на благо.

Выясните движущие вами мотивы, заглянув глубже внутрь себя. Попробуйте понять корни своих убеждений и поведения, постарайтесь выяснить источники своей энергии и радости.

Карта напоминает нам, что удовлетворенность собой не означает самодовольства. Она пробуждает к жизни такую неудовлетворенность, которая заставляет нас лучше узнать себя. Если вас перестали радовать вещи, прежде приятные, вам нужно найти новые интересы или пробудить старые.

Спросите себя, достаточно ли много времени вы уделяли для удовлетворения нужд собственного «я»? Попробуйте помедитировать, чтобы выяснить свои подлинные потребности и желания. Можете поступать подобно изображенной на карте фигуре: не обращать ни на что внимания, ни в чем не участвовать, уединиться в тихом месте и подумать.

Если вы пытаетесь принять решение или выработать план действий, то карта рекомендует дальнейшие исследования и размышления. Пусть пройдет некоторое время, важные вещи и соображения обязательно проявятся.

Однако следует помнить, что вы находитесь в состоянии, которое можно охарактеризовать выпадением в раскладе Четверки Кубков, - досады и неудовлетворенности.

У вас возможны периоды плохого настроения и проявление отрицательного отношения к некоторым вещам. Поэтому важно сохранять объективность.

Например, вы просите Таро помочь вам выбрать один из нескольких вариантов. Выпадение Четверки Кубков говорит, что надо выбрать такой, который даст вам глубокое душевное удовлетворение, даже если другие признаки против выбора данного варианта.

Или, например, вы спрашиваете совета о завязывании с кем-то отношений. Выпадение Четверки Кубков означает, что Таро предлагает вам разобраться в движущих вами мотивах и подождать, пока не прояснится обстановка. Возможно, будущее знакомство даст вам определенный комфорт и безопасность, но оно не сможет дать чувства глубокого удовлетворения.

Данная карта означает, что если есть проблема со знакомством, то она заключается в вас. Именно в себе вы должны что-то изменить.

Когда же вы спрашиваете совета относительно своего здоровья, Четверка Кубков советует довериться интуиции, она подскажет вам нужный курс лечения. Не стоит, конечно, забывать и о профессиональной медицине. Тело человека обладает так называемым «телесным» сознанием. Оно сообщает нам, где и что не в порядке, и даже чувствует, какая вещь или какое действие могут помочь.

Для раскрытия «телесной» мудрости нужно расслабиться, снять напряжение и прислушаться, какие ощущения возникнут в нервной системе, внутренних органах, какие будут грезы и проблески вдохновения.

Четверка Кубков имеет дело с эмоциональным состоянием статического характера. Перевернутая карта рекомендует вам выйти из своего убежища, открыться эмоционально, получать одобрение и сигналы обратной связи от окружающих. Перевернутая Четверка Кубков может означать обновление, новые знакомства, новые отношения, новые поручения или непредвиденное событие.

Выпадение этой карты также может означать вашу чрезмерную осторожность и нерешительность. Сейчас пришло время принятия решений и действий, даже если вы не готовы.

Какие решения надо принимать? Выберите набор действий, наиболее подходящий вам. Что, если все равно не получается? Тогда подбросьте монету или кость, ваш шанс поработает за вас.

ПЯТЕРКА КУБКОВ

Пятерка Кубков (Five of Cups) имеет дело с переменами, влияющими на внутреннюю жизнь, часто разрушающими сложившийся эмоциональный уют. Неудовлетворенность и поиск смысла в жизни (в начальной, но еще незаметной стадии это состояние присутствовало в предыдущей карте - Четверке Кубков) заставляют людей искать удовлетворения вовне, за пределами нормальной жизни, общепринятых отношений и вещей. Однако трудно достичь перемен без разрушений, жизнь приносит разочарования и потери. Для движения вперед иногда приходится жертвовать безопасностью. Именно поэтому на многих версиях данной карты изображают мужчину, опечаленно стоящего перед тремя опрокинутыми кубками (хотя позади него мы видим два кубка; которые стоят нормально). Перемены нарушают ориентацию чувств, поэтому возможны эмоциональные подъемы и спады, перепады настроения, нестабильность чувств, замена одних другими. Ощущение нестабильности, обозначаемое Пятеркой Кубков, может разбудить массу эмоций, вызывая в памяти прежние печали и принося новые сожаления.

Карты масти Кубков говорят о нашей эмоциональной жизни и качестве отношений с другими людьми. Поэтому Пятерка Кубков может иметь дело с переменами в отношениях. Некоторые толкователи склонны рассматривать безутешную фигуру на карте как символ печали об утраченной любви. Естественно, склонность Пятерок вызывать перемены влияет на отношения. Иногда мы делаем выбор, влекущий за собой перемены как во внутреннем мире, так и вокруг нас (или даже и здесь, и там, так как внутренние и внешние факторы взаимозависимы и отражают друг друга). Мы приходим к осознанию необходимости перемен и в области отношений. Со временем каждый человек может измениться. Поэтому отношения с другими людьми нужно увязывать с ростом вас как личности. Нарушение баланса может привести к разрыву отношений. Это особенно справедливо, когда неверно заложены основы отношений, когда они строятся на обиде, зависимости или других неравноправных принципах. Например, вы обратились к Таро за советом и выпала Пятерка Кубков. Это можно истолковать как рекомендацию сделать решительный выбор в пользу действий и условий на благо вашей собственной души, пусть даже придется пожертвовать некоторыми связями или ослабить их. Однако необходимо действовать мудро и беречь свои ценности. Не стоит обижать любящих вас и отказываться от серьезных и достойных отношений в погоне за сенсацией и новизной.

С другой стороны, Пятерка Кубков может давать и общие советы. Например, она рекомендует стимулирование, борьбу и перемены, особенно в вопросах внутренней жизни. Сделайте выбор в пользу карьеры, улучшения свей жизни. Выберите то, что направит вас по новому пути, принесет вам новые знания и ощущения. Проверьте себя и свои убеждения, даже если придется столкнуться с трудностями и неизвестностью. Сосредоточьтесь на позитивных сторонах символизма Пятерки Кубков. Ищите способы внести новое в свою эмоциональную и духовную жизнь, вызывающее созидание и рост.

Возможно, лучше всего искать новых друзей и стимулы за пределами вашей семьи и привычного круга знакомых, хотя, конечно, можно привлечь и своих близких для поиска позитивных перемен и сделать новые ощущения совместным приобретением. Если вы ищете любви, выходите за рамки своих обычных знакомств. Участвуйте в делах, где можно встретить интересных людей. Желая сохранить любовь или улучшить существующие отношения, будьте изобретательны и вносите в них оживление и неожиданность.

Желая внести перемены в свою домашнюю жизнь, в отношения с членами семьи, помните, что введение нового, поиски и эксперименты требуют времени, энергии и денег. Однако нам приходится на это идти, осознавая необходимость исследований, творческого поиска. Примите ошибки, затруднения, потери как часть естественного процесса, как часть жизненного пути, который пройти надо неизбежно.

Выпадение перевернутой Пятерки Кубков может говорить о необходимости поиска перемен, но медленно, осмотрительно, ценя уже достигнутое и сохраняя существующие отношения.

ШЕСТЕРКА КУБКОВ

Шестерка Кубков (Six of Cups) представляет спокойный промежуток времени. Представьте себе, будто вы находитесь в тихом месте и наслаждаетесь жизнью внутри себя и вокруг вас.

Шестерка Кубков может посоветовать сделать главным для себя эмоциональное богатство и качество жизни. Участвуйте в общественных мероприятиях, приносящих удовольствие; выбирайте работу и другие важные в жизни вещи так, чтобы иметь время для досуга и удовольствий. Карта благоприятствует решению взять отпуск или рано уйти в отставку. Она также поощряет творческую активность. Данная карта имеет дело с нашим окружением, поэтому старайтесь сделать все, что сможете, для создания красоты и гармонии вокруг себя. Найдите способы привлечь к себе любимого человека и наслаждаться жизнью совместно (особенно когда вы молоды). Шестерка Кубков иногда имеет дело с идеализированными представлениями о жизни в сельской местности. Если вы подумываете о загородной жизни или поездке на курорт и выпадает данная карта - это знак свыше.

Шестерка Кубков представляет состояние покоя, которое вызывает у нас романтические воспомина ния, впечатления того времени, когда мы были детьми. Наверное, поэтому на иллюстрациях колоды Уайта изображены два ребенка, собирающие цветы в саду при замке. Вот почему многие толкования говорят о детях, связаны со счастливым детством и воспоминаниями об этой поре. Значит, советы данной карты можно применять ко всему, что касается детей. Так, карта благоприятствует решению завести детей, работать с детьми, вновь подружиться с друзьями детства. Вы можете вернуться в места, в которых провели детские годы, вновь заняться делами и хобби, любимыми вами в детстве. Вы также можете попробовать вновь испытать некоторые из тех удовольствий, которые вы испытывали ребенком. Сделать или купить что-то особенное, что вы так хотели в детстве, но не получили. Если у вас есть свои дети, сделайте все возможное, чтобы они испытали чувство очень большой радости.

Если вы знаете, что именно радовало вас в детском возрасте, то сейчас самое время подобрать ключ и раскрыть частицы непознанного собственного «я». Для достижения этого попробуйте оживить свои прежние интересы. Сад на иллюстрации - замкнутое пространство; постройте собственное замкнутое пространство и ощутите и испытайте чувства, веру, талант и другие простые радости, такие, как вы испытывали в детстве. Ищите людей, с которыми вам хорошо, и места, где вам уютно. Так вам будет легче пробудить в себе непосредственного (хотя и ранимого) ребенка.

Число шесть тяготеет к искусству. Выпадение Шестерки Кубков может также рекомендовать провести время, наслаждаясь творчеством. Общеприня тое значение карты говорит, что вдохновение следует искать в своем детстве или в ваших идеалах той поры. Райнер Мария Рильке объяснял молодому поэту: «Даже находясь в заточении, среди безмолвных стен, не пропускающих никаких звуков извне, даже тогда у вас все равно не отнять детства - драгоценного, величественного хранилища воспоминаний. Вот куда следует направить свой мысленный взор».

Отношение Шестерки Кубков к вопросам детства и событиям прошлого имеет и отрицательные стороны. Некоторые люди не могут достичь счастья из-за того, что не в состоянии отойти от идеального представления о счастливой жизни. У них перед глазами стоят золотые образы их детства (реальные или вымышленные), которые они пытаются удержать и воплотить в реальность. Некоторые, испытывая своеобразное наслаждение, удерживают в памяти детские обиды, находя в них оправдания для жадности, самодовольства, бездействия и безответственности. К несчастью, когда наши души и умы обращены к прошлому, туда же направлена и наша энергия. Потеря жизненных сил лишает нас возможности пользоваться простыми земными радостями. В викторианскую эпоху ностальгию считали болезнью. Выпадение перевернутой Шестерки Кубков, возможно, рекомендует нам отложить некоторые (не все) детские воспоминания, заняться делом и создать условия для реальной жизни. Можно найти способы внести чувственные наслаждения в свою жизнь на работе и дома, но нужно отказаться от того, что лишает вас радости в настоящем.

СЕМЕРКА КУБКОВ

Семерка Кубков (Seven of Cups) изображает внутренний мир, богатый фантазиями, мечтами, значительными переживаниями. Широко распространенная иллюстрация - чудо, изливающееся из семи кубков, парящих в воздухе. Карта символизирует простые фантазии, мистические и духовные действа.

Пишущие о Таро авторы часто смотрят на Семерку Кубков отрицательно, как на карту, вызывающую трату времени на пустые мечты и иллюзии. В обычном толковании карт Таро Семерка Кубков предвещает недоброе от участия в проектах, инвестициях, неудачу в любви и тому подобное. Она предостерегает от возможных обманов. Однако при толковании для получения совета карта рекомендует внести элемент фантазии и неожиданности в ваши отношения для оживления уверенности в своих силах. Карта даст вам чувство уверенности в том, что вы сможете добиться желаемого и сделать свои мечты реальностью. Данная карта особенно благоприятствует творческой работе, побуждая вас использовать воображение и находить неожиданные решения.

Семерка Кубков предлагает также по-иному взглянуть на ваше окружение. Наденьте очки с ро зовымн стеклами, попробуйте взглянуть на мир с другой точки зрения, возможно, даже глазами ребенка.

Если вас беспокоят неудачи в бизнесе, то проблема может быть в невозможности представить себе результат, мотивы и цели работы. Эта карта рекомендует иметь мечту, путеводный, подобно звезде, образ. Для отношений с людьми важно, чтобы образ был общим. С другой стороны, если отсутствие образа не создает проблем, не исключено, что вы хотите взяться выполнять непосильную для себя задачу. Вы разрываетесь, пытаясь думать обо всем сразу. В этом случае вам необходимо выбрать наиболее значительные проекты, мечты и думать только о них. К тому же вам потребуется решимость для воплощения желаний в реальность. Решить названную проблему помогут настойчивость, свойственная Семерке Монет, и убежденность, характерная для Семерки Жезлов.

Бегство от действительности, предлагаемое Семеркой Кубков, можно использовать как средство для снятия стресса и утомления, для решения других физиологических и психологических проблем. Карта имеет склонность выпадать при получении толкований-советов, когда Вопрошающий слишком перегружен ответственными делами или разочарован в жизни. Если вы чувствуете, что не имеете права позволить себе немного помечтать, выпадение данной карты позволяет вам слегка окунуться в мир грез.

На более глубоком уровне Семерка Кубков говорит о потребностях ума, духа и души - все они нуждаются в воображении и ощущении чуда. Если вы чувствуете себя подавленно, если не знаете, что делать, и все потеряло для вас смысл, карта предлагает вам сосредоточиться на внутренней жизни. Авторы «Духовного Таро» указывают, что фантастические предметы, возникающие из парящих кубков, могут символизировать элементы вашей сущности, в том числе и ваши теневые стороны, которые необходимо признавать, изучать и уважать. Для этого, видимо, нужно погружаться в медитацию, анализировать свои сны, заниматься психотерапией и другими духовными дисциплинами, которые помогут вам познать свой духовный мир. Ищите занятия, способные настроить вас мистически и духовно. Не важно, насколько скептически вы настроены или разочарованы, думайте о волшебном, это прогонит неверие. Поступайте так, будто чудеса - реальность, и установится связь с духовным миром.

Выпадение перевернутой Семерки Кубков советует вам взглянуть на свои планы более реалистично. Возможно, надо снизить ваши амбиции (хотя бы временно). Обратите внимание, что не требуется вовсе отказываться от грез и мечтаний, просто надо привести их в соответствие с вашими возможностями. Вместо того чтобы гнаться за ускользающими нереальными фантазиями, возьмите от них столько, чтобы они наполнили вашу обычную жизнь новым смыслом.

Некоторые люди настолько концентрируются на интеллектуальном, мистическом или духовном, что забывают о своих физических потребностях или принижают их. То же происходит и с повседневными делами. Если у вас возникла подобная проблема, то выпадение перевернутой Семерки Кубков рекомендует вам выразить ценности вашего внутреннего мира посредством действий в мире внешнем, окружающем вас. Найдите способы внести немного магии в суетные мирские заботы. Если можете вспомнить интересные образы и объекты из снов и фантазий, то попробуйте воспроизвести их в жизни наяву. Используйте важные разговоры и связи с другими людьми как средство приземлить и наполнить фантазии реальным содержанием.

ВОСЬМЕРКА КУБКОВ

Восьмерка Кубков (Eight of Cups) символизирует организацию внутренней жизни и относится к установившемуся порядку вещей. Это может соответствовать уютному, мирному, упорядоченному эмоциональному состоянию, которое самодостаточно, оно часто возникает как результат самоконтроля и умения учиться на опыте. Однако упорядочивание чувств может сдерживать живость личности и интенсивность самовыражения, приводя к скуке и инертности. Живописный образ, часто ассоциируемый с данной картой, мужчина, он поворачивается спиной к кубкам и уходит прочь. Это символизирует скрытое желание возродить жизнь духа путем перемен.

Появление Восьмерки Кубков при обращении к Таро за советом означает, что вы сначала должны оценить состояние своих эмоциональных дел, соответствие их другим сторонам вашей жизни, ведь главная особенность карты - порядок. Лучший способ сделать это - мысленно разделить процесс на шаги. Сделайте шаг назад, сделайте шаг в сторону и посмотрите на себя со стороны. Многие этим пользуются даже в зрелом возрасте, пытаясь найти в чем-то смысл, глубже понять значение уже сделанного и решить, что делать дальше. Если вы видите, что ваши дела в беспорядке и что жизнь вас ничему не научила, возможно, лучше всего воспользоваться нумерологическим значением данной карты. То есть работать над созданием внутренней и внешней структуры, принимать такие решения, чтобы сохранялся порядок и равновесие, даже если для этого придется подавить некоторые импульсы и желания. Одновременно делайте все возможное для поддержания эмоциональной связи с другими и создавайте сеть взаимных обязательств, чтобы ваша жизнь стала продуктивной. С другой стороны, если у вас неприятно на душе и вы сдавлены путами собственной эмоциональной жизни, подумайте, как себя стимулировать и духовно наполнить свою жизнь.

В зависимости от природы вашего вопроса и ситуации некоторые толкования-советы могут обретать особый смысл, содержащийся в иллюстрации карты. Например, вы задали вопрос, надо ли вам путешествовать, переехать в другое место или прекратить свое участие в таком-то деле. Выпадение Восьмерки Кубков говорит вам «да» - в духе распространенной графической версии карты с изображением мужчины с тростью, который только что пересек реку и всматривается в даль.

Когда вы вытаскиваете перевернутую Восьмерку Кубков, настало время проанализировать, как ваши чувственные рефлексы превратились в определенные манеры и комплексы поведения. Настало время подумать о том, как отказаться от нежелательных манер, заменить действия под принуждением на более осознанное поведение. Перевернутая Восьмерка Кубков также может выпасть, когда жизнь слишком устроена, течет слишком плавно, когда сознательно или бессознательно вы жаждете нового или перемен. Иногда это приводит к решению (по крайней мере, к желанию) разорвать отношения. Иногда человек оказывается в запутанной сети отношений, мечтая вырваться. Но часто на него продолжают действовать силы инерции, не позволяя предпринять реальных попыток к освобождению. Если проблема заключается просто в усталости от жизни, слишком упорядоченной и размеренной, временный побег может стать решением. Через некоторое время вы сможете вернуться к привычному равновесию и даже принести что-то с собой - новые ощущения, которые обогатят вашу жизнь в целом. Также вы можете пролить свет на свою ситуацию, добавив немного свойственного Семерке Кубков воображения или выбрав несколько из множества удовольствий, предлагаемых Девяткой Кубков. Вам следует рассмотреть возможность выхода из ситуации, только если отношения носят обидный для вас характер, а также, если ваши личные нужды игнорируют

[20]. Однако если ваша жизнь и отношения в целом сносны и их стоит сохранить, подумайте о безопасности и покое - им тоже благоприятствует данная карта. Взвесьте и оцените свое желание нового и одновременно потребность сохранить порядок и стабильность в жизни.

ДЕВЯТКА КУБКОВ

Девятка Кубков (Nine of Cups) символизирует умножение эмоционального богатства и достижение особого качества жизни. Хотя обычно на иллюстрации этой карты изображен толстяк, довольный своим богатством, что свойственно физическим наслаждениям, карта также говорит и о жизни духа. Она обозначает состояние, когда внутренний и внешний мир работают сообща, быстро и результативно, и это символизирует счастье, изобилие и исполнение желаний.

Выпадение Девятки Кубков в раскладе означает счастье и конец незаслуженных лишений. Некоторые люди считают, что они не заслуживают счастья из-за чувства вины или низкой самооценки. Кому-то из них внушили различные формы культурного пуританизма и веру в ограниченность добра. Когда люди верят в ограниченность добра, они опасаются, что избыток наслаждений вызовет беду или неприятности. Если вас сдерживают такие опасения, то Девятка Кубков говорит вам: «Наслаждайтесь жизнью, делайте то, во что верите, и вам будет счастье». Естественно, мы никому не должны причинять вреда, подлинное счастье нельзя построить на беде других.) Не бойтесь выражать радость и наслаждаться. Знайте, что это только увеличит ваше счастье и ваша жизнь станет еще лучше.

На некоторых иллюстрациях Девятки Кубков изображают человека, сидящего перед полками с кубками. Он похож на хозяина гостиницы или щедрого домовладельца. Это говорит об умножении счастья, потому что разделенная радость - радость вдвойне. Значит, карта благоприятствует принятию решений и других действий, позволяющих вам проявить гостеприимство. В широком смысле, она советует встать на позиции вселенского гостеприимства, жить, радушно принимая всех.

Девятки имеют дело со стилем жизни, и на них изображены одинокие фигуры. Поэтому Девятка Кубков благоприятствует жизненным удовольствиям, даже если их не с кем разделить. Некоторые из нас не могут позволить себе определенные наслаждения без особого повода или если их не с кем раз^ делить. Данная карта говорит: «Наслаждайтесь. Пользуйтесь роскошью, даже если нет никого вокруг». Иногда бывает необходимо разрешить себе немного расслабиться, чтобы не прогрузиться в пучину депрессии.

Изображение на популярных иллюстрациях также может иметь философское значение, оно советует стремиться к хорошей жизни. Пуританская жизненная позиция влияет и на наши отношения с людьми, и на наше тело. В обществе сложилось предвзятое отношение к людям с избыточным весом. Несомненно, чрезмерное увлечение удовольствиями не очень полезно, но умерщвление для того, чтобы хорошо выглядеть, определенно вредно. Многие подорвали себе здоровье и лишились гармонии тела и духа на этом пути. Девятка Кубков говорит нам, что удовольствия наполняют человека энтузиазмом и желанием жить. Поэтому необходимо давать наслаждение своему телу и не презирать свою физическую природу.

Чтобы организм был полон жизненных сил, ему необходимы физические наслаждения. Карта, о которой идет речь, рекомендует не отказывать себе в действиях, способных пробудить в вас энтузиазм. К сожалению, их приходится откладывать до окончания работы. Но, поскольку всю работу никогда не переделать, можно не дождаться и радостей. Когда так происходит, человек ослабевает, у него появляется масса недомоганий, и чем дальше, тем хуже. Таро призывает вас уделять время тому, что приносит удовольствие и удовлетворение. Вы будете полны энергии, сможете сделать больше и достичь высокого качества работы.

Выпадение перевернутой Девятки Кубков означает, что, продолжая наслаждаться хорошей жизнью, неплохо себя несколько сдерживать, устремляясь к результатам, которые появятся не сразу. Возможно, некоторые ваши действия определяет ваш «внутренний ребенок», то есть ваши детские представления и манеры поведения влияют на взрослое поведение. Иногда следует ему потакать и делать приятное. Однако пришло время для проявления более зрелых черт натуры, они-то и определят ваше будущее.

ДЕСЯТКА КУБКОВ

Десятка Кубков (Ten of Cups) относится к эмоциям внутри круга вашего общения. Традиционно это распространяется на семьи, но данная карта может говорить и об общественных идеалах. Здесь подразумеваются группы людей, связи между которыми очень сильны. Когда в такой группе преобладает изобилие любви и добрых чувств, тогда персональные качества отдельного человека, интересы и чувства уважают и ценят. Когда идеалы любви становятся частью традиций и ценностей группы людей, добрые чувства могут соединить поколения и распространить свое благотворное влияние на все общество.

В целом данная карта рекомендует повышать сплоченность и благополучие семьи или клана. Она советует принимать решения и делать выбор в пользу образования и сохранения отношений, расширения как семьи, так и общественных организаций, куда вхожи ее члены. Работайте над достижением идеальной модели семьи, не скупитесь на любовь, нежные чувства, одобряйте и поддерживайте других. Много времени уделяйте семье, участвуйте в сердечных делах. О семье можно сказать, что это группа людей, сохраняющих определенные ритуалы. Поэтому так планируйте действия, чтобы сохранить роль семьи как группы людей, совместно отмечающих определенные праздники и даты. В дополнение к этим объединяющим действиям можно посылать родственникам поздравительные открытки, ходить в гости, поддерживать интересы других, укреплять связь друг с другом и так далее. Десятка Кубков выступает также за расширение своего круга, за вхождение в новые круги общества. Поэтому подумайте о том, как можно расширить эмоциональные границы, познакомиться с новыми людьми, полными новых идей и энтузиазма.

Если вы спрашиваете у Таро совета по поводу личных беспокойств или неприятностей, то карта советует вам обратиться к семье (или группе), чтобы получить помощь и эмоциональную поддержку. Эмоциональное удовлетворение, которое обещает Десятка Кубков, можно также достичь, создав семью по выбору (это понятие ввел Джон Брэдшоу). В наше время многие люди начинают понимать, что их биологические семьи часто не хотят или не могут поддерживать потребности своих членов в самовыражении и росте. Поэтому неудовлетворенные люди начинают искать поддержку за пределами семьи во всевозможных группах, включая религиозные секты, в кругу друзей и родственных душ. Несмотря на некоторые недостатки, наше современное общество облегчает создание новых семей и объединений, предоставляя значительные возможности общения.

Когда дело доходит до принятия непростых решений или сложного выбора, приходится ставить интересы и приоритеты семьи выше своих собственных. Особое внимание надо уделять чувствам других и учитывать долгосрочные последствия. Однако когда происходит конфликт между поколениями, предпочтение следует отдать юным, даже в ущерб интересам друзей, подруг, супругов, родителей и даже дедушек и бабушек. Такой подход согласуется с одним из принципов Таро о приоритете новых циклов, новых поколений. Старая китайская пословица гласит: «Слезы текут вниз». То есть бывают некоторые обстоятельства, когда дети важнее партнеров, родителей и других людей. Если вы советуетесь с Таро о проблемах наследования или разделения имущества, то Десятка Кубков рекомендует предпочесть интересы большинства собственным интересам. Сохранение эмоциональной поддержки семьи ценнее личных приобретений.

Выпадение перевернутой Десятки Кубков означает следующее. Вам надо продолжать относиться с уважением к близким людям, но может возникнуть потребность эмоционального удаления от семьи и друзей. Возможно, вы стали слишком зависеть от чувств других, а может быть, вам следует сохранять объективность во избежание семейных ссор, чтобы не погрязнуть в трясине их вязких эмоций. Подумайте, как вы можете способствовать улучшению жизни людей вокруг себя без ущерба для собственных интересов.

В некоторых случаях проблемы Вопрошающего могут возникать в связи с идеалами счастливой семьи. Бывает необходимо приобрести имидж превосходных родителей и замечательной семьи в традиционном смысле. Для этого вам нужно признать что ваша реальная семья не та, которую вы хотели бы иметь. Затем сконцентрируйтесь на том хорошем, что все же у вас есть. Поступая так, вы не отказываетесь от своей родной семьи. Наоборот, ваше мнение о ней улучшается.

ПАЖ КУБКОВ

Пажи символизируют потребность в новых знаниях и ощущениях. При толковании карт Таро для получения совета выпадение Пажа Кубков (Page of Cups) побуждает вас окунуться в мир чувств и духа. Нужно открыться своим чувствам, не подавлять их. Открыться также нужно и чувствам других людей. Может быть, это сделает вас более уязвимым, но надо идти вперед и не бояться рисковать.

Именно чувственное воображение Пажа, его способность ставить себя на место другого создают понимание, сочувствие и заботу. Значит, данная карта рекомендует ставить себя в ситуации, из которых можно почерпнуть новые знания, стать более восприимчивым к чувствам других людей. Вам следует работать добровольно, такая работа дает большие возможности общения с людьми, она также позволит вам найти свое место в обществе. Обсуждаемая карта также советует вам найти друга или приятеля, который разделяет ценности вашего внутреннего мира. Делясь духовными и эмоциональными открытиями со своим понимающим другом, вы сможете значительно глубже, чем в одиночестве, заглянуть в свой внутренний мир.

Паж Кубков глубоко погружен в чувства, идеалы, грезы. Но без этого его фигура не была бы достаточно значительной. Значит, данная карта рекомендует вам мечтать, грезить и обретать знания другими способами.

Пажи играют особую роль в общении. Выпадение Пажа Кубков может указывать, что в вашей ситуации нужно действовать, объединив все чувства. Особенно нужны теплые чувства: любовь, забота, сострадание, восхищение, а также жесты и другие элементы языка тела, сопутствующие этим эмоциям. Однако не нужно забывать и о личных потребностях, следует говорить о том, что беспокоит вас и причиняет боль. Это непросто сделать людям, склонным к размышлениям, а также тем, кто не склонен излишне ярко выражать свои чувства, как чувственные натуры. Возможно, они будут смущены и озадачены. Им как будто придется освоить новый иностранный язык (особенно тем, кто хочет отказаться от всей этой трогательной чувственной чепухи). Чтобы приспособиться к такому способу общения, прислушайтесь к словам людей вокруг вас, к речам общественных деятелей. Они очень эффективно вызывают доверие и сочувствие благодаря своему подходу к людям и умению говорить. Попробуйте также использовать разные способы общения, например тайное общение, письма, разговоры по телефону, для создания более тесных контактов с нужными вам людьми.

Открытость и глубина чувств Пажа обязаны присущему ему обаянию. Однако бывают в жизни моменты, когда нужно управлять своим настроением и подавлять некоторые чувства. Появление перевернутого Пажа Кубков может означать, что Таро советует вам контролировать свои чувства. Возможно, нужно что-то сделать для эмоциональных потребностей других или лучше вникнуть в их чувства. Для этого используйте способность Пажа Кубков относиться с пониманием к чувствам других, по крайней мере некоторое время.

Есть и другая проблема с людьми, характер которых подобен характеру Пажа Кубков. Дело в том, что чувствительность, открытость, наивность, желание доставить удовольствие делают их беззащитными перед критикой, непринятием и отрицанием. Такие натуры должны изменить себя, чтобы отвечать ожиданиям других. Они часто действуют, повинуясь чувству, не дожидаясь, когда их попросят, и поэтому могут потерять свою индивидуальность. Появление перевернутой карты также может означать, что, с одной стороны, вам следует придерживаться ценных качеств Пажа в отношениях с другими людьми. С другой - вам следует быть более отстраненным и объективным, не слишком беспокоиться о том, что думают другие, и не принимать все близко к сердцу.

РЫЦАРЬ КУБКОВ

Рыцарь Кубков (Knight of Cups) возвещает активную и страстную связь (особенно между людьми) на уровне чувств. Им движет эрос, желание достичь единства через союз с другим человеком. Это желание можно выразить не только посредством любви между мужчиной и женщиной, но союзом в более широком смысле, когда возникает чувство общности, товарищества между приятелями, чувство общности с природой. Рыцарь олицетворяет такой аспект собственного «я», который Мур и Жилет, исследователи мужских прототипов, назвали «любовником». Появление данной карты при раскладе для получения совета призывает вас использовать дух и силу любви, заботу, сочувствие. Рыцарь Кубков - духовный воин, небезразличный человек, который хочет помочь.

Деятельность Рыцаря Кубков происходит в мире чувственных желаний, поэтому данную карту очень часто связывают с предсказанием любовных дел. Если вы задаете вопрос Таро о вступлении в некую связь, то выпадение данной карты определенно благоприятствует этому. Рыцарь Кубков призывает всецело прогрузиться во всевозможные любовные связи. Он говорит вам: нужно быть открытым, нежным, чувственным и страстным. Не бойтесь рисковать ради любви, не скрывайте своих чувств. Если вокруг вас не видно ничего похожего на любовь, выйдите из дома и ищите ее.

Можно истолковать выпадение Рыцаря Кубков и как поощрение любых других страстных желаний, стремление к исполнению которых делает вас жизнерадостным, наполняет бодростью и силой. Рыцари обозначают движение по направлению к разным людям или вещам или от них. Поэтому, когда данная карта является частью расклада, обратите внимание, на какую карту направлен взгляд Рыцаря. Так вы сможете узнать что-то дополнительно о природе отношений или действий, на которые Таро указывает как на благоприятные для вас.

Появление в раскладе Рыцаря Кубков может означать также совет вовлекать других в действия, вызывающие чувства, приглашая друзей на приятные вечеринки и собрания. Делайте вещи, приятные для всех, просто для удовольствия, как будто вы снова оказались ребенком в компании своих сверстников. Учитывая характер масти Кубков, вам следует планировать и направлять свои действия на создание и усиление чувства общности, чувства единства, как в команде. Также попробуйте найти компаньона (одного или нескольких), такого, чтобы вам было весело вместе. Было бы хорошо, если бы он уже занимался общественной деятельностью.

Рыцари олицетворяют причастность. Перевернутые же карты указывают на возврат, удаление чего-то. Значит, появление перевернутого Рыцаря Кубков может посоветовать снизить интенсивность вашего участия в эмоциональных и духовных делах. Это может означать, что вам следует поддерживать только платоническую связь с привлекающим вас партнером. Это также может означать, что вам не следует увлекаться излишними эмоциями или религиозностью. Вам также нужно ограничить затраты сил и не разбрасываться, иначе вы можете потерять свою индивидуальность.

Чувствительность и романтизм могут сыграть и отрицательную роль. Излишне чувствительные люди могут потерять связь с реальным миром. Появление перевернутого Рыцаря Кубков при обращении к Таро за советом может означать, что вы излишне увлеклись свойствами масти Кубков и вам грозит потеря связи с действительностью и развитие других пагубных привычек. Продолжайте придерживаться своих романтических идеалов. Но при этом попробуйте найти способ объединить энергичность и действенность Рыцаря Жезлов и целеустремленность Рыцаря Мечей - так вы обогатите свою стратегию в преодолении трудностей жизни.

КОРОЛЕВА КУБКОВ

Выпадение Королевы Кубков (Queen of Cups) означает, что вам рекомендуют обращаться с людьми, используя свою силу, обаяние и понимание. Особое внимание надо обратить на самых близких людей. Используйте неповторимую способность Королевы Кубков вселять в людей особые чувства. Уделяйте им все свое внимание, сочувствие, дарите понимание, восхищение и признательность. Эта Королева испытывает неподдельный интерес к окружающим. Ее важнейшая задача - сохранение мира и гармонии в отношениях. Именно это и предлагает Таро как наилучший способ решения проблем и обращения с людьми, создающими проблемы.

Королева Кубков общительна, с радостью и щедро уделяет свое время людям, ободряет окружающих. Попробуйте вести себя подобно ей, одаряя особым чувством тех, кого любите. Помогайте им добиться исполнения желаний, пусть не всегда легко осуществимых.

Королева Кубков также заинтересована в создали великолепного домашнего уюта. Подумайте о превращении вашего дома в оазис духовного и эмоционального комфорта. Приобретайте вкусную еду, позвольте себе развлечения и красивые вещи - все это поднимает настроение.

Данная карта также рекомендует уделять внимание внутренней жизни. Анализ и толкование снов, медитация, дисциплина духа и другие формы работы над собой - вот что позволяет Королеве Кубков стать сильной личностью. Так же, как и она, принимайте решения, основанные на внутренних ценностях и правилах, пользуясь интуицией. Избегайте следовать моде и делайте то, что надо вам, а не то, что полезно с точки зрения разумного большинства.

Все Королевы благоволят материнству, но сентиментальная роль заботливой и доброй матери наиболее всего подходит Королеве Кубков. Она умеет прощать, склонна к самопожертвованию и любит несмотря ни на что. Если вы задали Таро вопрос об отношениях, то появление карты Королева Кубков говорит, что вам следует поступать с людьми так, как поступила бы эта Королева. Ее появление в раскладе также может означать, что вам следует искать помощи и вдохновения у человека, понимающего и разделяющего ваши эмоциональные потребности.

Королева Кубков связана с очень чувствительной частью нашей натуры. Но, желая сохранить гармонию, вежливость, ободряя и поощряя других людей, мы можем потерять контакт со своими чувствами. Поэтому появление перевернутой Королевы Кубков может порекомендовать вам вновь вспомнить о своих чувствах, чтобы правильно в них разобраться. Для этого не следует отказываться от уважения чувств других людей, просто нужно быть более внимательными к собственным. К тому же люди, обладающие характером Королевы Кубков, стремятся идеализировать других. Вот почему они часто бывают разочарованы или другие используют их в своих целях. В то же время люди подобного типа слишком сильно полагаются на других, желая получить удовлетворение для себя. Они становятся как бы «черными дырами», всасывая в себя любовь и внимание окружающих. Такая ненасытная потребность может оттолкнуть всех любящих их. Значит, появление перевернутой карты можно истолковать, как совет разобраться в природе всех связей, основанных на зависимости. Возможно, вам нужно установить баланс между получаемым и отдаваемым для достижения оптимального для вас соотношения.

КОРОЛЬ КУБКОВ

Появление при раскладе Короля Кубков (King of Cups) может означать, что для успешного разрешения сложившейся ситуации вам нужно взять на себя роль добровольного и понимающего проблемы других лидера.

Принимайте участие в разрешении ситуаций, связанных с личными отношениями, делами семьи и общества. Может быть, сейчас настало время оказать помощь и поддержку своим близким для разрешения их различных духовных и эмоциональных проблем. Не ждите, чтобы вас попросили, пусть интуиция подскажет вам, когда нужна помощь.

В более широком смысле содействуйте увеличению благополучия всех людей и улучшению окружающей среды. Будьте лидером, подобно Королю Кубков: он приятен в общении и демократичен; он уделяет время и внимание заботам и проблемам тех, кто рядом с ним или находится на более низком общественном уровне. Ответственность - его естественная черта, его присутствие необходимо, когда требуется воодушевить и направить людей, сплотить их и разобраться в сложной обстановке.

Представьте себе реального или вымышленного человека. Он обладает качествами хорошего босса, доброго отца. Это и есть человек, которого олицетворяет Король Кубков. Он щедро поощряет окружающих, и люди возвращают ему в ответ верность и признательность. Его способность признавать достоинства других, оценивать и награждать, отстаивать интересы людей и давать им шанс проявить себя - признак подлинной силы личности. Появление Короля Кубков при обращении к Таро за советом может означать, что вам следует вести себя подобно ему или же просить помощи у учителя, воплощающего достоинства Короля Кубков, обладающего его терпением и участием.

Король Кубков может олицетворять человека, к кому вы испытываете искреннюю привязанность, или того, кто питает искреннюю привязанность к вам. Это человек, которому можно доверять абсолютно все, он любит вас и с пониманием относится к вашим делам и заботам. Если эта карта не олицетворяет определенного человека, то сама ситуация подразумевает справедливость, понимание и разумные действия, сами обстоятельства очень благоприятны для всего, что вы задумали.

Король Кубков символизирует супружескую и отеческую любовь и ответственность. Поэтому забота о любящих вас и любимых вами должна стать главным, определяющим ваши решения аргументом. Появление карты означает советы заключать брачные союзы, заводить детей, она также благоприятствует другим семейным делам и заботам. Королю нравится, когда у него в доме живут хорошо, значит, данная карта может также посоветовать сконцентрироваться на создании домашнего уюта и приятной атмосферы. Вы можете сами проявить позитивные черты характера, переняв некоторые из них у Короля Кубков. Нужно просто быть рядом со своими близкими. Не всегда обязательно все раскладывать и фиксировать. Что действительно ценно - это ваше время, внимание и общество. Появление данной карты также может означать потребность вложить определенную энергию в проекты по благоустройству дома, чтобы увеличить свою безопасность и комфорт.

Масть Кубков имеет родство с творческими и эстетическими материями, особенно с теми, которые усиливают чувство единства с внешним миром. Согласно большинству толкований, Король Кубков - воспитанный и культурный человек, интересуется науками и искусством, обладает творческим потенциалом.

Возможно, Король Кубков побуждает вас заняться каким-нибудь изящным искусством. Выражайте силу вашей личности с помощью художественных средств и соответствующего образа жизни, поощряйте и помогайте другим, вставшим на такой путь.

Появление перевернутого Короля Кубков может означать вот какой совет Таро. Карта указывает на вашу популярность и влиятельность в семье и среди друзей, но вам следует направить часть своей энергии на работу, чтобы и там реально проявилась ваша сила.

К тому же у личностей типа Короля Кубков есть проблема: бывают случаи, когда их лидерство неэффективно. Это происходит, если, желая стать популярным и избежать столкновений, такой человек не хочет сдерживаться и подчиняться дисциплине. Значит, появление перевернутого Короля Кубков можно истолковать как совет занять более прочные позиции. Вы можете продолжать относиться к людям с участием, продолжать быть любезным и любить людей, но действовать нужно по-иному. Например, можно воспользоваться победной техникой Короля Жезлов или подходом Короля Мечей, в котором нет места бессмыслице.

Перевернутый Король Кубков может также указывать на лживого человека, того, кому нельзя доверять. Он может стать причиной потери в личной жизни или карьере.

Возможно, перевернутый Король Кубков говорит о том, что скоро в вашей жизни появится некто, кого вы будете любить, хотя ради собственной пользы и сохранения своих интересов этого делать не следует.

ТУЗ МЕЧЕЙ

Тузы советуют проявлять свою энергию посредством мыслей и дел. При выпадении Туза Мечей (Асе of Swords) вам нужно собрать свое мужество и силу воли и направить их в мир действий и идей. Вам рекомендуют использовать резкий, сконцентрированный, агрессивный энергетический импульс. У вас есть возможность эффективно проявить силу своей личности в действии, борясь с трудностями и решая проблемы.

Туз Мечей требует чистоты мыслей и концентрации, позволяющей достичь сути вещей. Его появление побуждает вас выработать стратегию. Не позволяйте эмоциям затуманивать ум, иначе вам не решить стоящих перед вами задач, направляйте всю силу своего ума на благоприятное разрешение ситуации. Психическая энергия, связанная с данной картой, может быть сопоставлена с прототипом воина из книги Роберта Мура и Дугласа Жилета «Король, Воин, Волшебник, Любовник». Они указывают, что воин использует свою агрессивность себе во благо, направляя сконцентрированную силу настороженного ума и тела на победу благодаря ясности мышления. Вспомните о моментах, когда вы действовали согласно логике, правильно оценивая свою позицию в конфликте и соблюдая свои интересы. Попробуйте думать и действовать так же, как тогда. Вспомните своих знакомых, проявляющих живость ума и хладнокровие, и попробуйте вести себя как они.

Когда на человека действует энергия Туза Мечей, попытка сдержать мысли и желания может принести невыносимые страдания. Это можно проследить на примере людей, пытавшихся вырваться из неблагополучных семей и условий работы. Когда вы спрашиваете совета, появление данной карты означает, что Таро предлагает вам действовать, даже если придется иметь дело с чем-то неприятным. Вам надо вырваться из ситуации или разорвать отношения, если вам не позволяют думать самостоятельно. Данная карта говорит, что вы можете доверять только своим решениям. Реальность изменчива и податлива. Поскольку Туз Мечей провозглашает свободу мыслей, то у вас есть возможность выбора собственной реальности. Сделав нужный выбор, вы будете чувствовать себя на своем месте.

Туз Мечей дает силу для перемен, побуждает нас двигаться вперед. Такая сила иногда может вызывать неудобство, но она необходима для наполнения нас энергией и бодростью. При толковании для получения советов можно сказать, что появление Туза Мечей рекомендует нам найти способ стимулировать себя или кого-то другого к действию, пробудиться и начать разрешать ситуацию. Возможно, будут возникать опасности или угрозы, но это только повысит уровень адреналина у вас в крови. Карта призывает быть динамичным: необходимо действовать быстро и в режиме реального времени. Действуйте быстро, смело и решительно.

Энергия Туза Мечей хороша для решения проблем как уже существующих, так и потенциальных.

Вам нужно брать инициативу в свои руки и решать проблему так, чтобы положить ей конец или предотвратить ухудшение ситуации. Готовьтесь к встрече с неприятностями, но относитесь к ним как к неизбежной части всего процесса. Не позволяйте временным неудачам охладить ваш пыл. Относитесь к трудностям как к своим учителям.

Данная карта говорит о возможности вашего участия в конфликте, в бою. Вы вступаете в бой добровольно, возможно, ради достойной цели. Не исключено, что стоит продемонстрировать силу или выполнить другие агрессивные действия, чтобы показать свою решимость, желание и возможность осуществить угрозы. Это может потребоваться в целях самозащиты, в случаях, когда нет лучшего средства, чем эффективное нападение. Появление данной карты также может сигнализировать о вторжении в занятое вами или кем-то другим пространство. Большинство агрессивных действий требуют той или иной формы вторжения. Тогда вам необходимо призвать все силы, на которые указывает карта, и, почувствовав желание вернуть свое по праву, начать действовать.

Масть Мечей в значительной степени имеет дело с психической энергией. Выпадение Туза Мечей может означать совет заняться укреплением вашей психики: ищите людей, места, события или занятия, которые способны стимулировать ваш мозг.

Появление перевернутого Туза Мечей при обращении к Таро за советом может означать следующее. Ваша агрессивная психическая энергия все еще необходима, но лучше ее ограничить. Будьте настороже, выявляйте источник проблемы, но избегайте прямых конфликтов. Намеренно откажитесь от демонстрации силы и ждите благоприятного случая.

ДВОЙКА МЕЧЕЙ

Двойка Мечей (Two of Swords) говорит об улаживании конфликта с помощью переговоров. Появление этой карты означает, что пришло время проверить качество ваших отношений. Дело в том, что в семье, на работе, в любой другой здоровой группе людей отдельные члены имеют обыкновение изменяться, и этих изменений становится со временем все больше. Если мы истолкуем центральную фигуру карты как Вопрошающего, то выпадение Двойки Мечей может означать необходимость вашего вмешательства в ситуацию для достижения справедливости, общности и понимания.

Выпадение Двойки Мечей подвергает сомнению ваш образ мыслей. По-видимому, вы столкнулись с тем, что взгляд других людей на вещи не совпадает с вашим. Вам приходится признать, что хорошие, уважаемые люди могут быть не согласны друг с другом по важным жизненным вопросам. Выпадение Двойки Мечей также может советовать вам привыкнуть к наличию различных мнений, к непохожести. Вас призывают научиться жить в мире с людьми, чьи характеры, образ жизни, убеждения и опыт всегда будут серьезно различаться с вашими. Важно помнить также, что выпадение карты масти Мечей указывает на наличие у кого-то потребности победить.

Появление Двойки Мечей просит вас решить, хотите ли вы победить или жить в мире и гармонии. Может быть, лучше уступить потребностям и взглядам других людей, чем добиться победы, которая принесет вам множество врагов, конкурентов и завистников.

Толкуя карты Таро для получения советов, выпадение Двойки Мечей можно назвать знаком судьбы в предстоящем вам решении спорных вопросов, когда вы на одной стороне, а оппонент - на другой. Или, может быть, вы оказались между двух огней. Самое легкое - свести все к перемирию. Умение улаживать конфликты и искусство вести переговоры здесь необходимы. Общение и ясность - вот что нужно для достижения нормальных рабочих отношений; требуется согласие умов. Поэтому Двойка Мечей сигнализирует лицам, вовлеченным в дело, о необходимости слушать доводы и мнения других. Нужно идти на компромиссы и находить здравые доводы для улаживания конфликтов.

Со своей стороны, убедитесь в четком выражении своей позиции, затем внимательно выслушайте других, чтобы убедиться в правильном понимании их позиций. Воспользуйтесь силой масти Мечей отделять одно от другого, чтобы удостовериться в совпадении услышанного вами и сказанного вашим собеседником, это может не совпасть с тем, что вы ожидали услышать.

Очень часто из-за предрассудков или в силу наших теневых свойств мы делаем других людей своими воображаемыми оппонентами и приписываем им слова и мотивы, в действительности им не принадлежащие. Когда мы в конце концов слышим и понимаем правильно, то видим, насколько незначительна или несущественна причина несогласия, вроде спора о том, что лучше, яблоко или апельсин.

Улаживая конфликт, возможно, нужно что-то изменить на рабочем месте. Двойки часто обозначают изменение первоначальных целей. Появление Двойки Мечей, возможно, предлагает вам встретиться с кем-то на полпути к решению вопроса. Обратите это себе на пользу, найдя простое, всем доступное обоснование, чтобы работать вместе ради всеобщего интереса.

Если вы оказались в спорной ситуации и вам трудно сохранить объективность, то выпадение данной карты можно истолковать как совет пригласить арбитра со стороны. Позовите кого-то, чей разум и порядочность не вызывают у вас сомнения. Сделав так и выслушав его или ее решение, подчинитесь, даже если предложение вам не совсем нравится или не отвечает вашим интересам.

Обычно Двойка Мечей предлагает воздерживаться от принятия решений, участия в делах, любых других действий до выяснения позиций сторон.

Не предпринимайте ничего, пока не сможете справиться с вызвавшими конфликт факторами, тормозящими ваши планы и усилия. На них придется реагировать по-разному, надеясь на преодоление и на успех.

Как в прямом, так и в перевернутом виде эта карта предвещает зло. Ее появление означает совет не идти на близость, карта символизирует абсолютную несовместимость. Даже если вы пойдете на компромисс, все будет складываться непросто и вы не избавитесь от взаимного недовольства.

В дополнение к советам, касающимся конфликтных ситуаций, Двойка Мечей предлагает советы на случай возникновения оппозиций, противоречий, двойственностей, присущих природе человека. Жизнь расставляет для нас немало ловушек, их все обойти невозможно, как бы мы ни действовали. Надо просто научиться с этим жить.

На карте обычно изображают фигуру человека, которого можно назвать олицетворением противоречивой жизни. Жизнь его нелегка и несчастлива, он, безусловно, в затруднительном положении, но в то же время ему ничто не угрожает. Мечи в его руках свидетельствуют о его силе и власти. Закрытые глаза, возможно, говорят о раздумье, о философском или даже юмористическом отношении к собственным затруднениям.

Появление перевернутой карты может означать, что вы пошли на слишком много компромиссов, возможно, вы слишком увлеклись желанием сохранить мир и гармонию. Сейчас же Таро советует вам прекратить соглашаться и начать настаивать на своих правах.

Вам также следует прекратить отношения, не представляющие взаимных интересов, в которых нет взаимопонимания для достижения соглашений. Попытки прийти к соглашению могут окончательно погубить ситуацию.

Есть и другая ситуация, в которой применима перевернутая Двойка Мечей. Иногда друзья, члены семьи, сослуживцы, соседи начинают спорить друг с другом и призывают нас каждый на свою сторону. Двойка Мечей выступает против принятия чьей- либо стороны, а перевернутая карта также рекомендует воздержаться от любого вовлечения в конфликт. Не чувствуйте подавленности или вины, будьте уверены в том, что не правы именно спорящие, пытающиеся втянуть вас в борьбу.

ТРОЙКА МЕЧЕЙ

Появление Тройки Мечей (Three of Swords) в любой системе толкования не предвещает ничего хорошего, но при толковании для получения совета оно совершенно сокрушительно. Тем не менее данная карта тоже может научить мудрости. Тройка Мечей воодушевляет нас встречать разочарования и обращаться с ними так, чтобы вынести из этого урок и в конце концов научиться миновать их.

Нумерологически Тройки представляют самовыражение. Вам надо выплеснуть свое горе наружу. Преодоление психологической боли и гнева - часть оздоровительного процесса, составляющая основу многих популярных систем лечения. Например, семейный врач Джон Брэдшоу настаивает на необходимости рассказывать о своем стыде и горе людям, способным вас утешить. Боль надо снимать для исцеления своего детского начала (феномена проявления черт ребенка в сознании и поведении взрослого человека) и реконструкции собственного «я». Он предлагает привлекать для этого друзей или врачей, потому что «нельзя страдать в одиночку, нужно, чтобы кто-то осознал и облегчил вашу боль».

Пусть вы обращаетесь к Таро за советом и выпадает Тройка Мечей. Это означает, что вам рекомендуют принять на себя удар боли, ярости или другой отрицательной эмоции. Если вы на это решаетесь, то найдите безопасное место.-Сходите к врачу или поведайте о своей проблеме другу (предварительно предупредив его, что вам нужен кто-то, чтобы поплакаться). Если вы думаете, что в состоянии выделить и исследовать свои чувства самостоятельно, то я предлагаю вам сделать это во время трехкилометровой прогулки. Средний человек, идя быстрым шагом, затратит минут сорок и израсходует около двухсот калорий. Идя в одиночестве, думайте о том, что поранило вас, рассердило или принесло беспокойство либо какие-то другие неприятности и опасения. Вспоминая о них, вы можете очень возбудиться, и ваш ум начнет воспроизводить события в памяти, все убыстряя и убыстряя. Это нормально, не беспокойтесь, не пытайтесь усмирить ваши эмоции мгновенно, но продолжайте идти. Выпуская свои назойливые мысли в открытое пространство, вы даете им возможность раствориться в природе, передаете их духам огня, земли, воздуха и воды, которые очень ловко справляются с такими потоками энергии. Возникший психический стресс также можно снять физическими упражнениями. Прогулка в три километра будет достаточной физической нагрузкой, которую рекомендует Тройка Мечей. Настройте себя так, что, когда прогулка закончится, закончатся и неприятности, и условия карты будут удовлетворены. Если вам все же не удается избавиться от некоторых эмоций, продолжайте идти, пока они не исчезнут. Это обязательно произойдет спустя какое-то, может быть, даже значительное время.

Переходя к сути вопроса, надо заметить, что, возможно, потребуется сильно сконцентрироваться, словно луч лазера, исследующий ядро атома. Это нужно для выяснения причины психической боли. Успокойте ум настолько, чтобы добраться до источника вашего горя. Мысли могут путаться, однако наберитесь терпения и следуйте интуиции. Выявив основную причину, вы испытаете чувство удовлетворения и даже облегчения. Юджин Т. Гендлин предлагает следующую технику, которая особенно эффективна при обращении с неприятностями: используйте свои «телесные» чувства, чтобы добраться до сути проблемы с помощью концентрации сознания на чем-то одном или серии таких концентраций, заменяя, «сдвигая» в сознании предмет концентрации.

Продолжая тему Троек, можно отметить их склонность к творческим решениям. Художники, музыканты и писатели часто испытывают боль в процессе работы. С учетом этого подумайте, как можно извлечь вдохновение из затруднительных ситуаций.

Советы этой карты по преодолению болезненных ситуаций можно с успехом применить к решению проблем со здоровьем, особенно после того, как стали признавать влияние негативных чувств на заболеваемость организма. В некоторых очень специфических случаях Таро приходит на помощь медицине; так, появление Тройки Мечей можно истолковать как рекомендацию делать хирургическую операцию, тогда как перевернутая карта будет означать нежелательность хирургического вмешательства.

Перевернутые карты в отличие от прямых обозначают более сдержанное обращение с вещами. Поэтому появление перевернутой Тройки Мечей могло бы порекомендовать вам более умеренное обращение со своей болью - признавать ее, но сохранять в тайне. Так следует поступать тогда, когда ситуация не располагает к внешнему выражению боли или если ваши близкие тоже страдают и еще одна боль будет явным перебором. Также, возможно, вам рекомендуют боль преодолеть: выявить ее, надавить на нее, исследовать и «стать выше ее», как бы сказали участники музыкальной группы «Иглз». Состояние вашего «я», безусловно, важнейшая составляющая испытываемой вами боли, и перевернутая Тройка Мечей советует вам удовлетворить некоторые нужды этого «я». В книге об использовании альтернативной колоды карт Таро «Мать покоя» Вики Ноубл* затрагивает это. Она обсуждает, как эта перевернутая карта говорит об отказе от тактики «мыльных опер» в мыслительном процессе использования эго. Сказанное напоминает мне некогда слышанную поговорку: «Не существует такой вещи, как кромешная тьма в душе, есть лишь непроглядный мрак собственного «я».

Дистанцироваться от боли можно, поняв, как мысли воздействуют на реальность. Любой испы тавший хроническую депрессию (а не всего лишь кратковременную под воздействием какого-то однократного, пусть даже ужасного события) осознает податливость реальности. Выходя из состояния депрессии, вы замечаете, что ничего не изменилось в реальном мире вокруг вас: на вашем банковском счету осталось столько же денег, сколько и было, дом все так же чист (или захламлен), как и прежде…

Все же депрессия что-то меняет, а именно, восприятие нами условий, в которых мы находимся: все выглядит гораздо мрачнее и отвратительнее, когда депрессия одолевает нас. Карты масти Мечей помогают лучше осознать реальность, и это знание позволяет нам научиться контролировать наше восприятие и, таким образом, воздействовать на настроение и отношение к жизни.

ЧЕТВЕРКА МЕЧЕЙ

Карты Таро одной масти часто следуют друг за другом, и Четверка Мечей (Four of Swords) может означать необходимость выздоровления после ранения. Ранение символизирует предыдущая карта - на ней часто изображают сердце, пронзенное тремя мечами. Если не ранение, то сильное разочарование - вот что подразумевает Четверка Мечей. Вас может охватить чувство неспособности двигаться; вы парализованы, потому что на вас напали (или скоро нападут) со всех четырех сторон. В подобных обстоятельствах лучше всего потянуть время, дожидаясь благоприятного случая. Если вы можете найти место, где можно отдохнуть и набраться сил, тем лучше. В этом вам способствует популярный вариант образа, изображенного на Четверке Мечей, - рыцарь уединился и отдыхает.

Карта дает и общие советы. В частности, о правильном обращении с конфликтами, о том, как найти время и место для отдыха и восстановления сил. Если вам нужно знать, как обращаться с трудными людьми или как поступать при других проблемах, то вот вам совет данной карты: «Избегайте их».

Уходить от проблемы - это не трусить и не избегать ответственности, а осознавать необходимость самообновления. Время залечивает раны, однако Четверка Мечей не обещает быстрого выздоровления. Указание на необходимость отступить означает, что время сейчас неблагоприятно для новых действий, предприятий, знакомств и так далее.

Занятым, перегруженным людям карта рекомендует некоторое самоограничение. Если вы принадлежите к числу тех, кто не может не участвовать в чем-либо (например, если у вас характер чемпиона), то появление данной карты советует вам взять себя в руки и подчинить себя своей воле. Сделать это нужно до того, как какая-нибудь неприятность вроде коллапса отберет инициативу у вас из рук. Отступление поможет вам обновиться эмоционально, физически и духовно, принесет вам новый заряд сил и творческого вдохновения. Людям, не привыкшим проводить время в одиночестве, уединенность и направление сознания внутрь себя могут показаться ужасными, но они все же дадут положительные результаты. Четверка Мечей также может означать желательность мысленной отстраненности: иногда бывает полезно удалиться, и тогда вновь обретается перспектива и фокус изображения.

В поисках места отдыха убедитесь в личной безопасности. Четверку очень часто связывают с закрытым пространством, поэтому Четверка Мечей рекомендует вам удалиться в уединенное место, где вы сможете' восстановить свои силы. Выпадение этой карты также может означать необходимость найти безопасное место, и тогда ваши эмоции будут укреплять вас, делать сильнее. Постарайтесь оказаться среди своих по духу людей, с которыми вы можете смело выражать свои чувства, не боясь, что вас осмеют или будут критиковать. Давайте понять другим и словом и делом, что в вашем присутствии они в безопасности. Если дома и в семье у вас кипят страсти (возможно, из-за проблемы лидерства), то карта говорит: «Пришло время восстановить спокойствие, оздоровить пространство и сделать дом уютным». Возможно, для этого потребуется уехать из дома и отравиться куда-то, где можно успокоиться, поправить здоровье и обрести ясное видение жизни.

Выпадение перевернутой Четверки Мечей может означать вот какое предложение Таро. Хотя вам и требуется время для отдыха и восстановления сил, вам не следует надолго уходить от жизни, от ее нужд и неизбежных трудностей, от мира идей и действий. Выйдите из своего одиночества и направленности сознания внутрь себя и вернитесь назад, в реальный мир.

ПЯТЕРКА МЕЧЕЙ

Обычно на иллюстрации Пятерки Мечей (Five of Swords) изображают человека, сжимающего три меча. Он обернулся и с презрением смотрит на две сгорбленные фигуры. Два меча лежат на земле, словно эти двое бросили их и отказались от дальнейшей борьбы, признав свое поражение. И в самом деле, в колоде Тота эту карту называют «Поражение».

В обычном толковании Таро, когда хотят заглянуть в будущее или получить предсказание, центральная фигура карты как бы показывает: все против вас, и Вопрошающий или Вопрошающая приближается к краху. Поражение и бедствия, предсказываемые Пятеркой Мечей, можно объяснить сочетанием склонности к ссорам этой масти и бесконечной энергией Пятерок. Карта говорит: «Желание добиться перемен силой, желание утвердить себя, авантюризм могут вызвать беду, и она принесет с собой множество проблем и неприятностей».

При толковании для получения совета данную карту воспринимают несколько по-другому, считают, что она предлагает осуществить некоторые дей ствия или направить свою энергию в нужное русло. Так вы сможете воздействовать на ситуацию, о которой спрашиваете совет. Толкования-советы, представленные в этой книге, удобно описывать так, как будто Вопрошающий сам является центральной фигурой карты. В таком случае, говоря о Пятерке Мечей, мы можем использовать положительные стороны как масти Мечей, так и символизма Пятерок. Нам следует воспринимать Пятерку Мечей как указание на необходимость самоутверждения с целью добиться перемен. Это предполагает потребность вырваться из ограничивающих вас обстоятельств.

Пятерки уводят нас от размеренных и приятных ситуаций к трудностям. Появление Пятерки Мечей может означать близость конфликтной ситуации.

Карта советует вам активно участвовать в разрешении ваших проблем, бороться на большом поле, со многими людьми. Здесь уместна позиция ответственного человека, стремящегося к победе.

Если вам достаточно провезло в жизни и у вас есть время на восстановление сил (как рекомендует Четверка Мечей), то вы можете бороться с новыми силами и ясностью задач. Помните, что Пятерки говорят о стимулировании, о поиске сенсаций, об экспансии и использовании других возможностей. Вы можете использовать силу этой карты, если научитесь получать удовольствие от перемен и борьбы с жизненными трудностями. Еще лучших результатов вы Достигнете, если подвергнете себя испытаниям и тестам, которые вас закалят и усилят. Например, можно устроить честное соревнование со свои ми друзьями в спорте, или на интеллектуальном поприще, или в какой-то другой области. Помните: важна не победа, а приобретаемый в соревнованиях опыт.

Несомненно, большинство из нас предпочтут иметь превосходство в любой ситуации, но иногда художники, иллюстрирующие карты Таро, придают данной карте несколько неодобрительный оттенок.

Все же есть ситуации, когда необходимо самоутверждение, даже если приходится идти против своей натуры, против желаний или планов других людей.

Например, пусть вам нужно начать действовать и овладеть ситуацией просто для того, чтобы что-то сделать. Самоутверждение необходимо в случае, если вы долгое время подавляли свои нужды, убеждения, потребность самовыражения ради других людей (особенно если они относились к вам свысока и критиковали). Конечно, это не означает, что вам надо резко измениться и стать жестоким тираном. Но некоторые люди, с которыми вы имели дело, могут к вашему новому поведению - попыткам говорить о своих потребностях - отнестись крайне отрицательно. Возможно, вам придется встретить ярость самовлюбленных людей. Они не могут поверить в то, что чьи-то потребности могут быть выше их собственных, и приходят в ярость, когда кто-то говорит им «нет».

Самоутверждение, связанное с Пятеркой Мечей, может иметь интеллектуальную или идеологическую природу.

Карты масти Мечей иосят четко выраженную психологическую направленность, они имеют дело с идеями и убеждениями. Многие нумерологи связывают число пять с планетой Меркурий, символизирующей нашу психику. (Меркурий - бог торговли и ловкого воровства.)

Этот общий совет можно применить для жизненных ситуаций, решая с его помощью проблемы творчески, подходя к ним с разных точек зрения. Появление данной карты говорит, что нужно сделать шаг и отказаться от привычного восприятия мира - так вы обретете новые знания, поймете позицию других людей.

Эколз, Мюэллер и Томпсон в «Духовном Таро»* приводят несколько альтернативных толкований Пятерки Мечей. Интерпретируя обычные образы доминирования или поражения, они предлагают изображать центральную фигуру бессильной, показывая, как другие из-за этого возвышаются или получают пользу. Это можно использовать как совет, рекомендующий приспосабливаться к обстоятельствам для решения проблем.

Появление перевернутой Пятерки Мечей может означать, что кто-то, имея преимущество, ослабляет свой нажим по некоторым причинам. Поэтому, вытащив эту карту, можете истолковать ее как предложение ослабить свои позиции или даже отказаться от преимущества.

Забудьте о потребности победить, настоять на правоте, сказать последнее слово или быть самой важной персоной. Большинство из нас как раз к этому и стремится, но, возможно, Таро предвидит какие-то более далекие перспективы, пока недоступные нашему разуму. Может быть, ваша настойчивость вызвала у окружающих враждебность, оттолкнула людей от вас, препятствует появлению гармонии. Ослабьте вашу активность. Примите предложения или критику других людей. Так вы продемонстрируете свою гибкость и умение работать и жить с ними.

ШЕСТЕРКА МЕЧЕЙ

Шестерка Мечей (Six of Swords) символизирует передышку в конфликте, что позволяет нам сосредоточиться на продуктивных решениях. Общий совет карты: погасить конфликт и создать мирную атмосферу. Нужно найти способ избавиться от повседневных стрессов, например путешествуя или отдыхая. Карта благоприятствует переездам, путешествиям, очень советует вам воспользоваться возможностью сделать свою жизнь или работу более спокойной и безопасной.

Наилучший способ освежить ум, уйти от стресса и борьбы - уехать куда-нибудь. Возможно, именно по этой причине многие колоды связывают эту карту с путешествиями: на ней изображена лодка, с одним человеком или несколькими. Лодка удаляется, направляясь к другому берегу. Осуществление переезда приносит нам новые впечатления. Часто появляются новые решения и неожиданные прозрения. Путешествие наполняет нас свежими силами, приносит ясность ума. Переезд на новое место особенно рекомендуется, если у вас творческий застой или другая проблема, нуждающаяся в устранении. Переезд вызывает у человека особое состояние путешественника. Он оказывает поразительное влияние на здоровье, позволяет избавиться от вредных привычек и других неприятных особенностей поведения.

Периоды покоя, рекомендуемые Шестеркой Мечей, хорошее время для планирования деятельности. Эта карта благоприятствует возникновению взаимопонимания между людьми, группами и кругами общества, интересы которых могут оказаться противоположными. Если кто-то вовлечен в спор, появление карты советует встретиться с оппонентом на нейтральной территории, где можно все спокойно обсудить и выработать соглашение в спокойной и дружественной обстановке. Надо сосредоточиться на фактах, рассматривая их беспристрастно, с научных позиций.

С другой стороны, бывают случаи, в которых карта рекомендует выйти из создавшейся ситуации, словно удаляющаяся лодка на иллюстрации. Если ситуация очень плоха, например конфликт без надежды на разрешение, ищите возможность уйти прочь. Нет ничего позорного в отступлении. Уходите, пока еще не много потеряли.

Карты масти Мечей предвещают конфликт и схватку интеллектов, а Шестерки символизируют увлеченность художественными и эстетическими ценностями. Поэтому данная карта также может предложить вам забыть о разочаровании, ярости и других негативных чувствах. Вместо этого вам лучше заняться творческой деятельностью, стимулирующей как ум, так и чувства.

В порядке совета перевернутая Шестерка Мечей рекомендует менее срочный переезд, чем прямая карта. Она просто говорит, что пришло время.

Перевернутая карта также может означать ситуацию, из которой вы не можете выйти просто так, поэтому вам придется как-то ее разрешить. Для этого возьмите психологический тайм-аут, чтобы набраться сил. С помощью медитации поддерживайте чистоту и ясность сознания, даже если вокруг вас кипит борьба и ярость. Сохраняйте пространство вокруг себя в безопасности, как островок, и тогда окружающим вас людям тоже будет хорошо.

СЕМЕРКА МЕЧЕЙ

В Семерке Мечей (Seven of Swords) ясность ума, характерная для масти Мечей, сочетается с изобретательной мощью Семерок. Это позволяет смотреть в глубь вещей, понимать мысли других людей, проникать в иллюзии и использовать их, а также предсказывать цепи событий в будущем. В порядке общего совета карта рекомендует предвидеть проблемы и заранее предпринимать меры для их предотвращения. Во всех случаях вы должны представлять себе, что произойдет в будущем. Получайте нужную информацию, затем действуйте быстро, спокойно и уверенно. Действуйте подобно человеку, изображенному на иллюстрации карты, который удаляется крадучись, захватив несколько мечей.

Семерки символизируют элементы неожиданности. Мужчина на иллюстрации использует обман и иллюзии (атрибуты числа семь) для получения преимущества. Он похож на греческого героя Одиссея. Именно хитроумный Одиссей, почитавшийся за свою изобретательность древними греками, придумал троянского коня. Можете воспринимать эту карту как символ вдохновения для необычных, не ожиданных решений и подходов к проблемам. Если вам приходится иметь дело с противниками, конкурентами, трудными людьми, то лучше всего делать то, что от вас не ждут. Конечно, вам придется нарушить некоторые свои привычки и образ мышления, делать непривычные для вас вещи.

Ваша цель может быть любой: решить свои проблемы, обрести новые идеи, изменить свое будущее. Для осуществления целей вам нужно планировать новые действия и избавляться от своих обычных привычек. Но не забывайте и о своей теневой стороне: об интересах, способностях и чертах характера, которые вы подавили или перестали развивать. Может быть, именно они, забытые черты характера, и нужны сейчас для решения ваших проблем.

Важно отметить, что теневая сторона состоит не только из плохих качеств. Черта характера, нежелательная в одних обстоятельствах, может быть очень подходящей в других. Например, очень вежливый человек, возможно, скрывает грубость в своей теневой стороне, но бывают ситуации, особенно при обращении с наглецами, когда грубость уместна. Черты, обычно воспринимаемые нами как положительные, также могут скрываться в тени. Так, в робком человеке может таиться лидер. Некоторые художники на Семерке Мечей стараются показать, что мужчина уносит мечи воровато, и это вызывает неодобрение, потому что ловчить - негативная черта, Кто, однако, может поручиться, что у него нет достойной причины так поступать?

Наиболее негативная особенность Семерки Мечей - состояние паранойи, когда человек думает о самом плохом, приносит беды окружающим, вкладывая зловещий смысл в их действия. Так поступают люди, опасаясь: «Лучше я нанесу удар первым, пока не ударили меня».

Пусть вы хотите получить совет и появляется перевернутая Семерка Мечей. Это может означать возникновение у вас подобной проблемы. Тогда вам надо успокоиться и больше доверять другим. Ведя дела с другими людьми, не забывайте о необходимых предосторожностях, но пусть недоверие не нарушает добрых отношений. Применяйте золотое правило: считайте других невиновными, пока нет веских причин думать по-другому.

Появление перевернутой Семерки Мечей также может означать совет отказаться от любых искаженных мыслей во избежание самообмана. Иногда, пытаясь планировать и предвидеть действия, мы можем попасть в ловушку. Перевернутая карта предостерегает нас, напоминая о необходимости принятия разумных решений. Она говорит о важности разумных планов и предсказаний, но советует не забывать о гибкости и учитывать изменение ситуации.

ВОСЬМЕРКА МЕЧЕЙ

Число восемь символизирует прочность и стабильность (два квадрата), оно может означать преграду и невозможность движения. Масть Мечей символизирует конфликт. Тогда Восьмерка Мечей (Eight of Swords) может означать неспособность действовать из-за слишком большого количества возможных вариантов. Образно художники на иллюстрациях изображают это, рисуя женщину в цепях, окруженную восемью мечами, воткнутыми в землю. Есть и другой случай, когда эта карта, обычно предвещающая недоброе, выступает как нейтральная карта совета. Она предлагает один из двух образов действий: избегать делать что-либо или ограничивать себя в чем-то.

В зависимости от природы вопроса, карта может дать несколько советов. Например, дать вам совет не делать чего-то, или не участвовать в каком-то деле, или избегать принимать решение и делать выбор. Она говорит: «Сейчас не время двигаться или начинать что-то новое». Однако, помня об ограничительном символизме карты, не стоит забывать о тех проектах и предприятиях, в которых вы уже участвуете, которыми дорожите.

Также данная карта может означать рекомендацию сдерживать себя в очень широком смысле. Например, можно действовать осторожно или ограничивать себя в чем-то. Возможно, придется отказаться от чего-то или заставить себя остаться на месте. Это поможет избежать неприятностей или объяснит какое-либо затруднение и оправдает конфликт. Следуя совету карты, можно заключить какой-нибудь контракт, поступить на работу, учебу, заняться добровольной деятельностью. Нужно составить жесткий распорядок дел, чтобы избежать вещей, которых вам надо опасаться. Совет может оказаться особенно полезным для лиц, находящихся между враждующими семьями или группами людей. Подумайте, какие оправдания могут вас связать, ограничить и не дать вам увязнуть в ненужных проблемах. Если другие настаивают на вашем участии, скажите им: «У меня нет сил».

Что касается денег, то лучше их положить на долгосрочный депозит или вложить так, чтобы их было не просто взять. Тогда вы избавитесь от искушения потратить ваши деньги и никто не сможет уговорить вас дать взаймы.

Если вас волнуют проблемы здоровья, то карта советует придерживаться строгого режима диетического питания или других серьезных ограничений. Мэри К. Грир дает уникальный совет людям, желающим решить некоторые свои проблемы: «Намеренно поставьте себя в невыносимую ситуацию, тогда творческое решение придет к вам форсированно».

Появление перевернутой Восьмерки Мечей может означать потребность несколько ослабить связи и уберечь себя от конфликтных ситуаций. Делайте это осторожно и осознанно, обращая внимание на мелочи. Старайтесь сохранять спокойными ум и сердце, чтобы не потерять контроль над тем, с чем имеете дело.

ДЕВЯТКА МЕЧЕЙ

На карте Девятка Мечей (Nine of Swords) обычно изображают одинокую женщину, плачущую в постели. Это одна из тех карт, с которыми мы предпочли бы никогда не встречаться. В большинстве традиционных толкований Девятка Мечей предрекает неудачу, безысходность, крайнее отчаяние. Вам может грозить болезнь, потеря денег или имущества, другое несчастье.

Возможно, вы чувствуете себя больным и подавленным из-за обуревающих вас страхов и тревог, в этом случае вам следует попросить помощи извне, чтобы справиться с ситуацией.

Девятка Мечей может означать и просто невезение. Ваши проекты и предприятия определенно закончатся неудачей. Даже окружение лучших карт не может смягчить негативного воздействия Девятки Мечей. Вам остается только надеяться на внутренние силы, которые позволят выдержать шторм.

Девятка Мечей может также указывать на наличие в вашем окружении безжалостного и непримиримого врага. Заметьте: если вы совершили (или думаете совершить) какой-то неблаговидный поступок, эта карта предупреждает, что вы будете пойманы и наказаны, таким образом, безжалостный враг - не обязательно злодей, если вы сами совершили что- то неуместное.

Однако как карта совета она призывает нас разобраться в своих страхах, беспокойствах, любых других чувствах и состояниях ума, из-за которых мы не можем сомкнуть глаз по ночам. Некоторые беспокойства оправданны, некоторые - нет.

Предлагаемые ниже советы следует рассматривать в контексте ваших знаний о том, что правильно в вашей ситуации, а что - нет.

Когда при обращении к Таро за советом выпадает Девятка Мечей, вам нужно тщательно проанализировать причины своих беспокойств. Возможно, что ситуация, в которой вы оказались, на самом деле более серьезная, чем вы думали. Это совершенно не означает приближения катастрофы, просто вам требуется повнимательнее разобраться в ситуации.

Если ваше беспокойство неосознанно и вы не знаете его причин, попробуйте их установить с помощью медитации и концентрации. Может быть, что-то в глубине сознания гложет вас (похожее чувство возникает, когда забываешь выключить плиту или утюг).

Чтобы узнать побольше о природе проблемы, посмотрите на другие карты в раскладе или прочтите расклад еще раз для уточнения.

Когда известно, какова причина, вам следует изучить ее глубже. Надо разработать план обращения с подобными проблемами на случай их возникнове ния в будущем. Надо делать все, чтобы поправить свои дела.

Попробуйте разделить проблему на несколько составных частей, проработайте ее по краям. Некоторые сильнейшие беспокойства возникают из-за отсутствия знаний о том, что на самом деле происходит, от недостаточной подготовленности. Возможно, у вас станет гораздо легче на душе, просто когда вы узнаете чуть больше и появится план действий.

С другой стороны, многие беспокойства приносят вред. Бывает даже, что мы сделали все для выправления ситуации, но беспокойства продолжают досаждать нам, как бы бегая по окружности. Тогда самый лучший способ прекратить их - представить себе наихудший сценарий.

Спросите себя: «Что может быть в самом плохом случае?» (Мы не говорим о случайных катастрофах, с которыми никто не в силах совладать, вроде падения дирижаблей, вспышек сверхновых звезд, падения сверху тяжелых предметов и тому подобного).

После этого спросите себя еще: «Что наихудшее скорее всего произойдет?» Ответив на этот вопрос, вы выясните следующее: самое плохое, что может произойти, и наиболее вероятное самое плохое - вовсе не одно и то же.

Далее, вообще самое плохое и наиболее вероятное самое плохое, как бы ни были неприятны, все же поддаются воздействию. И то и другое со временем угасает.

Само по себе представление наихудшего сценария не означает отчаяния, если вы делаете это осознанно, сохраняя спокойствие. Вы всего лишь пользуетесь представленным сценарием как инструментом для обретения перспективы. Таким образом вы можете наполниться энтузиазмом и желанием бороться с невзгодами.

Поскольку Девятка Мечей имеет дело с критикой, направленной внутрь личности, бывают ситуации, где требуется больше самокритичности. Возможно, вы обвиняли все и вся и теперь вам надо повнимательнее взглянуть на собственную позицию и действия.

Перевернутая Девятка Мечей может свидетельствовать о том, что вашу душу гложут стыд, страх, сомнения и подозрения либо какой-то ненадежный человек влияет на вашу ситуацию.

В качестве совета появление перевернутой Девятки Мечей может означать предложение Таро забыть о ваших неприятностях, о самокритике и соблюдать объективность.

Например, исследуя свои мучения, спросите: «Не. является ли их причиной самобичевание»? Может быть, вы терзаетесь из-за недостойных, смущающих вас и других неприятных дел, совершенных вами. Подумайте, заслуживаете ли вы такого наказания? Иногда чувство вины приносит нам страдания, несоразмерные с совершенными проступками. Спросите себя, какое наказание присудили бы вы другим людям за такие же проступки. Если вы уже испытали более серьезные душевные муки, чем заслужили (с учетом того, что вы уже по возможности сделали попытки исправить содеянное), то считайте свой грех прощенным.

Перевернутая Девятка Мечей также может посоветовать рассказать о своих неприятностях.

Известно, что некоторые люди хныкают и впадают в уныние, знаем мы и о людях скрытных, держащих все в себе. Скрытные сохраняют на лице бодрую маску из вежливости или нежелания поведать окружающим что-либо о себе. Если вы относитесь к скрытным, все равно откровенно расскажите кому- то о своих беспокойствах.

Иногда бывает нужно озвучить некоторые вещи, чтобы лучше их узнать и понять. Как сказал поэт Рильке: «Нуждающиеся должны сделать шаг вперед, должны сказать: я слеп, или: я слепну, или: у меня нет ничего хорошего, или: мой ребенок болен, или: я один из многих… Они должны петь. Если не будут петь, мимо них пройдут, словно мимо деревьев или кольев, не обращая внимания».

Черпая вдохновение у Рильке, вам надо попробовать выражать свои чувства через поэзию или с помощью другой творческой формы. К тому же не позволяйте себе остаться в изоляции. Делитесь чувствами со многими людьми, чтобы ваши проблемы вас не раздавили.

ДЕСЯТКА МЕЧЕЙ

На карте Десятка Мечей (Ten of Swords) часто изображают пронзенное мечами тело - это символ трудной жизни, невзгод, неприятностей. Постоянно попадающие в конфликты люди привыкают к неприятностям настолько, что считают их обычным явлением. При толковании для получения совета карта имеет несколько иное значение, чем при обычном толковании. Вот оно: возможно, вам намеренно надо не избегать конфликтов, а переживать трудности во имя высшей цели. Есть несколько вариантов.

Десятка Мечей относится к ситуации, когда вам осознанно нужно подвергнуть себя сильному стрессу. Это следует сделать (хотя бы временно) для достижения некоторой цели. Может быть, нужно устроиться на работу, которую вы ненавидите. Тогда вы будете испытывать трудности, душевное и физическое напряжение. Возможно, придется пожертвовать некоторыми своими ценностями, изменить образ жизни во имя служения какому-то делу или достижения какой-то цели.

Если вы обратились к Таро за советом о проблемах взаимоотношений, например, по поводу непримиримых семейных конфликтов, запутанных дел, появления множества врагов, данная карта советует уступить. Иногда единственный способ прекратить конфликт - подставить другую щеку. Даже если вы чувствуете свою правоту, даже если вы жертва чудовищной несправедливости, даже тогда лучше уступить. Иногда лучше поддаться, пожертвовать некоторыми из своих интересов и оставить за другой стороной последнее слово, чтобы восстановить мир и разорвать порочный круг. Что касается близких, Таро советует вам принять часть их забот на свои плечи или пожертвовать чем-то ради них.

Появление в раскладе карты масти Мечей может указывать на возможность жертв с вашей стороны или перенесение вами обид. Также вы можете оказаться в ситуации, когда нужно принять чью-то сторону в конфликте. Даже если все предвещает неудачу, лучше встать на сторону хороших людей, несмотря на то что их меньше, и потерпеть поражение за правое дело.

Десятка Мечей также может предложить вам разобраться с проблемами прошлого. Единственный путь - взять на себя ответственность за прошлые ошибки. Если вы сделали что-то неправильно или попали в какую-то беду, примите последствия, как они есть (даже если грядет наказание). Принимая последствия, вы можете прервать цепь событий, ведущих вас вниз, и начать новую жизнь, несмотря на позор прошлого.

Появление перевернутой Десятки Мечей рекомендует более внимательно выбирать то, от чего вы собираетесь отказаться. Вам нужно решить, какие жертвы и трудности значительны, а какие - нет, какие из них необходимы во имя высоких целей, а какие - нет. Выражение «Это то, за что вы могли бы умереть?» уместно применить к тем конфликтам, в которые имеет смысл вступать.

Перевернутая Десятка Мечей может выпасть и в том случае, если вам пришлось испытать кризис, связанный с угрызениями совести и всплывающими в памяти моментами прошлого. Карта советует избавиться от гнетущих воспоминаний, систематически работая над собой.

ПАЖ МЕЧЕЙ

Пажи стараются придать смысл своим Действиям. Паж Мечей (Page of Swords) владеет большим количеством информации, фактами, сведениями о людях.

Паж особенно заинтересован в изучении и использовании могущественных связей, соединяющих семью, людей и общество. Он ощущает мощь других людей, выявляет их сильные и слабые стороны (в некоторых системах толкования эту карту даже называют шпионом), пользуется полученными знаниями с выгодой. Паж способствует определению и установлению персональных границ.

В общем, появление Пажа Мечей при обращении к Таро за советом означает, что вам нужна информация о происходящем вокруг вас. Вероятно, сейчас не время участвовать в новых предприятиях и проектах, до тех пор, пока вы основательно не разберетесь в текущей ситуации.

Карты говорят, что сложившаяся ситуация важна для вас, но она продолжает меняться - держите ухо востро. Если вы не понимаете или считаете, что не получили всей информации, спрашивайте снова и снова. Не опасайтесь обращаться к людям старше вас или занимающим более высокое положение в надежде точно выяснить, что же происходит.

Пажи имеют дело с детскими чертами нашего «я». Детская психика обладает неповторимыми особенностями: вниманием, интуицией, способностью решать задачи. Эти особенности помогают детям развиваться и взаимодействовать с людьми и вещами вокруг.

Поэтому появление Пажа Мечей при обращении к Таро за советом может означать, что вам нужно изучить свою ситуацию и найти способы эффективного ее разрешения.

Данная карта также может порекомендовать вам использование средств связи: писем, записей, разговоров. Это поможет разобраться в вопросе и определить свою позицию.

Дети с характером Пажа Мечей очень восприимчивы, они в состоянии обнаружить лицемерие в мире взрослых. Иногда раннее обнаружение несправедливости может заставить ребенка замкнуться в себе, стать злым и циничным, научиться выживать.

Появление перевернутого Пажа Мечей может означать наличие подобных проблем у вас, тогда вам надо перестать осуждать других. Направьте свою энергию на переоценку своих убеждений и мотивов поведения, ищите в людях хорошее, смотрите на мир позитивно.

Перевернутый Паж Мечей может означать необходимость переосмыслить ситуацию. После этого, может быть, придет неожиданное решение. Вероятно, где-то есть ключ к решению, но вы его не заметили. Скорее всего, вам надо рассмотреть проблему с разных точек зрения. Смотрите на вещи новым, непредвзятым взглядом, воспользуйтесь визуализацией и другими техниками, применяющими воображение.

Может быть, вам надо взглянуть на себя со стороны, изучить свои чувства, чтобы нормально взаимодействовать с окружающим миром.

РЫЦАРЬ МЕЧЕЙ

Появление Рыцаря Мечей (Knight of Swords) при обращении к Таро за советом означает, что вам необходимо защищать свои интересы, стать собственным адвокатом. Необходимо отстаивать идею или дело, важное для вас, что-то значительное и серьезное в жизни. Для этого нужно действовать подобно Рыцарю Мечей: быстро, агрессивно, принимать и исполнять решения молниеносно. Рыцарь очень хорошо разбирается в обстановке, его интеллект пронизывает толщу проблем, добираясь до самых тайных и неприглядных сторон. Несмотря на выпадение данной карты, важно помнить, что Рыцарь не столько применяет силу (хотя иногда и делает это), сколько свой агрессивный интеллект. Конечно, когда приходится сражаться в современном обществе, мы меньше боремся врукопашную, а больше используем механизмы закона. Как вы и могли ожидать, карты королевского двора масти Мечей связаны с адвокатской деятельностью и судебными тяжбами.

Как правило, Рыцарь Мечей выступает за активное участие в деле. Возможно, карта советует вам временно поучаствовать в каком-то деле для разрешения кризиса. Она говорит: «Сейчас не время для сомнений и колебаний». Не надейтесь, что кто-то все сделает за вас. В сложившейся ситуации надо действовать быстро, чтобы избежать вреда или устранить его последствия. Сила Рыцаря поможет вам преодолеть страхи и нерешительность. Рыцарь Мечей всегда говорит правду, и карта советует поступать точно так же, не опасаясь последствий, - «лес рубят - щепки летят».

Карта также может означать необходимость вступить в конфронтацию. Вам следует хорошо вооружиться, предварительно подготовиться. Пусть все ваши факты разят противника наповал. Возможно, для борьбы придется привести все бумаги в идеальный порядок. При защите своих интересов важно уметь определять и защищать персональные границы. Вам будет легче справиться с конфликтом, если вы будете твердо знать, с чем надо бороться, что для вас приемлемо, а что - нет.

Люди типа Рыцаря Мечей - хорошие воины. Однако они легко сходятся с людьми и их можно использовать в спорных ситуациях для выполнения миссии дипломата или миротворца. Для этого пусть ваш ум будет ясен, вам надо видеть общие интересы спорящих. Тогда вы сможете привести спорщиков к совместному соглашению по важным вопросам.

Пусть вы спрашиваете у Таро совет, завязывать ли вам и сохранять отношения или другие долгосрочные договоры. Посылая Рыцаря Мечей, Таро высказывается отрицательно. Хотя Рыцари и предпочитают участвовать в действиях, для сохранения мобильности и видения ситуации вам нужно на вре мя забыть о чувствах и сердечных делах. По выражению Киплинга, «быстрее всех продвигается тот, кто путешествует в одиночку». Тем не менее Рыцарь будет не против компаньона, активного, самостоятельного человека.

Такой товарищ поможет вам отстаивать свои убеждения, участвовать в организациях и делах, где сталкиваются интеллекты.

Рыцари указывают на движение к вещам или от них. Для уточнения посмотрите, на какую соседнюю карту указывает Рыцарь (на разных колодах его изображают по-разному). Это может дать вам дополнительную информацию об интересующем вас рискованном предприятии.

Появление перевернутой карты рекомендует вам сохранять спокойствие и выжидать. Хотя боевая мощь и инстинкты выживания важны, сейчас, возможно, нужно сохранять ясность ума и позволить каким-то вещам проявиться. Как сказано в «Дао дэ Цзин»: «Искусные воины не приходят в ярость; люди, которые сильнее своих противников, сохраняют спокойствие в битве». Эти слова приведены во вступлении к «Искусству воевать» Сунь-Цзы в переводе Томаса Клеари.

Также бывают люди, которым необходимо чувствовать себя победителем. Если это создает проблемы для вас, препятствуя общению и близости, то появление перевернутого Рыцаря Мечей рекомендует вам направить против них силу ума. Вам надо понять, что создание и поддержание отношений, сохранение других человеческих ценностей важнее тщеславного чувства победы в воображаемом споре.

КОРОЛЕВА МЕЧЕЙ

Появление Королевы Мечей (Queen of Swords) при обращении к Таро за советом означает, что вам следует решать вопросы целенаправленно, стараться во всем понять смысл.

Королева Мечей заставляет уважать свой ум, мудрость и могущество. У нее нет терпения на мелкие и незначительные вещи, проблемы ее не интересуют. Она благоволит мастерству, особенно при организации повседневной жизни, добивается баланса между запросами окружающего мира и потребностями души.

Как и все королевские особы, Королева Мечей призывает вас проявить свою власть, взять на себя ответственность, бороться за победу. Однако, если эта карта появляется, когда вы задаете вопрос об отношениях, вам надо реагировать вот как: не следует вступать в отношения, где не будут уважать ваше достоинство и не будет душевного удовлетворения.

Возможно также, карта говорит о потребности крепко кого-то любить.

Когда вы вытаскиваете данную карту, это значит, что все вопросы надо решать по-королевски. Найдите себе наставника, который бы понимал и поддерживал вас в желании проявить силу и власть вашего ума. Признавайте и используйте способности других во благо. Если попросите, Королева Мечей укажет на ошибки, ее критика не зла и очень полезна. Она безукоризненно мыслит и легко поправит ошибки в ваших рассуждениях. Помогая достичь ясности мышления, она способствует увеличению ваших природных сил.

Появление перевернутой Королевы Мечей может означать, что Таро советует вам несколько смягчить давление на окружающих (ведь королева - сильная личность).

Обладающие характером Королевы Мечей могут разрушать надежды людей, когда не обращают внимания на чувства и интересы других. Например, в разговоре люди этого типа могут думать о важных для себя вещах и совершенно не слушать слова собеседника.

Перевернутая карта может также означать, что вам надо открыться другим, установить с ними сердечный контакт, чтобы слышать их подлинные слова. Любопытство, присущее Королеве Мечей, поможет вам прозондировать мысли окружающих и помочь им достичь понимания собственных позиций.

Может быть, появление перевернутой Королевы Мечей (советует вам сделать своими приоритетами мир, гармонию и взаимную любовь. Возможно, ваша настойчивость и страстность отпугивают людей.

Попробуйте ослабить напор и успокоить окружающих светской беседой и другими вещами, принятыми в обществе. Набирайте очки, используя свою способность делать уместные комплименты, основанные на хорошем понимании людей. Так вы создадите вокруг себя благоприятную эмоциональную и духовную атмосферу.

КОРОЛЬ МЕЧЕЙ

Пусть вы обращаетесь к Таро за советом и вытаскиваете Короля Мечей (King of Swords). Это можно истолковать как рекомендацию принять волевое решение. Другими словами, возможно, вы оказались в неблагоприятной ситуации и только вам решать, что делать дальше. Вам советуют занять позиции лидера, даже если это сулит беспрецедентные трудности. Необходимы также самодисциплина и ответственность. Нужна решимость в мыслях и применение силы (которую в других обстоятельствах вы бы не применяли).

Люди типа Короля Мечей обладают большой силой, они эффективно применяют знания в действии. Это люди, добивающиеся своих целей. Король многое знает и умеет, разбирается в сложных переплетениях отношений, заглядывает далеко в будущее. Король Мечей не терпит людской глупости и недостатков, из-за этого с ним бывает трудно поладить. Возможно, появление данной карты рекомендует вам отказаться от бессмысленных поступков, это защитит вас от грядущей беды или обмана. Если ваша ситуация противоречива, помните: информация - это власть. При необходимости иметь дело с трудными людьми будьте тверды, но объективны и великодушны. Если вас вовлекли в конфликт, надо выслушать обе стороны, только так можно отделить истину от массы истерических заявлений.

Появление Короля Мечей может означать, что вам нужно найти человека с характером Короля и подражать ему. Он мог бы стать вашим учителем, побуждая вас превзойти его умом. Будьте готовы к конструктивной критике, не позволяйте чувствам притуплять вашу объективность. Король Мечей говорит: «Поверьте в свои идеи и боритесь за них всюду, где можно, для расширения своего влияния в мире». Если вам нужна помощь в каком-то деле, особенно при бюрократических затруднениях или в какой-либо запутанной ситуации, найдите обладающего реальной властью человека и обратитесь к нему.

Король верит в высказывание Ницше: «Что не убивает нас, делает нас сильнее». Вот почему он подвергает трудностям и испытаниям любящих его и верноподданных. Он делает это для их же пользы, но не понимает, что не все люди действительно способны извлечь пользу из таких уроков. Поэтому, посылая перевернутую карту, Таро как бы намекает на потребность признания вами индивидуальности каждого человека. Помните: вызов, который только подхлестнет одного, другого может уничтожить. К разным людям подбирайте подход в соответствии с их возможностями. Перевернутая карта также может означать потребность ослабить контроль и перестать сталкивать людей с фактами и реальностью. Карта говорит: «Сейчас важнее гармония и добрая воля, а не истина сама по себе!»

[1] Состояние радостного предчувствия, свойственное Шуту, описал Жан Синода Болен (Jean Shinoda Bolen, «The Taro of Psychology»). Он утверждает: «Если мы живем в состоянии радостного убеждения в том, что наша жизнь важна и имеет смысл, если мы действуем в соответствии с целостностью, надеждой, смелостью В состраданием, - тогда божественные силы ниспосылают нам ответ в трудные моменты.

[2] «Дерзайте быть глупыми» - название популярной песни.

[3] Райнер Мария Рильке (1875-1926) - австрийский поэт, прошел путь от импрессионизма и философской символики к так называемой предметной образности. - Прим. пер.

[4] I Moore R., GieUette D. King/Warrior/Magicicm/Lover… New York, 1990.

[5] Birkhausen-Oeri S., The Mother: Archetypal Image in Fairy Tales, Toronto, 1988.

[6] Lindbergh А. М., Gift from the Sea, New York, 1955.

[7] Алфред Теннисон (1809-1892) - английский поэт, в сентиментальной поэзии которого, отличавщейся музыкальностью и живописностью, сильны консервативные тенденции. - Прим. пер.

[8] Дике- в греческом пантеоне богиня справедливости.
Астрея- в греческом пантеоне хранительница правосудия, управляла миром в золотом веке.

Фемида- в греческом пантеоне богиня правосудия.

Исида-в египетском пантеоне богиня плодородия, воды и ветра, символ семейной верности; олицетворяла справедливость и порядок.

Либера- в римском пантеоне богиня плодородия и земледелия, она соответствовала греческой Персефоне.

Урания-в греческом пантеоне одна из девяти муз, покровительница астрономии.

Маат-в египетском пантеоне богиня истины и порядка. Маат воплощала мировой порядок как для богов, так и для людей, как для живых, так и для умерших.

Немезида-в греческом пантеоне богиня мести, воплощение беспощадного отмщения за преступления. - Прим. пер.

[9] Эвномия-в греческом пантеоне богиня законного порядка. - Прим. пер.

[10] Эйрена-в греческом пантеоне богиня-покровительница мира. - Прим. пер.

[11] Кали в индийском пантеоне - одна из ипостасей Дэви, жены Шивы, олицетворение грозного, губительного аспект его божественной энергии.
Тиамат в вавилонском пантеоне богиня-дракон водной стихии.

Сохмет в египетском пантеоне богиня войны, женщина с годовой львицы. - Прим. пер.

[12] Mountainwalcr Sh„ Ariadne's Thread: Л НWorkbook of GotUrss Magic, 1991.

[13] Джозеф Аддисон (1672-1719) - английский писатель, заложил основы реалистического романа XVIII в. - Прим. пер.

[14] Hay L.t You Can Heal Your Life, 1984.

[15] Ральф Уолдо Эмерсон (1803-1882) - американский философ, эссеист, поэт. Представитель романтизма. - Прим. пер.

[16] Агорафобия - навязчивый страх, боязнь открытых пространств. - Прим. пер.

[17] Arrien A., The Tarot Handbook, 1987.

[18] Пишущий духовный наставник (гуру) Питер Элбоу указывает, что эта «опасная аудитория» в уме помешала состояться многим начинающим писателям.

[19] Любимая поговорка моего папы

[20] Восьмерки иногда символизируют организованные системы, подчас негибкие. Эти карты могут обозначать и системы, неправильно функционирующие. В случае Восьмерки Кубков это будут семьи, в которых что-то не ладится. Врач-писатель Джон Брэдшоу говорит о таких семьях как о системах, замкнутых на себя, где правила зафиксированы и негибки, где не терпят ничего иного, отличного от известного им, и не способны улаживать конфликты, идя на уступки. Старший в семье (мужчина или женщина) обычно устанавливает правила, которые гласят: «Это наше поле, и пусть никто к нам не суется». С такой точки зрения фигуру на Восьмерке Кубков можно истолковать как беднягу, решившего избавиться от трудной эмоциональной ситуации, попав на такое поле.

This file was created

with BookDesigner program

bookdesigner@the-ebook.org

19.10.2011

Content

Janina Renee
TAROT

Практическое решение проблем и получение советов

ПРЕДИСЛОВИЕ

КАК ЗАДАВАТЬ ВОПРОСЫ

ПРИМЕРЫ ПОЛУЧЕНИЯ ТОЛКОВАНИЙ-СОВЕТОВ

БУДЬТЕ АККУРАТНЫ

СТАРШИЕ АРКАНЫ НУЛЕВОЙ АРКАН: ШУТ

ПЕРВЫЙ АРКАН: МАГ

ВТОРОЙ АРКАН: ВЕРХОВНАЯ ЖРИЦА

ТРЕТИЙ АРКАН: ИМПЕРАТРИЦА

ЧЕТВЕРТЫЙ АРКАН: ИМПЕРАТОР

ПЯТЫЙ АРКАН: ВЕРХОВНЫЙ ЖРЕЦ

ШЕСТОЙ АРКАН: ВЛЮБЛЕННЫЕ

СЕДЬМОЙ АРКАН: КОЛЕСНИЦА

ВОСЬМОЙ АРКАН: СИЛА

ДЕВЯТЫЙ АРКАН: ОТШЕЛЬНИК

ДЕСЯТЫЙ АРКАН: КОЛЕСО ФОРТУНЫ

ОДИННАДЦАТЫЙ АРКАН: ПРАВОСУДИЕ

ДВЕНАДЦАТЫЙ АРКАН: ПОВЕШЕННЫЙ

ТРИНАДЦАТЫЙ АРКАН: СМЕРТЬ

ЧЕТЫРНАДЦАТЫЙ АРКАН: УМЕРЕННОСТЬ

ПЯТНАДЦАТЫЙ АРКАН: ДЬЯВОЛ

ШЕСТНАДЦАТЫЙ АРКАН: ПАДАЮЩАЯ БАШНЯ

СЕМНАДЦАТЫЙ АРКАН: ЗВЕЗДА

ВОСЕМНАДЦАТЫЙ АРКАН: ЛУНА

ДЕВЯТНАДЦАТЫЙ АРКАН: СОЛНЦЕ

ДВАДЦАТЫЙ АРКАН: СТРАШНЫЙ СУД

ДВАДЦАТЬ ПЕРВЫЙ АРКАН: МИР

ТУЗ МОНЕТ

ДВОЙКА МОНЕТ

ТРОЙКА МОНЕТ

ЧЕТВЕРКА МОНЕТ

ПЯТЕРКА МОНЕТ

ШЕСТЕРКА МОНЕТ

СЕМЕРКА МОНЕТ

ВОСЬМЕРКА МОНЕТ

ДЕВЯТКА МОНЕТ

ДЕСЯТКА МОНЕТ

ПАЖ МОНЕТ

РЫЦАРЬ МОНЕТ

КОРОЛЕВА МОНЕТ

КОРОЛЬ МОНЕТ

ТУЗ ЖЕЗЛОВ

ДВОЙКА ЖЕЗЛОВ

ТРОЙКА ЖЕЗЛОВ

ЧЕТВЕРКА ЖЕЗЛОВ

ПЯТЕРКА ЖЕЗЛОВ

ШЕСТЕРКА ЖЕЗЛОВ

СЕМЕРКА ЖЕЗЛОВ

ВОСЬМЕРКА ЖЕЗЛОВ

ДЕВЯТКА ЖЕЗЛОВ

ДЕСЯТКА ЖЕЗЛОВ

ПАЖ ЖЕЗЛОВ

РЫЦАРЬ ЖЕЗЛОВ

КОРОЛЕВА ЖЕЗЛОВ

КОРОЛЬ ЖЕЗЛОВ

ТУЗ КУБКОВ

ДВОЙКА КУБКОВ

ТРОЙКА КУБКОВ

ЧЕТВЕРКА КУБКОВ

ПЯТЕРКА КУБКОВ

ШЕСТЕРКА КУБКОВ

СЕМЕРКА КУБКОВ

ВОСЬМЕРКА КУБКОВ

ДЕВЯТКА КУБКОВ

ДЕСЯТКА КУБКОВ

ПАЖ КУБКОВ

РЫЦАРЬ КУБКОВ

КОРОЛЕВА КУБКОВ

КОРОЛЬ КУБКОВ

ТУЗ МЕЧЕЙ

ДВОЙКА МЕЧЕЙ

ТРОЙКА МЕЧЕЙ

ЧЕТВЕРКА МЕЧЕЙ

ПЯТЕРКА МЕЧЕЙ

ШЕСТЕРКА МЕЧЕЙ

СЕМЕРКА МЕЧЕЙ

ВОСЬМЕРКА МЕЧЕЙ

ДЕВЯТКА МЕЧЕЙ

ДЕСЯТКА МЕЧЕЙ

ПАЖ МЕЧЕЙ

РЫЦАРЬ МЕЧЕЙ

КОРОЛЕВА МЕЧЕЙ

КОРОЛЬ МЕЧЕЙ